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КХЛ как организация 

 
СКА не переедет на "СКА Арену" в этом сезоне. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Петербургский СКА на своем официальном сайте объявил о старте продаж 
билетов на зимнюю часть регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

На "СКА-Арене" в Петербурге завершили строительство сетевой 
инфраструктуры (ТАСС) 
Строительство инфраструктуры велось параллельно с возведением арены и 
длилось более года 

перейти к статье 

Сушинский: большие дела впереди, надо их сделать, а потом говорить и 
оценивать Кравца (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский рассказал о работе главного тренера 
"ястребов" Михаила Кравца. 

перейти к статье 

Сычев - об участии в Матче звезд КХЛ: "Не хочется в шоу быть 
петрушкой" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий "Локомотива" Дмитрий Сычев ответил на вопрос "СЭ" о 
возможном участии в ФОНБЕТ Матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Форвард "Торпедо" Летунов заменит Ивана Морозова на Матче звезд КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В составе дивизиона Боброва на Матч звезд КХЛ произошла замена, сообщает 
пресс-служба лиги. 

перейти к статье 

18-летний нападающий "Сибири" Михалев забросил первую шайбу в КХЛ 
в своем дебютном матче (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Новосибирске проходит матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местная "Сибирь" 
принимает "Сочи".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Билл закручивает гайки: почему "Ак Барс" проигрывает и как на это 
реагирует тренер? (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Тренерские методики перестали работать: звезд атаки заставляют сидеть в 
глухой обороне Ноябрь не радует болельщиков "Ак Барса" результатами 
команды.  

перейти к статье 

Отъезд Воронкова в НХЛ создал "Ак Барсу" сразу несколько проблем. 
Возможно ли его возвращение в Казань? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккеист уже на связи с командой. 

перейти к статье 

Никита Щитов: "Ак Барсу" нужно забивать больше (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Бывший защитник "Металлурга" и "Нефтехимика" Никита Щитов поделился 
своим мнением о серии поражений "Ак Барса".  

перейти к статье 

Шевченко - о кризисе "Ак Барса": "Игроки недовольны Билялетдиновым. 
Он застрял в прошлом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист Алексей Шевченко высказался о последних неудачах "Ак Барса", 
потерпевшего пять поражений в последних шести матчах.  

перейти к статье 

Артем Батрак: "С точки зрения игры у "Ак Барса" беда" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Эксперт и комментатор "КХЛ ТВ", бывший нападающий "Спартака" Артем Батрак 
высказался о низкой результативности нападающих "Ак Барса".  

перейти к статье 

Пашков назвал причины кризиса "Ак Барса". У Казани пять поражений в 
шести матчах (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков назвал причины кризиса "Ак Барса". 
Казанский клуб потерпел пять поражений в последних шести матчах и 
расположился на четвертом месте в таблице Восточной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Легендарный вратарь Пашков оценил суперсейв динамовца Коновалова в 
матче с "Ак Барсом" (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион, легендарный в прошлом вратарь Александр Пашков 
оценил великолепное спасение клюшкой голкипера московского "Динамо" Ильи 
Коновалова в матче с "Ак Барсом" (4:1). 

перейти к статье 

Митчелл Миллер: отмененный американский изгой, который добавит "Ак 
Барсу" качества (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Дождались - казанский "Ак Барс" вот-вот объявит о подписании американского 
защитника Митчелла Миллера.  

перейти к статье 

Кирилл Сафронов: СКА реально выиграть Кубок Континента. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 



 

 

Система Романа Ротенберга работает. СКА выиграл пять матчей подряд и 
поднялся на 5-е место в Западной конференции.  

перейти к статье 

"Нефтехимик" продлил контракт с главным тренером команды 
Леонтьевым до 2027 года (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Нефтехимик" продлил контракт с главным тренером команды Леонтьевым до 
2027 года  

перейти к статье 

"Нефтехимик" продлил Леонтьева на три года. Такой срок контрактов для 
наставников должен стать основным в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
О краткосрочных соглашениях пора забыть. 

перейти к статье 

"Локомотив" - самая "колючая" команда сезона. Играть с ними неприятно 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда Никитина создает головную боль всем соперникам вне зависимости от 
их стиля. 

перейти к статье 

Филатов поделился впечатлениями от текущего выступления "Авангарда" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом нападающий молодежной сборной России и "Коламбуса" 
Никита Филатов в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от текущего выступления "Авангарда". Команда Михаила 
Кравеца выиграла в каждом из десяти последних матчей. 

перейти к статье 

Канарейкин о победной серии "Авангарда": "Пока не видно, кто может 
остановить омичей. Они показывают зрелищный хоккей, собрали 
настоящих мастеров, которые делают результат" (Sports.ru) 
Федор Канарейкин поделился мнением о победной серии "Авангарда".  

перейти к статье 

Дементьев: отдавать все лавры кому-то одному из игроков "Авангарда" 
просто неправильно (RT (russian.rt.com)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев не может выделить конкретного 
игрока из состава "Авангарда", так как считает, что на результат работает вся 
команда. 

перейти к статье 

Дементьев считает, что победы "Авангарда" - заслуга тренерского штаба 
(RT (russian.rt.com)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал серию 
"Авангарда" из десяти побед подряд в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

Дементьев считает, что "Авангард" претендует на чемпионство в текущем 
сезоне (RT (russian.rt.com)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал последние 
результаты "Авангарда" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 



 

 

Щитов: недавно говорили, что Кравца нужно увольнять, но сейчас 
"Авангард" наверху (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил 10-
матчевую победную серию "Авангарда". 

перейти к статье 

Сушинский: "Авангард" - команда одного звена? "Металлург" так выиграл 
чемпионат (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский ответил на вопрос, является ли омский клуб 
командой одного звена. 

перейти к статье 

"Нужно не имитировать, а доминировать". Глотов - о разнице между игрой 
за СКА и "Сочи" (Чемпионат.com) 
Форвард СКА Василий Глотов оценил свою игру в текущем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Квартальнов: как подбирали игроков в измененные звенья "Динамо"? 
Камень-ножницы-бумага (Чемпионат.com) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов подвел итог победного 
матча с "Автомобилистом" (4:1). 

перейти к статье 

Роберт Хэмилтон: мы благодарны, что "Минск-Арена" часто заполняется 
полностью и нас поддерживают 15 тысяч зрителей (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Защитник минского "Динамо" рассказал об адаптации в команде и о своем быту 
в Минске.  

перейти к статье 

Заварухин: "Автомобилист" не имеет права так играть при своих 
болельщиках" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин прокомментировал 
домашнее поражение от минского "Динамо" (1:4) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

Самый нелепый гол сезона КХЛ. Все бросили играть и праздновали, а 
игра продолжалась (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь минчан Дилан Фергюсон выключился из момента, а форвард 
екатеринбуржцев Алексей Бывальцев оказался самым прозорливым. 

перейти к статье 

"Нынешний "Спартак" - это сенсация". Пашков - о лидерстве клуба в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил великолепное выступление 
"Спартака" в текущем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

"Поработать в "Барысе"? С удовольствием, я сам-то казах". Экс-тренер 
сборной Беларуси рассказал, что думает о клубе из Астаны и сборной 
Казахстана (PROСПОРТ (prosports.kz)) 



 

 

Столичный "Барыс" продолжает пребывать в когорте аутсайдеров турнирной 
таблицы Восточной конференции КХЛ, а смена тренерского штаба походу сезона 
не внесла коренной перелом в результаты казахстанского клуба в регулярном 
чемпионате. 

перейти к статье 

Все чемпионы КХЛ по годам (Sports.ru/tribuna) 
Континентальная хоккейная лига была создана в 2008 году по аналогу с 
Национальной хоккейной лигой.  

перейти к статье 

Текслер рассказал, что доволен хоккеем, который показывает "Трактор" в 
КХЛ (ТАСС) 
С начала октября команду возглавляет Алексей Заварухин 

перейти к статье 

Нападающий "Сибири" Михалев рассказал о своей дебютной игре в КХЛ, 
где он забил гол (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сибири" Владимир Михалев прокомментировал победу над "Сочи" 
(5:2). Напомним, этот матч стал дебютным в КХЛ для 18-летнего форварда. В 
игре он отметился заброшенной шайбой. 

перейти к статье 

Новосибирский губернатор ждет более яркой игры от клуба КХЛ "Сибирь" 
на новой арене (ТАСС) 
Команда занимает девятое место в таблице Западной конференции 

перейти к статье 

Финалист Кубка Стэнли спустя 11 лет вернулся в КХЛ! Худобин играл 
почти бесплатно и вдруг оказался в "Сибири" (Sport24.ru) 
Как он играл в ВХЛ и зачем понадобился клубу из Новосибирска?  

перейти к статье 

Тренер "Сибири" Немировски: Худобин умеет забрасывать, забил гол в 
фарм-клубе НХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски после победного матча с "Сочи" 
(5:2) прокомментировал подписание контракта с голкипером Антоном 
Худобиным. 

перейти к статье 

Худобин в 37 лет возвращается в КХЛ! Зачем он "Сибири"? 
(Sports.ru/tribuna) 
В клубе его видят бэкапом.  

перейти к статье 

Номинации по командам КХЛ. Лучшие, худшие и новые надежды (часть 3. 
Дивизион Чернышева) (Sports.ru/tribuna) 
В этом материале (он пишется 9 ноября - вся статистика так же взята на момент 
написания) продолжаю разбираться в персоналиях каждой из команд КХЛ. 

перейти к статье 

"Если сейчас собрать всех игроков из чемпионского состава "Красной 
Армии", мы обыграем любую команду КХЛ". Михаил Пашнин - о Кубке 



 

 

Харламова 2011 и "золотом" составе армейцев (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Защитник СКА Михаил Пашнин проводит свой 15-й сезон в КХЛ.  

перейти к статье 

От "вышки" до лучшего вратаря КХЛ - за полтора месяца. История 
главного новичка сезона лиги (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Филипп Долганов - о пути к мечте. 

перейти к статье 

За что платим? Худшие контракты в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Эти парни не наигрывают на свои деньги. 

перейти к статье 

ЦСКА и "Авангард" снимают вратаря в овертаймах, для чего, какая 
статистика побед, почему это правильно, разбор, таблицы 
(Чемпионат.com) 
Рискуют, делая шоу, и очень часто их риск оправдывается.  

перейти к статье 

Окулов отреагировал на критику ЦСКА со стороны Бориса Михайлова 
(Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Константин Окулов рассказал, как реагирует на критику 
армейского клуба от двукратного олимпийского чемпиона, члена 
наблюдательного совета команды Бориса Михайлова. 

перейти к статье 

Юрий Карандин: "Каждому клубу нашего региона нужен свой Курьянов" 
(Russia-hockey.ru) 
О десятиматчевой победной серии "Авангарда" и других событиях в регионе 
"Сибирь - Дальний Восток" - из Новосибирска - экс-глава этого хоккейного 
региона, легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангарду" интересен вратарь "Сочи" Бердин (Sports.ru) 
Михаил Бердин может перейти в "Авангард".  

перейти к статье 

Худобин перешел в "Сибирь", "Сибирь" продлила контракты с Иваном 
Климовичем, Егором Климовичем, Жуковым, Красоткиным 
(Чемпионат.com) 
За неделю новосибирцы подписали бывшего голкипера "Далласа" и совершили 
еще несколько очень интересных сделок. 

перейти к статье 

"Лада" и новокузнецкий "Металлург" произвели обмен с участием трех 
нападающих (Чемпионат.com) 
Хоккейные клубы "Лада" и новокузнецкий "Металлург" совершили обмен, в 
результате которого в систему тольяттинского клуба перебираются 18-летние 
нападающие Александр Государев и Петр Михальченко а в Новокузнецке свою 
карьеру продолжит форвард Владислав Курбатов. 



 

 

перейти к статье 

Главные трансферные слухи и новости КХЛ, когда Ковальчук перейдет в 
"Спартак", 22 ноября 2023 года (Чемпионат.com) 
Кроме того, новые клубы активно ищут нападающим "Автомобилиста" и 
"Адмирала". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кубок Вызова МХЛ 2023: составы команд и билеты (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Самая важная информация о матче за Кубок Вызова, который пройдет в Туле 3 
декабря 2023 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Митрофанова оштрафована за неправильную атаку соперника (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча №75 Чемпионата 
ЖХЛ сезона 2023/2024 "Бирюса" - "Динамо-Нева"", состоявшегося 21 ноября.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк прибыл во Владивосток (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк проводит рабочую 
поездку на Дальний Восток. 

перейти к статье  

Владислав Третьяк: Мы с Владивостоком родственники (РИА PrimaMedia 
(primamedia.ru)) 
Во Владивосток прибыл президент федерации хоккея России, трехкратный 
олимпийский чемпион и многократный чемпион мира Владислав Третьяк, он 
посетит международный турнир по хоккею среди студенческих команд Student 
hockey Asia Сhallеnge 2023, который стартует 23 ноября.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов отреагировал на новость о возможном проведении Кубка мира 
без сборной России (Советский спорт) 
Хоккейный турнир состоится в 2025 году.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Сафронов: канадцы с удовольствием бы пригласили Россию, но другие 
страны диктуют условия (Чемпионат.com) 



 

 

Советник президента московского "Динамо", бывший гендиректор бело-голубых 
и генменеджер сборной России Андрей Сафронов высказался о проведении 
международных соревнований без национальной команды России. 

перейти к статье 

Сушинский отреагировал на вероятное отсутствие сборной России на 
Кубке мира (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий Максим Сушинский 
прокомментировал возможное отсутствие сборной России на Кубке мира по 
хоккею 2025 года. 

перейти к статье 

Новиков высказался о турнире сборных под эгидой НХЛ без России 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков высказался о турнире сборных под 
эгидой НХЛ без России. 

перейти к статье 

Бабаев - о Кубке мира: НХЛ стреляет себе в ногу, российские игроки - 
ведущие в клубах лиги (Чемпионат.com) 
Известный агент Шуми Бабаев высказал мнение относительно возможного 
пропуска сборной России Кубка мира в 2025 году. 

перейти к статье 

НХЛ готовит турнир сборных, у которого нет названия. Россия - мимо 
(Sports.ru/tribuna) 
НХЛ близка к тому, чтобы окончательно решить вопрос с турниром сборных. 
Россию не допустят, утверждает журналист Эллиотт Фридман. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский - о критике Капризова: сезон только начался, нельзя делать 
скоропостижные выводы (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский отреагировал 
на критику в адрес Кирилла Капризова из-за плохих результатов "Миннесоты" в 
нынешнем сезоне НХЛ.  

перейти к статье 

"Психую, когда пропускаю. Американцы в самолет садятся, и уже все 
смеются". Интервью Зуба - об НХЛ, СКА и Канаде (Sport24.ru) 
Откровенный разговор с защитником "Оттавы".  

перейти к статье 

Крикунов опроверг информацию о назначении в питерское "Динамо" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов прокомментировал 
информацию переходе на тренерскую должность в "Динамо" из Санкт-
Петербурга, выступающее в чемпионате ВХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Шесть российских хоккеистов вошли в топ-50 лучших молодых игроков 
НХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Шесть россиян попали в топ-50 лучших молодых хоккеистов, которые выступают 
в НХЛ или иначе связаны с лигой. Рейтинг составлен каналом TSN.  

перейти к статье 

Главный тренер "Вашингтона" подарил Алексееву его дебютную шайбу в 
НХЛ (Советский спорт) 
Россиянин минувшей ночью впервые отличился в матче главной 
североамериканской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Илья Михеев: "Хочу, чтобы Овечкин обогнал Гретцки. Но только не в мою 
смену!" (Спорт-экспресс) 
Большой разговор с российским форвардом "Ванкувера" 

перейти к статье 

С заявкой на перевод в высшую лигу: кто из россиян разрывает в АХЛ и 
привлекает к себе внимание (RT (russian.rt.com)) 
Григорий Денисенко был дважды выставлен на драфт отказов до начала 
регулярного чемпионата, но сейчас входит в топ-10 лучших бомбардиров АХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

Брылин вошел в Зал славы "Нью-Джерси Девилз" (Р-Спорт) 
Брылин вошел в Зал славы "Нью-Джерси Девилз" 

перейти к статье 

Интервью с Михаилом Пореченковым - о фильме "Хоккейные папы", 
семье и карьере (Газета.Ru) 
Актер Пореченков заявил, что мечтает переехать в Крым  

перейти к статье 

Хоккейные папы: как Овечкин, Малкин и Кучеров выросли в звезд (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Истории из детства легенд. 

перейти к статье 

"Прихожу к мысли, что на международной арене уже не выступлю". 
Фигурист Савосин пропустил год, но теперь в числе лучших (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью с самым стабильным российским одиночником. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

СКА не переедет на "СКА Арену" в этом сезоне. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2023) 
Петербургский СКА на своем официальном сайте объявил о старте продаж 
билетов на зимнюю часть регулярного чемпионата КХЛ. Судя из представленной 
информации, армейцы будут проводить все свои домашние матчи в "Ледовом 
дворце".  
Таким образом, можно сделать вывод, что переезда на новую "СКА Арену" СКА 
в нынешнем сезоне не совершит и будет проводить матчи на арене, вмещающей 
лишь 12 тысяч зрителей в тот момент, когда в Санкт-Петербурге уже будет 
функционировать стадион, рассчитанный на 21,5 тысячу мест.  
"СКА Арена" примет первый тестовый матч в своей истории уже в ближайшие 
выходные. В воскресенье, 26 ноября, на площадке арены сыграют две 
студенческие команды, а посетить эту игры смогут до 12 тысяч человек. Будет 
ли организована продажа билетов на этот матч пока неизвестно.  
Первым официальным матчем на "СКА Арене" станет Матч звезд КХЛ, который 
пройдет 9 и 10 декабря. Билеты на это мероприятие уже продаются на 
официальном сайте Матча.  

https://www.sportsdaily.ru/news/ska-ne-pereedet-na-ska-arenu-v-etom-sezone 

К заголовкам сообщений 

На "СКА-Арене" в Петербурге завершили строительство сетевой 
инфраструктуры (ТАСС, Москва, 23 ноября 2023) 
Строительство сетевой инфраструктуры завершено на "СКА-Арене" - самом 
большом хоккейном стадионе мира. Об этом сообщил ТАСС вице-губернатор 
Петербурга Станислав Казарин.  
"Санкт-Петербург умеет качественно проводить крупнейшие международные 
соревнования - чемпионат мира по футболу 2018 [года] является ярким тому 
примером. Сегодня в понятия гостеприимства и высокого уровня организации, 
которыми славится Северная столица, входит необходимость обеспечить 
болельщиков и гостей города качественными телеком-сервисами. Оснащение 
крупнейшей в мире ледовой арены современной инфраструктурой связи делает 
этот уникальный объект завершенным в плане комфорта посетителей. И, 
конечно, особенно важно, что данная инфраструктура открыта и для других 
сотовых операторов нашего города", - сказал он.  
Как сообщили ТАСС в пресс-службе МТС в Петербурге и Ленобласти, мобильная 
связь обеспечивает равномерное покрытие на 189,5 тыс. кв. м площади 
спортивно-развлекательного комплекса. Строительство сетевой 
инфраструктуры велось параллельно с возведением арены и длилось более 
года.  
Вся техническая инфраструктура скрыта и смонтирована без нарушения 
дизайнерской концепции комплекса. Более 500 миниатюрных антенн будут 
поддерживать бесперебойную передачу данных на стадионе на скорости до 300 
Мбит/c.  
3 ноября было объявлено, что дворец получил от Госстройнадзора Санкт-
Петербурга разрешение на ввод в эксплуатацию, что означает соответствие 
объекта требованиям всех необходимых регламентов и проектной 
документации, а также готовность к организации мероприятий на арене. 9-10 

https://www.sportsdaily.ru/news/ska-ne-pereedet-na-ska-arenu-v-etom-sezone


 

 

декабря дворец примет мероприятия в рамках Фонбет - Матча звезд 
Континентальной хоккейной лиги.  
Строительство арены началось в 2020 году. Она должна была принять 
чемпионат мира в 2023 году, однако Международная федерация хоккея в конце 
апреля 2022 года объявила о переносе турнира из России. "СКА-Арена" на 
матчах сможет принять до 21,5 тыс. человек, а на концертах - до 23 тыс.  

https://tass.ru/obschestvo/19359649 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: большие дела впереди, надо их сделать, а потом говорить и 
оценивать Кравца (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский рассказал о работе главного тренера 
"ястребов" Михаила Кравца. 
"Михаила Кравца называли тренером не для больших дел? Большие дела 
впереди, надо их сделать, а потом говорить и оценивать, для больших он дел 
или нет. Это хоккей: день так, на другой день по-другому. Была серия из 
поражений, теперь десятиматчевая победная серия. В этом чемпионате у всех 
есть серии. На мой взгляд, нынешний регулярный чемпионат лучший в истории 
КХЛ", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5328728-sushinskij-bolshie-dela-vperedi-
nado-ih-sdelat-a-potom-govorit-i-ocenivat-kravca.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сычев - об участии в Матче звезд КХЛ: "Не хочется в шоу быть 
петрушкой" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Бывший нападающий "Локомотива" Дмитрий Сычев ответил на вопрос "СЭ" о 
возможном участии в ФОНБЕТ Матче звезд КХЛ. 
"Куда играть? Не хочется в шоу быть петрушкой. Мы на уровне любителей что-
то можем показать, а с профессиональными хоккеистами... Если поступит 
интересное предложение, мы готовы. Мы любим хоккей. Широков, например, в 
полном порядке! Царь [Александр Мостовой], конечно, тоже! Они два лидера в 
нашей футбольно-хоккейной тусовке. Жиркова приобщаем к хоккею, ему 
нравится. Пока катание слабенькое, но площадку видит", - сказал Сычев "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-napadayuschiy-lokomotiva-
dmitriy-sychev-otvetil-na-vopros-o-vozmozhnom-uchastii-v-matche-zvezd-khl-
2148651/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Торпедо" Летунов заменит Ивана Морозова на Матче звезд КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
В составе дивизиона Боброва на Матч звезд КХЛ произошла замена, сообщает 
пресс-служба лиги. 
Вместо травмированного нападающего "Спартака" Ивана Морозова команду 
дивизиона Боброва на звездном уикенде представит форвард "Торпедо" Максим 

https://tass.ru/obschestvo/19359649
https://www.championat.com/hockey/news-5328728-sushinskij-bolshie-dela-vperedi-nado-ih-sdelat-a-potom-govorit-i-ocenivat-kravca.html
https://www.championat.com/hockey/news-5328728-sushinskij-bolshie-dela-vperedi-nado-ih-sdelat-a-potom-govorit-i-ocenivat-kravca.html
https://allhockey.ru/news/show/497455-Sushinskij_nyneshnij_regulyarnyj_chempionat_luchshij_v_istorii_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1115657818-maksim-sushinskij-nyneshnij-regulyarnyj-chempionat-luchshij-v-istorii-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-napadayuschiy-lokomotiva-dmitriy-sychev-otvetil-na-vopros-o-vozmozhnom-uchastii-v-matche-zvezd-khl-2148651/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-napadayuschiy-lokomotiva-dmitriy-sychev-otvetil-na-vopros-o-vozmozhnom-uchastii-v-matche-zvezd-khl-2148651/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-napadayuschiy-lokomotiva-dmitriy-sychev-otvetil-na-vopros-o-vozmozhnom-uchastii-v-matche-zvezd-khl-2148651/


 

 

Летунов. В текущем сезоне 26-летний Летунов набрал 31 (16+15) очко и идет на 
восьмом месте в списке бомбардиров всей лиги. 
Напомним, главным тренером команды дивизиона Боброва стал наставник 
"Спартака" Алексей Жамнов, команду дивизиона Тарасова возглавил тренер 
московского "Динамо" Алексей Кудашов, главным тренером команды дивизиона 
Харламова стал наставник магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин, а с 
командой дивизиона Чернышева будет работать главный тренер "Авангарда" 
Михаил Кравец.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328724-forvard-torpedo-letunov-
zamenit-ivana-morozova-na-matche-zvyozd-khl.html 

Похожие сообщения (5): 

• Р-Спорт, Москва, 22 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

18-летний нападающий "Сибири" Михалев забросил первую шайбу в КХЛ 
в своем дебютном матче (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
В эти минуты в Новосибирске проходит матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местная "Сибирь" 
принимает "Сочи". Идет третий период, счет 4:2 в пользу новосибирцев. 
На пятой минуте третьего периода 18-летний форвард "Сибири" Владимир 
Михалев который проводит свою дебютную игру в Континентальной хоккейной 
лиге, забросил шайбу. 
В текущем сезоне Молодежной хоккейной лиги Владимир Михалев сыграл за 
"Сибирских Снайперов" 22 матча, в которых набрал 21 (13+8) очко. Форвард - 
лучший бомбардир сибирского клуба в МХЛ. 
В следующем матче Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
сезона-2023/2024 "Сибирь" сыграет дома с нижнекамским "Нефтехимиком" 25 
ноября. "Сочи" отправится во Владивосток на гостевой матч с "Адмиралом" 24 
ноября.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328742-18-letnij-napadayuschij-sibiri-
mihalyov-zabrosil-pervuyu-shajbu-v-khl-v-svoyom-debyutnom-matche.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Билл закручивает гайки: почему "Ак Барс" проигрывает и как на это 
реагирует тренер? (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 
2023) 
Тренерские методики перестали работать: звезд атаки заставляют сидеть в 
глухой обороне Ноябрь не радует болельщиков "Ак Барса" результатами 
команды. Казанцы одержали только три победы в 9 матчах и кардинально 
поменяли свою игру в нападении. Теперь все чаще у "барсов" можно встретить 
"нолики" на табло, а соперники часто опережают команду в 2 раза по броскам. 
Нынешний кризис "Ак Барса" - первый при Зинэтуле Билялетдинове с момента 
его возвращения на тренерский мостик команды в декабре прошлого года. В том, 

https://www.championat.com/hockey/news-5328724-forvard-torpedo-letunov-zamenit-ivana-morozova-na-matche-zvyozd-khl.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983407_Hokkeist_Torpedo_Letunov_zamenit_poluchivshego_travmu_forvarda_Spartaka_Morozova_na_Matche_zvezd_KKhL
https://sport24.ru/hockey/news-598295-letunov-zamenit-morozova-na-matche-zvezd-kkhl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-letunov-zamenit-ivana-morozova-na-fonbet-matche-zvezd-khl-2023-2148729/
https://www.sports.ru/hockey/1115657048-letunov-zamenit-ivana-morozova-na-matche-zvezd-kxl.html
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как он собирается выходить из непростой ситуации и какие методы уже 
предпринял, разобрался "БИЗНЕС Online". 
Падение на четвертое место Востока 
В последних 6 матчах "Ак Барс" потерпел пять поражений. Все неудачи - 
болезненные: уступили скромной "Ладе", ведя в счете перед третьим периодом 
(2:3), затем сухое поражение от "Металлурга" (0:3) и домашнее - от СКА (2:4). 
Кульминацией всего этого стало сухое поражение в домашнем "зеленом дерби" 
от "Салавата Юлаева" (0:1). Проиграли накануне казанцы и "Динамо" (1:4). 
Совсем недавно "Ак Барс" лидировал в таблице, а сейчас же они четвертые. 
Не меньше результатов волнует стиль игры команды. В пяти последних матчах 
казанцы дважды ушли со льда без голов. Хоккеисты не стесняются давать самые 
разные характеристики игре "Ак Барса". "Это была самая унылая игра в нашем 
исполнении", - сказал после дерби с "Салаватом" Артем Лукоянов. "Надо было 
не терпеть, а выигрывать", - подвел итоги игре со СКА Дмитрий Яшкин. 
Налицо первый кризис Зинэтулы Билялетдинова в "Ак Барсе" с момента 
возвращения в клуб в декабре 2022 года. В прошлом сезоне казанцы с Биллом 
ни разу не проиграли больше двух матчей подряд в регулярном чемпионате. В 
этом сезоне такого не было до ноября. Также не было серий из одной победы в 
6 матчах. Сам тренер проблем не отрицает, впрочем, говорит о них в сухих и 
лаконичных терминах. "Когда команда не успешно выступает, то проблемы 
всегда возникают. Мы стараемся исправить ситуацию", - сообщил Билялетдинов 
после игры со СКА. 
"Я считал "Ак Барс" главным претендентом на Кубок Гагарина, - поделился с 
"БИЗНЕС Online" комментатор КХЛ ТВ Артем Батрак. - То, что я вижу сейчас, - 
это точно не претендент на победу в плей-офф. В прошлом сезоне Билялетдинов 
зашел в "Ак Барс" на фоне плохих результатов и с ходу улучшил игру команды. 
Но сейчас, когда в "Ак Барсе" все было хорошо, Зинэтуле Хайдяровичу не 
удается что-то построить. Конечно же, я не считаю его виновником, но именно 
тренер в ответе за результат. С тем составом, который сейчас есть у "Ак Барса", 
команда не может так плохо играть". 
Еще один тревожный момент для "Ак Барса" все это время остается за кулисами. 
Вслед за первой серией поражений Билялетдинов впервые принял суровые 
меры, которые удивили команду. 
Требования Билла: "Оборона и оборона" 
По нашим данным, у главного тренера состоялся серьезный разговор с 
командой, как только качество игры упало. На ней он предупредил игроков, мол, 
если не хотите по-хорошему - будет по-плохому. Это был первый подобный 
ультиматум в сезоне. 
Чтобы хоккеисты лучше усвоили сказанное, после поражения от СКА наставник 
назначил тяжелейшую тренировку с баллонами (это когда хоккеисты занимаются 
с дополнительным грузом). Нужна она не столько для улучшения физической 
формы команды, сколько для наказания. Не будете выходить и играть - получите 
еще баллонов. 
Пользы от "кнута" не было: "Ак Барс" затух. Практически в каждой игре соперник 
чуть ли не вдвое перебрасывает казанцев. Сложно, например, вспомнить хотя 
бы один голевой момент у "Ак Барса" в последнем матче с "Салаватом", а ведь 
это было "зеленое дерби". По нашей информации, тогда Билялетдинов 
потребовал у команды полностью уйти в оборону. "Мы все обязательно должны 
бежать в оборону. Оборона и оборона - именно так требует Билялетдинов", - 
описал нашему изданию новый хоккей "Ак Барса" один из игроков. 
Концентрироваться на своих воротах, а не на чужих Билялетдинов просил еще в 
прошлом сезоне. Однако нынешняя ситуация немного другая. Если раньше 



 

 

тренер давал больше свободы в атаке, разрешал бежать в прессинг, то сейчас 
он требует глухой, тотальной обороны. Удивлены этому, как нам рассказывают, 
даже ветераны, которые не первый сезон работают под руководством 
Билялетдинова. Самое сложное в таком хоккее, как объясняют нашему изданию, 
- играть без шайбы. Ты просто откатываешься в оборону и ждешь соперника. 
И ладно бы в составе казанцев были одни чеккеры и хоккеисты без высокого 
мастерства, но в Казани собрана россыпь атакующих звезд, тонких и умных 
игроков. Зашивать их в рамки - значит, лишиться своих козырей. 
Билл реагирует на низкую результативность игроков 
Зачем это Билялетдинову? Как поясняют нам, тренер считает, что такой 
осторожный хоккей пригодится команде в плей-офф. Якобы сперва выучим все 
заново в обороне, заложим фундамент, а уже потом подумаем об атаке. Есть и 
другой момент. Такими требованиями Билялетдинов реагирует на игру 
хоккеистов, которые играют ниже ожиданий. В первые месяцы чемпионата "Ак 
Барс" не играл в такой закрытый хоккей, а в некоторых матчах и вовсе "выносил" 
соперников. Но, когда все больше и больше хоккеистов потеряло свой ритм, 
пришло время санкций. 
Кого сейчас можно выделить в "Ак Барсе"? Только две тройки нападения. Это 
четвертое звено с Лукояновым, Никитой Дыняком и Дмитрием Кателевским, 
которые занимаются черновой работой и забирают практически все 
меньшинство команды. И, конечно же, это первое звено, где играют главные 
звезды - Александр Радулов, Вадим Шипачев и Яшкин. Ставить на одно 
суперзвено - в традициях Билялетдинова. Можно вспомнить Алексея Морозова 
и Даниса Зарипова, а также Джастина Азеведо и Антона Ландера в 2018 году. 
Этим игрокам всегда позволялось чуть больше, чем остальным, потому что они 
делали результат. 
То же самое касалось и нынешней тройки. Шипачев и Радулов сейчас самые 
результативные игроки "Ак Барса", а Яшкин - лучший снайпер. Само собой, 
Билялетдинов давал им свободу. Однако и в последних матчах звездам 
пришлось ощутить "засуху". Яшкин и Шипачев так же сидели у ворот и 
довольствовались единичными моментами в атаке. Радулов пропустил три игры 
из-за болезни, что, кстати, тоже влияет на "Ак Барс" - слишком важный это игрок 
для команды. 
Страдать успешным хоккеистам приходится из-за второго и третьего звеньев. 
Они не могут похвастаться результативностью. Билялетдинов в таких случаях 
придерживается простой логики: не даешь результата в атаке - дай в защите. Так 
что большинство команды загнали к своим воротам. 
Билялетдинова можно понять и не понять. С одной стороны, многие из 
хоккеистов этих звеньев не играют на своем уровне. Проваливает сезон 
Станислав Галиев, у которого всего четыре шайбы в 27 играх. Не так заметны в 
этом сезоне Илья Сафонов и Дмитрий Кагарлицкий. Близок к обмену Дамир 
Жафяров, а звездный новичок Евгений Свечников пока совсем не оправдывает 
свое возвращение из НХЛ. Есть вопросы и к Вячеславу Войнову. Атакующие 
защитники никогда не были типажом Билялетдинова, но Войнов компенсировал 
это своей надежностью. Сейчас же, допуская одну ошибку за другой, он сидит в 
запасе. 
С другой стороны, любой другой тренер попытался бы найти подход к этим 
игрокам. Но у Билялетдинова совсем иные методы: либо ты делаешь, как говорит 
тренер, либо садишься в запас. Насколько сработает подобный метод - это уже 
другой вопрос. Если применять такой подход на 100%, придется сажать на 
скамейку треть команды. В таком случае проблемные игроки еще глубже 
закроются в себе. 



 

 

Еще один фактор - игра вратарей. Тимур Билялов снова стал часто получать 
травмы и после них много ошибаться в простых ситуациях. А молодому Артуру 
Ахтямову пока особо не доверяют, он много играл только из-за травм других 
голкиперов. Наши источники говорят, что проблемы кроются в области 
тренировочного процесса. При этом в штабе Билла аж два тренера вратарей. 
Главный наставник многое доверяет Сергею Абрамову, который уже давно 
больше старший администратор, а Александра Агопеева к основным голкиперам 
не допускают. 
Что ждет "Ак Барс"? 
Реакция "Ак Барса" на сложившуюся ситуацию - трансферы. Как известно, 
казанский клуб подпишет двух защитников Кирилла Марченко и Митчелла 
Миллера и расстанется с одним-двумя игроками для разгрузки платежной 
ведомости. Кандидатов на выход много, и здесь опять же надо отметить 
Билялетдинова. Тренер за последнее время оставил много мнений, что его не 
устраивает тот или иной хоккеист. Надо при этом отметить, что любую претензию 
он может пояснить, указав на конкретные моменты, где игрок ошибался или не 
выполнял установку. Чего у Билялетдинова не отнять, так это понимания хоккея 
и умения подмечать детали. 
На глобальные перемены "Ак Барс" настроен, к этому моменту паники в команде 
нет. Во-первых, регулярный чемпионат длинный, у каждого случаются спады. 
Лидер Востока "Металлург" недавно проигрывал 5 раз подряд. Во-вторых, 
совсем недавно "Ак Барс" видел серии похуже. Под руководством Олега Знарка 
команда на этом отрезке вообще шла вне зоны плей-офф - и вот ту ситуацию 
точно можно было назвать реально критичной. Сейчас же казанцев от первого 
места отделяет всего 8 очков. 
"Ничего критичного не произошло, - сказал "БИЗНЕС Online" бывший защитник 
"Нефтехимика", "Сочи" и других клубов Никита Щитов. - У каждой команды КХЛ 
на том или ином этапе начинаются спады. Учитывая нынешний график и 
географию нашей страны, ни один клуб не сможет пройти сезон без них". 
В-третьих, все это в исполнении Билялетдинова видели много раз в клубе. Но 
важный момент, что не в команде. С классической версией Билялетдинова 
многие игроки "Ак Барса" имеют дело впервые. Ранее они знали доброго и 
отдохнувшего Билла, который принял команду, уже прошедшую со Знарком 
сезонный спад, соскучился по хоккею, дал четкие установки, вернул игрокам веру 
и не слишком "душил" даже в тяжелые моменты. 
Но медовый месяц закончился, вернулся прежний Билялетдинов. Рассуждая о 
дальнейших перспективах "Ак Барса", важно отметить одну черту тренера: он 
очень тяжело и неохотно признает ошибки и вносит коррективы, стоит ему войти 
в раж. Прямо сейчас хоккеисты терпят то, что "Ак Барс" с самым талантливым и 
одним из самых дорогих составов в КХЛ играет, как "Нефтехимик" или "Витязь" 
(и то Нижнекамск не боится бежать в атаку). Это воспринимается как некое 
наказание за последние поражения. А что будет дальше? Когда Билялетдинов 
скажет: ребята, теперь можете перестать сидеть в обороне, бежать в атаку, 
творить и креативить? И скажет ли вообще? 
Впереди у казанской команды не самый сложный календарь, который должен 
помочь выбраться из кризиса. Но на конец ноября "Ак Барс" не похож на команду, 
которая будет претендовать на Кубок Гагарина. Если так продолжится и дальше, 
"Ак Барс" рискует оказаться в ситуации выбора между тренером и игроками, 
когда противоречий и непонимания накопится слишком много. Подобный 
конфликт был заложен еще летом, когда казанцы решили еще раз довериться 
Билялетдинову. Все понимали, что он вернется к своим старым методам. 
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К заголовкам сообщений 

Отъезд Воронкова в НХЛ создал "Ак Барсу" сразу несколько проблем. 
Возможно ли его возвращение в Казань? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2023) 
Хоккеист уже на связи с командой. 
Нынешний кризис "Ак Барса", в который угодила казанская команда, в какой-то 
степени связан и с Дмитрием Воронковым. Летом форвард подписал двухлетний 
контракт с "Коламбусом" и уехал за океан. Тогда мало кто мог подумать, что 
отъезд 23-летнего нападающего настолько скажется на "Ак Барсе". 
Однако именно уход Воронкова запустил цепочку проблем, с которыми сейчас 
столкнулась казанская команда. Подробнее об этом и о том, возможно ли 
возвращение казанского воспитанника в Казань, - в материале "БИЗНЕС Online". 
После отъезда Воронкова распалась сильнейшая тройка "Ак Барса" 
В прошлом сезоне "Ак Барс" во многом был силен за счет первой тройки 
нападения. Зинэтула Билялетдинов нашел идеальное сочетание, добавив к 
Александру Радулову двух молодых нападающих - Воронкова и Илью Сафонову. 
Все трое за счет своей мощи уничтожали соперников и забивали важные для 
команды голы. По итогам чемпионата Радулов стал лучшим бомбардиром 
команды, а Воронков и Сафонов провели свои самые результативные сезоны в 
карьере. 
Также Сафонов стал ведущим центрфорвардом "Ак Барса", а Воронкову опыт 
игры с Радуловым как раз помог обратить на себя внимание "Коламбуса" и 
подписать двухлетний контракт с клубом НХЛ. Известно, что американский клуб 
еще по ходу сезона вышел на Воронкова и показал свою заинтересованность. В 
"Ак Барсе" знали об этом и поэтому на протяжении всего чемпионата пытались 
уговорить нападающего остаться. В Казани готовы были продлить контракт с 
хоккеистом на хороших условиях для Воронкова, но уговорить его так и не 
удалось. 
В клубе тогда прекрасно понимали, чем может быть чреват отъезд форварда 
первого звена, поэтому и пытались всеми силами оставить его у себя. И 
действительно: уход Воронкова серьезно сказался на нынешнем "Ак Барсе" и 
создал несколько проблем для команды. Во-первых, распалось первое звено. 
Если в начале сезона Билялетдинов еще наигрывал вместе Радулова и 
Сафонова, пытаясь найти к ним третьего нападающего, то позже бросил это 
занятие и просто развел двух игроков по разным звеньям. 
Из-за того, что распалось первое звено, пострадало и второе. В идеальном мире 
у "Ак Барса" были бы сейчас две сильнейшие тройки нападения в КХЛ: в первом 
бы играли Радулов, Сафонов и Воронков, а во втором - Дмитрий Яшкин, Вадим 
Шипачев и Дмитрий Кагарлицкий. Но сейчас у "Ак Барса" только одно ведущее 
звено, которое выделяется на фоне остальных. Билялетдинов отправил Яшкина 
и Шипачева в первую тройку нападения к Радулову, а Кагарлицкого - во 
второе/третье звено. 
Во многом, кстати, с этим решением связана и неудачная игра Кагарлицкого в 
октябре-ноябре. Если в начале сезона, играя с Шипачевым и Яшкиным, 
нападающий забивал и стабильно набирал очки, то без привычных ему 
партнеров, с которыми он играл еще в московском "Динамо", у форварда всего 
две шайбы в последних 15-ти играх.  
В "Ак Барсе", когда поняли, что Воронкова сохранить не получится, попытались 
заменить его. За несколько недель до старта чемпионата у казанского клуба 
появился вариант с трансфером Евгения Свечникова. Казанский воспитанник 
около девяти лет играл за океаном и постоянно отказывался возвращаться в 
Россию, но в этот раз "Ак Барсу" удалось уговорить его. В казанском клубе 



 

 

серьезно рассчитывали на 27-летнего нападающего с опытом игры в НХЛ. Его 
подписали сразу на два года и дали хорошую зарплату. В этом сезоне Свечников 
заработает около 45 млн рублей, а уже в следующем - 75. 
В "Ак Барсе" в том числе рассчитывали, что Свечников сможет заменить 
Воронкова. Он такой же габаритный нападающий, который умеет играть в 
силовую борьбу. Источники нашего издания рассказывают, что во время 
переговоров Свечникову говорили, что видят его в первом звене с Радуловым и 
Сафоновым. И несколько матчей все трое действительно провели в таком 
сочетании. Только вот никакого результата это не принесло. 
Рассказывают, что Радулов даже бесился и сильно был недоволен игрой со 
Свечниковым в одном звене. В итоге тройка нападения распалась, Свечников 
затем получил травму и выпал из состава на месяц. В целом же статистика 
Евгения в этом сезоне пока не впечатляет: он провел 15 матчей и набрал 5 (2+3) 
очков. Одну из двух своих шайб он забросил в пустые ворота. Период адаптации 
игрока в КХЛ затягивается, но получит ли в итоге "Ак Барс" тот эффект, который 
ждет от этого нападающего? Зарплата Свечникова ставит его на один уровень с 
Шипачевым или Яшкиным, соответственно, и его игра должна быть 
сопоставимой. 
Возможно, конечно, он еще покажет себя и пока рано делать выводы. При этом 
совершенно понятно, что если бы Воронков остался в Казани, "Ак Барс" точно бы 
не возвращал Свечникова из-за океана. 
Как дела у Воронкова в НХЛ и возможно ли его возвращение в "Ак Барс"?  
У Воронкова сейчас все отлично в "Коламбусе", хотя изначально мало кто верил 
в то, что он сходу закрепится в составе клуба НХЛ. Небольшие проблемы были 
только в начале сезона, когда его на несколько игр отправили в фарм-клуб. 
После этого нападающего вернули обратно и уже второй месяц он стабильно 
выходит в составе "Коламбуса". 
Воронков сходу стал заметной фигурой американской команды. В 14 матчах он 
уже набрал 9 (3+6) очков. Это шестой показатель среди всех игроков 
"Коламбуса". В ноябре нападающий стабильно выходил на лед в первой или 
второй тройках нападения. А еще в свойственной для себя манере запомнился 
несколькими эффектными силовыми приемами и драками. 
Игра Воронкова нравится и руководству "Коламбуса". Президент клуба Джон 
Дэвидсон недавно заявил, что стал для команды он стал светлым пятном, пускай 
и бещ знания английского: "Он действительно не может общаться с игроками не 
из России напрямую, но он знает, что делать на льду". А главный тренер команды 
Паскаль Венсан сказал, что его впечатляет игра российского нападающего: "То, 
как он играет, и то, как он может играть по системе, действительно впечатляет". 
"Воронков - зверь". Америка в восторге от дебюта россиянина в НХЛ 
Кажется, что в такой ситуации шансы на возвращение Воронкова в "Ак Барс" 
близки к нулю. Нападающий поставил перед собой цель закрепиться в НХЛ и 
планомерно добивается ее. Однако, по нашим данным, молодого форварда не 
все устраивает за океаном. Ему не очень нравится быт и жизнь в Америке, а 
также Воронков испытывает дискомфорт в связи с незнанием английского языка. 
Источники нашего издания также рассказывают, что Дмитрий постоянно на 
контакте с "Ак Барсом". Напомним, в соглашении Воронкова есть пункт, 
позволяющий ему вернуться в КХЛ до конца декабря, если он к этому времени 
не пробьется в основу "Коламбуса". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289541 

К заголовкам сообщений 
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Никита Щитов: "Ак Барсу" нужно забивать больше (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2023) 
Бывший защитник "Металлурга" и "Нефтехимика" Никита Щитов поделился 
своим мнением о серии поражений "Ак Барса".  
В последних 6 матчах казанская команда проиграла пять игр.  
 - Ничего критичного не произошло. У каждой команды КХЛ на том или ином этапе 
начинаются спады. Учитывая нынешний график и географию нашей страны, ни 
один клуб не сможет пройти сезон без них. "Ак Барс" же одна из самых опытных 
команд в лиге, поэтому ничего страшного нет. Казанцы точно будут показывать 
эффективный хоккей ближе к старту Кубка Гагарина. 
 - "Ак Барс" уже сейчас начал подготовку к Кубку Гагарина?  
 - Пока что рано говорить об этом: играть-то еще три месяца. "Ак Барс" готовится 
ко второй части регулярки, а затем будет решать большие задачи в Кубке 
Гагарина. Все-таки казанцам в этом плане будет тяжело: на них больше всего 
настраиваются, всех лидеров давно знают. 
- У "Ак Барса" в последних пяти матчах 8 голов. Для команды с таким нападением 
нужно забивать больше?  
 - Все верно, нужно забивать больше. Но я еще в начале сезона отмечал, в чем 
принципиальная разница между нынешним "Ак Барсом" и тем, который был лет 
10 назад. Тогда у команды были атакующие защитники: Никулин, Медведев, 
Первышин, Жиру. Они здорово помогали в большинстве. Да, у "Ак Барса" есть 
Войнов, но им не хватает еще одного атакующего защитника. Знаю, что в 
нынешних условиях такого найти тяжело. 
 - Как действовать в ситуациях, когда команда много проигрывает и редко 
побеждает?  
 - Действительно, Билялетдинов правильно говорит, что все приходит только 
через труд. Важно не опускать руки, не сдаваться и всегда мотивировать себя и 
команду. В "Ак Барсе" есть Александр Радулов, который заряжен на любую игру. 
Сейчас, в середине чемпионата, все превращается в одну сплошную рутину. 
Нужно искать эмоции и через труд получать удовольствие. Выйти из серии 
неудач - это совместная задача игроков, тренерского штаба и менеджмента. От 
Зинэтулы Хайдяровича было бы очень интересно узнать, как он выходит из 
тяжелых ситуаций. Он мастеровитый тренер, один из лучших специалистов, 
которые работают в России, - сказал Щитов в интервью "БИЗНЕС Online".  

https://www.business-gazeta.ru/news/614489 

К заголовкам сообщений 

Шевченко - о кризисе "Ак Барса": "Игроки недовольны Билялетдиновым. 
Он застрял в прошлом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 22 ноября 2023) 
Журналист Алексей Шевченко высказался о последних неудачах "Ак Барса", 
потерпевшего пять поражений в последних шести матчах.  
"Ак Барс" приехал в Москву не в лучшем состоянии несмотря на недавнюю 
победу над "Динамо". Она все равно не убедила. Нет ощущения, что у команды 
решились все проблемы. И то, что вечером "Ак Барс" проиграл - лишнее тому 
подтверждение".  
По его словам, в отличие от прошлогодней ситуации, когда в команде 
существовали противоречия между лидерами, сейчас основная проблема 
состоит в подходе главного тренера "Ак Барса": "Дело в том, что Зинэтула 
Билялетдинов совсем не меняется. Пытается навязать тот хоккей, с которым он 
побеждал в эпоху потолка зарплат. Забывая, что все поменялось. У него во 
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втором-третьем звене уже нет мастеров высочайшего уровня. Мы говорили с 
Билялетдиновым на эту тему, он верит в успех своей системы. Но достаточно 
пообщаться с хоккеистами, чтобы убедиться: они не в восторге от того, что 
происходит"  
Шевченко считает, что на продуктивность первого звена повлияла болезнь 
Александра Радулова: "Но и возвращение Радулова мало что поменяет. 
Казалось бы, у "Динамо" тоже закрытый стиль. Но у Кудашова все совсем не так. 
Он дает мастерам свободу. Билялетдинов же, имея в команде Жафярова, просто 
не знает, что с ним делать. 
Билялетдинов застрял в прошлом, но главное, он сам не осознает, что находится 
в тупике. Так что пока никаких перспектив у казанского клуба нет. Но есть слабая 
надежда, что тренер пересмотрит если не всю свою концепцию, то хотя бы 
некоторые вещи", - заявил Шевченко на ютуб-канале "Спорт-Экспресса". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289522 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "С точки зрения игры у "Ак Барса" беда" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2023) 
Эксперт и комментатор "КХЛ ТВ", бывший нападающий "Спартака" Артем Батрак 
высказался о низкой результативности нападающих "Ак Барса".  
- Если смотреть с точки зрения положения "Ак Барса" в таблице, то ничего 
страшного не произошло. С точки зрения результатов - спад, с точки зрения игры 
- беда. Иногда матчи с участием казанцев просто невозможно смотреть, и это 
нужно признать. Самым важным, в моем понимании, в хоккее является игра. 
Можно проигрывать, но играть, а можно выигрывать, но не показывая при этом 
никакого хоккея.  
- На фоне последних результатов ваши предсезонные ожидания от игры "Ак 
Барса" поменялись?  
- Я считал "Ак Барс" главным претендентом на Кубок Гагарина. То, что я вижу 
сейчас, это точно не претендент на победу в плей-офф. Мои летние ожидания 
сильно разнятся с той реальностью, которая есть сейчас. В прошлом сезоне 
Билялетдинов зашел в "Ак Барс" на фоне плохих результатов и сходу улучшил 
игру команды. Но сейчас, когда в "Ак Барсе" все было хорошо, Зинэтуле 
Хайдяровичу не удается что-то построить. Конечно же, я не считаю его 
виновником, но именно тренер в ответе за результат. С тем составом, который 
сейчас есть у "Ак Барса", команда не может так плохо играть.  
- В последних пяти матчах у "Ак Барса" - восемь заброшенных шайб. Забивать 
так мало клубу с таким нападением - это ненормально? 
- Однозначно, это ненормально. К сожалению, в "Ак Барсе" сейчас переизбыток 
классных и мастеровитых нападающих. Не получается удовлетворить игровым 
временем всех форвардов, у которых есть амбиции забивать и набирать очки.  
- "Ак Барс" в одном шаге от подписаний контрактов с Миллером и Марченко. 
Нужен ли команде еще один защитник? 
- Да, нужен. По Миллеру я общался с одним из его одноклубников, он сказал, что 
в Россию едет очень хороший защитник. Что касается Марченко, то все зависит 
от его состояния и тренировок. Это топовый защитник для КХЛ, но он пропустил 
прошлый сезон. Когда он вернулся в "Локомотив" под плей-офф, то он не 
вывозил по понятным причинам. Сейчас же он пропустил еще больше времени 
без игровой практики - вряд ли он пребывает в куда лучшем состоянии, чем было 
в плей-офф, - сказал Батрак в интервью "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289522


 

 

Билл закручивает гайки: почему "Ак Барс" проигрывает и как на это реагирует 
тренер?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289518 

К заголовкам сообщений 

Пашков назвал причины кризиса "Ак Барса". У Казани пять поражений в 
шести матчах (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков назвал причины кризиса "Ак Барса". 
Казанский клуб потерпел пять поражений в последних шести матчах и 
расположился на четвертом месте в таблице Восточной конференции КХЛ. 
"Ак Барс" сейчас, видимо, на спаде в плане физической активности - еще и 
травма Александра Радулова сказывается. Это типично для нынешнего 
чемпионата с его плотным графиком игр, ничего страшного нет. Уверен, что 
казанцы преодолеют кризис и будут представлять собой мощную команду. 
Зинэтула Билялетдинов - опытный тренер, для него подобные ситуации не в 
новинку. Переживали много раз, переживут и сейчас. Ситуация выправится. 
Такое расписание, как сейчас в КХЛ, невозможно пройти без спадов", - сказал 
Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328368-pashkov-nazval-prichiny-krizisa-
ak-barsa-u-kazani-pyat-porazhenij-v-shesti-matchah.html 

К заголовкам сообщений 

Легендарный вратарь Пашков оценил суперсейв динамовца Коновалова в 
матче с "Ак Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион, легендарный в прошлом вратарь Александр Пашков 
оценил великолепное спасение клюшкой голкипера московского "Динамо" Ильи 
Коновалова в матче с "Ак Барсом" (4:1). 
"Нельзя сказать, что "Динамо" прямо раскатало "Ак Барс", но сыграли 
действительно хорошо. По общему вкладу в успех, конечно, выделяются Никита 
Гусев и легионеры команды. Суперсейв Коновалова? Сначала надо сказать о 
том, что он сделал перед этим. Он дважды ошибся: далеко выкатился из ворот и 
допустил непозволительную оплошность в передаче. Дальше, конечно, бог ему 
помог. Вообще случай уникальный: сколько смотрел хоккей - такого момента не 
видел. Буквально в следующей атаке динамовцы наказали соперника. Не забил 
сам - получи в ответ", - сказал Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328360-legendarnyj-vratar-pashkov-
ocenil-supersejv-dinamovca-konovalova-v-matche-s-ak-barsom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Митчелл Миллер: отмененный американский изгой, который добавит "Ак 
Барсу" качества (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 22 ноября 
2023) 
Дождались - казанский "Ак Барс" вот-вот объявит о подписании американского 
защитника Митчелла Миллера. Он мог покорять НХЛ, но вместо этого словацкая 
лига и российская КХЛ. Зачем казанцам такой "бриллиант" и что с ним будут 
делать?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289518
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Нынешний клуб Миллера из Словакии уже официально проводил своего 
"лидера" в большое плавание в КХЛ. За "Ак Барсом" остались лишь 
формальности. Казанский клуб сейчас в крутом пике, возможно приход такого 
персонажа как-то встряхнет команду? Давайте знакомиться. 
КАРЬЕРА МИЛЛЕРА В НХЛ ДЛИЛАСЬ 20 ДНЕЙ  
Митчелл был выбран "Аризоной" на драфте НХЛ в октябре 2020-го под 49-м 
номером. Казалось бы, уже скоро в деле можно будет увидеть нового проспекта, 
кто-то уже записал его в кумиры и начал вести индивидуальную статистику. Но 
нет. 
Уже 29 октября "Аризона" публикует свое обращение, в котором заявляет о 
добровольном отказе от прав на игрока. Во всем оказалась виновата история 
2016-го года, но о ней позднее. Суть в том, что команда знала о произошедшем, 
но подписала Миллера с формулировкой: "Мы посчитали, что сможем 
поработать с Митчеллом, чтобы предоставить ему возможность стать лидером 
движения против агрессии и расизма". Однако всплыли новые данные о 
ситуации, которые и запустили пресловутый механизм "культуры отмены". 
Этот случай стал прецедентным: теперь игроки должны помнить о том, что все, 
что было "в Вегасе" (в детстве) - в нем не остается. За поведением и имиджем 
нужно следить всегда, отличный взгляд на поговорку о "чести смолоду". 
Вчитываясь в полицейские отчеты - становится понятно, что отпугнуло 
менеджеров "Аризоны": Миллер и его одноклассник испачкали "конфету" в 
туалете, а потом заставили ее съесть инвалида-одноклассника, называли его 
"ниггером". 
В попытке подчистить репутацию перед драфтом, Миллер отправил во все 
команды НХЛ копии извинений за случившееся, которые адресовались до этого 
семье Мейер-Кротера (жертвы митчелловского буллинга). Однако помогло слабо 
- TheAthletic, например писал, что 10 организаций элитной лиги отказалось от 
выбора Митчелла. 
На этом карьера Митчелла, по сути, подошла к концу - несмотря на извинения и 
обещания стать лучше - от него отказался и "Бостон". 
ЭТАП В СЛОВАЦКОЙ ЛИГЕ  
Три месяца прошло с момента перехода в "Липтовски-Микулаш" до пополнения 
состава "Ак Барса". 
В нынешнем сезоне словацкая команда идет не очень хорошо - всего шестое 
место, однако, защитник поражает результативностью. Из заброшенных 60 
шайб, созданных Миллером - 29. Он с отрывом лучший бомбардир лиги.  
Более того, он - важнейший игрок в составе "Липтовски", как минимум из-за 
имеющихся навыков, которые могли позволить достойно заиграть за океаном. 
И вот теперь пришло время сменить не только прописку, но и уровень игры вокруг 
- американец в России это всегда интересно. 
ТАК ЗАЧЕМ "АК БАРСУ" МИЛЛЕР?  
Зинэтула Билялетдинов после матча с "Динамо" заявил, что в клубе была 
стратегия заигрывания тех, кто есть здесь и сейчас. Однако понять трудно о ком 
именно говорил тренер - об иностранцах или о россиянах тоже? В любом случае, 
тренер заявил, что момент "настал". 
В составе "Ак Барса" давно наметилась потребность в хороших защитниках. 
Последние игры особо остро отмечают не только нехватку надежности у ворот, 
но и проблемы с реализацией, при чем у всех находящихся на площадке. 
В этом как раз и может помочь игрок. Огромное количество очков (напомню, 29 
за 19 игр) - следствие высокой активности игрока при игре от синей линии. 
Миллер не привязан к ней. Он любит получить шайбу, слегка продвинуться 
внутрь площадки и вершить оттуда.  



 

 

Хорош игрок и в заполнении пространства. "Ак Барсу" не хватает именно 
движения. Приходя в чужую зону, казанцы практически не двигаются по ней. 
Занимают позиции и монотонно раскатывают снаряд до первой ошибки в 
передаче, которая заставляет команду вновь откатываться в нейтральную зону, 
во избежание положения вне игры, либо и вовсе запускает атаку соперника. 
Митчелл в этом плане должен помочь команде. Он не боится занимать позицию 
у штрафного круга, откуда и совершает свои результативные действия. Есть 
бросок: он выступает такой "коброй", которая катится по свободному месту на 
площадке, выжидая решающий момент.  
Это, также, может помочь команде с разбитием оборонительных линий 
соперника, мешая распространиться по всей величине зоны. 
То, что эти приемы работали в юношеских и студенческих лигах - ясно и понятно, 
про Словацкую лигу - тоже. Однако Миллер в более быстрой и сильной КХЛ 
потеряться не должен. 
ЕСЛИ МИЛЛЕР "В", ТО КТО "ИЗ"?  
Команде определенно предстоит разгрузить зарплатную ведомость.  
Лямкин и Юдин - продлены, поэтому их уход невозможен. Журавлев и 
Лучевников в составе постоянно и, как будто, тренер к ним "вопросов не имеет". 
Совсем в другой позиции находятся Хенкель с Войновым. К ним также может 
прибавиться Жафяров, если ему не найдут достойного применения в атаке, если 
игрок "не решит свои вопросы", которых, вроде бы и нет, а вроде и есть.  
Войнов, как опытный защитник не дает той стабильности в обороне, которую 
можно было увидеть в прошлом сезоне. Игроку уже 33, былой скорости и 
концентрации потихоньку становится все меньше, а ошибок и "недобеганий" все 
больше. 
Хенкель тоже теряется. Всего за сезон вышел на 23 матча и непросто так. Где-
то позволил бросить сопернику, где-то отпустил игрока за спину - и все. 
Приехали. 
В общем, грядущий месяц станет невероятно интересным. Как интегрируется 
юный американец к требованиям Билялетдинова, русскому языку и Казани? 
Будет ли у него шанс снова воссиять? 

https://www.evening-kazan.ru/articles/mitchell-miller-otmenennyy-amerikanskiy-
izgoy-kotoryy-dobavit-ak-barsu-kachestva.html 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Сафронов: СКА реально выиграть Кубок Континента. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023) 
Система Романа Ротенберга работает. СКА выиграл пять матчей подряд и 
поднялся на 5-е место в Западной конференции. Кубок Континента, который 
обещал Ротенберг, уже не кажется фантастикой. Хотя, конечно, в Петербурге 
мечтают не о нем. Цель обозначена четко - выиграть Кубок Гагарина. Впервые с 
2017 года. 
Кто может помешать питерским армейцам? На что СКА надо обратить внимание, 
чтобы выиграть Кубок Гагарина? Ответы на эти вопросы корреспондент "Спорт 
День за Днем" искал вместе с Кириллом Сафроновым, чемпионом мира среди 
молодежных команд и бывшим защитником СКА.  
- СКА выдал победную серию из шести матчей. В чем вы видите основные 
причины такого успешного выступления?  
 - Недавно было интервью Сергея Толчинского, одного из лидеров СКА, где он 
сказал правильные вещи, о том, что убрали ненужные ошибки и начали 
реализовывать свои моменты. Я смотрел все матчи СКА в этом сезоне и 
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большинство игр в прошлом.Этот сезон отличается как по составу так и по 
рисунку игры, нет большого количества голов, но игровое преимущество и 
создание голевых моментов должно было привести к результату, который есть 
сейчас. 
В прошлом году на старте было 10 побед подряд и забивали все. В этом году 
вроде бы играли хорошо, но то шайба не шла в ворота при огромном количестве 
моментов, то на ровном месте ошибка и сразу же гол в свои ворота. Сейчас эта 
полоса позади. Армейцы показывают солидную игру. Два прошедших матча 
против "Локомотива" и ЦСКА были крайне сложными. С "Локомотивом" - 
последняя игра на выезде. Было видно, что ребята уже подустали, и в какой-то 
момент просто отбивались от атак соперника, который пытался взять навалом. 
"Локомотив" бросал со всех позиций и пытался на пятачке затолкать шайбу. 
Конечно, огромная нагрузка выпала на вратаря СКА и защитников. И в целом 
команда играла самоотверженно, заблокировав большое количество бросков.  
Отмечу вратарей, Маттссон и Серебряков здорово сыграли последние матчи, в 
нужный момент подтащили команду. Вообще у СКА каждый год сильные вратари. 
Можно отметить Иванова, который недавно перещел в "Адмирал" и стал лучшим 
новичком месяца.  
- Кто на ваш взгляд выглядит предпочтительнее: Маттссон или Серебряков?  
 - Юрий Ключников [тренер вратарей СКА] - квалифицированный специалист. Мы 
играли вместе во время профессиональной карьеры, он был очень приличным 
вратарем по меркам КХЛ и стал классным тренером. Думаю, что будет баланс. 
Наверное, ребята будут играть поровну и уже ближе к плей-офф выберут 
первого номера. Но оба эти вратаря очень высокого уровня.  
Что касается последних матчей, СКА сыграл немного по-другому - по результату, 
меньше игрового времени провели в атаке, меньше сделали бросков, но зато 
выиграли.  
- Главным открытием в СКА называют нападающего Владимира Алистрова. У 
него 26 очков в 31 матче. Удивлены такой результативностью? Ждали, что он так 
ярко раскроется?  
 - Я прекрасно помню Алистрова по прошлому сезону в "Динамо" (Минск). 
Армейцы играли с ними в плей-офф три сезона подряд. Алистров, как соперник, 
всегда выделялся именно своими результативными действиями. Если за ним 
смотреть, то вроде бы он не такой быстрый игрок, как например Сергей 
Толчинский, или не такой острый, как Арсений Грицюк, который создает много 
моментов, но Владимир выделяется своим игровым мышлением и пониманием 
игры. 
- Согласен.  
 - Алистров напомнил финна Йори Лехтеря. Был такой центральный нападающий 
в СКА. Я с ним еще в "Сибири" играл. Алистров - не самый быстрый, у него не 
самый сильный бросок. Зато он здорово играет в целом в разных игровых 
ситуациях. Он читает игру и за счет этого находится в нужном месте, создает 
голевые моменты и сам может забить, пас отдать. Алистров - разносторонний 
игрок. 
- Еще он играет в большинстве и меньшинстве.  
 - Конечно, это очень удачное приобретение. Здорово, что Алистров так заиграл 
в СКА.  
- Вы упомянули Грицюка. Как думаете, почему он пока не так ярок, как был в 
"Авангарде"?  
 - За последние несколько лет мы привыкли к тому, что в СКА заиграно большое 
количество игроков. У кого-то получается, у кого-то нет. Я не говорю, что у 
Грицюка не получится. Пока сыграли 32 игры. У Грицюка еще есть время 



 

 

сыграться с партнерами. Он еще достаточно молодой игрок. Стабильность 
приходит с опытом. Но Арсению доверяют. Он выходит в большинстве. Забивал 
красивые голы, когда ему Никишин с ходу отдавал. Нет вопросов, что игрок 
высокого уровня, недаром был одним из лидеров "Авангарда". Просто у него 
адаптация чуть дольше проходит.  
- Вы сказали про Александра Никишина. Можно ли сказать, что такого 
талантливого защитника в России не было со времен Вячеслава Фетисова?  
 - Я еще в начале прошлого сезона говорил, что Никишин с приходом в СКА 
обязательно раскроется. Прошлый сезон у него был лучший в карьере. Он побил 
многие рекорды и стал самым результативным среди защитников. Никишин 
силен во всех местах площадки: здорово играет в обороне и подключается в 
атаку, классно играет в большинстве, отлично выглядит в силовой борьбе. Еще, 
конечно, в такой молодом возрасте [22 года] ему есть куда расти. 
- В чем прибавить?  
 - Всегда есть, в чем добавить.Тем более Александр уже стал капитаном 
команды. А это большая ответственность, в том числе психологическая. Уверен 
что он со всем справится. Профессиональный хоккеист каждый день 
тренируется, чтобы становиться лучше. Как только ты где-то снизишь к себе 
требования, тебя сразу догонят конкуренты. Не буду сравнивать Никишина с 
Фетисовым или другими легендами. У него еще все впереди.  
- Главный тренер СКА Роман Ротенберг все время говорит про систему. Вы 
понимаете, в чем она заключается?  
 - Система - это определенные наработки в игре. Как происходит обычно? На 
командных собраниях ребятам показывают видео игровых моментов. Например, 
как надо играть в давление в чужой зоне, когда шайба вброшена в зону соперника 
и защитник идет на подбор: один нападающий активно идет на защитника, 
второй перекрывает центр, а третий - ближний борт, дальний защитник 
спускается к синей линии, а ближний страхует посередине. Вот об этом он и 
говорит. Тоже самое касается и других игровых моментов, тренеры с игроками 
много часов проводят за видео аналитикой, чтобы улучшить свою игру 
СКА очень прилично играет в меньшинстве. Есть система игры там - нападающие 
играют активно, как в чужой зоне при раскате соперника, так и в своей зоне, 
вместе с защитниками не дают сопернику встать и начать разыгрывать. При 
отборе шайбы сразу контратакуют. Каждый хоккеист знает, что он делает на 
льду. Это все показывается ребятам на видео и на планшете. Когда они все 
делают правильно, как объясняет тренерский штаб, тогда есть результат. 
- Можно ли сказать, что питерские армейцы сейчас стали главным 
раздражителем для всех соперников в КХЛ?  
 - У меня такое ощущение, что это уже несколько лет. Это нормально. К лидеру 
всегда повышенная реакция. Вообще хорошо, что есть такой интерес к хоккею. 
Постоянно создаются медиа-истории от журналистов. Главный тренер СКА 
может сказать то, что разойдется на цитаты. Это же здорово для развития 
спорта. Особенно классно, когда команда показывает результат и победные 
серии. 
- Сейчас СКА - пятый на Западе с 38 очками. Во всей лиге лидирует "Спартак". У 
него 49 очков, но на две игры больше. Как вы думаете, армейцам реально снова 
выиграть Кубок Континента?  
 - Конечно, все реально. Сейчас смотришь: есть отрыв по очкам. Но с другой 
стороны, "Спартак" потерял своего лучшего центрального нападающего Ивана 
Морозова. Он хорошо известен питерским болельщикам - играл за СКА, "СКА-
Неву". Если СКА выиграет еще три-четыре матча, подтянется к началу турнирной 
таблицы. Но важно закончить регулярный чемпионат с наименьшим числом 



 

 

травм, чтобы все ребята были в обойме. Кубок Континента - это же не самоцель. 
Кубок Гагарина - более весомая цель. Любая победа важна. Если армейцы 
выиграют Кубок Континента, это будет очень приятно для болельщиков. Но 
болельщики уже привыкли к большему.  
- До старта плей-офф осталось 2,5 месяца. На какие моменты СКА надо обратить 
внимание, чтобы взять, наконец, Кубок Гагарина?  
 - Насколько я заметил с начала сезона, армейцы создают огромное количество 
моментов, а реализация не такая высокая, как хотелось бы. И наверное, еще 
самое основное - это игровая дисциплина. Убрать ненужные удаления. Это 
просто выбор грамотной позиции и концентрация, чтобы ребята при любом счете 
играли до конца. 
- Перед сезоном руководство СКА четко обозначило задачу - борьба за Кубок 
Гагарина. Кого видите главными конкурентами армейцев?  
 - Сезон очень интересный. Многие команды подравнялись. В начале сезона все 
говорили про "Ак Барс". Он мощно играл, а сейчас потерпел пять поражений в 
шести последних матчах. Зато омский "Авангард" с Михаилом Кравецом, хорошо 
известным питерским болельщикам, выиграл 10 игр подряд.  
Если посмотреть на Запад, думаю, что к концу сезона ЦСКА придет в себя и 
будет показывать более содержательный хоккей, "Торпедо" в этом году более 
опытная команда, за игрой которой очень интересно смотреть,"Спартак" с 
Голдобиным, который бьет все рекорды, московское "Динамо", "Локомотив" 
стабильно силен.  
А на Востоке - традиционно магнитогорский "Металлург", "Авангард" и "Ак Барс" 
с таким количеством мастеровитых игроков найдет свою игру. Эти команды 
каждый год находятся в числе фаворитов. И не забываем про старого новичка 
лиги - "Ладу", которая выглядит очень солидно.  
- Стало известно, что СКА проведет весь сезон в Ледовом дворце. Правильно, 
что не стали переезжать на новую арену посреди сезона?  
 - Я не знаю всех договоренностей. Считаю, что Ледовый великолепно подходит 
для СКА и привычен для болельщиков. Резко переехать в ходе сезоне - это, 
наверное, непросто. В "Хоккейном городе", который находится рядом с Ледовым, 
для команды созданы все условия. Поэтому думаю, что правильное решение - 
доиграть в Ледовом до конца сезона.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kirill-safronov-ska-realno-vyigrat-kubok-kontinenta 
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"Нефтехимик" продлил контракт с главным тренером команды 
Леонтьевым до 2027 года (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
"Нефтехимик" продлил контракт с главным тренером команды Леонтьевым до 
2027 года  
Нижнекамский хоккейный клуб " Нефтехимик " на сайте объявил о продлении 
контракта с главным тренером команды Олегом Леонтьевым. 
Новое соглашение с 53‑летним специалистом рассчитано до 30 апреля 2027 
года. 
Леонтьев возглавляет "Нефтехимик" с мая 2021 года. Под его руководством 
команда дважды выходила в четвертьфинал Кубка Гагарина. 
"Нефтехимик" с 33 очками занимает восьмое место в турнирной таблице 
Восточной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983227_Neftehimik_prodlil_kontrakt_s_gl
avnym_trenerom_komandy_Leontjevym_do_2027_goda 

https://www.sportsdaily.ru/articles/kirill-safronov-ska-realno-vyigrat-kubok-kontinenta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983227_Neftehimik_prodlil_kontrakt_s_glavnym_trenerom_komandy_Leontjevym_do_2027_goda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983227_Neftehimik_prodlil_kontrakt_s_glavnym_trenerom_komandy_Leontjevym_do_2027_goda
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• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 22 ноября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 22 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Казанский репортер (kazanreporter.ru), Казань, 22 ноября 2023 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 22 ноября 2023 
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• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 22 ноября 2023 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 22 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" продлил Леонтьева на три года. Такой срок контрактов для 
наставников должен стать основным в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 22 ноября 2023) 
О краткосрочных соглашениях пора забыть. 
Статистика "Нефтехимика" в этом сезоне КХЛ 
Олег Леонтьев - открытие тренерского цеха последних лет в КХЛ. "Нефтехимик" 
с минимальным бюджетом по меркам лиги вгрызается, как хищник, и в борьбу за 
плей-офф, и в каждой игре с более именитыми соперниками. Многие считают 
именно "Волков" самой неприятной командой лиги. Наверное, только 
"Северсталь" Разина и "Нефтехимик" Леонтьева поспорили бы и поспорит за это 
звание с нынешним "Локомотивом".  
 "Локомотив" - самая "колючая" команда сезона. Играть с ними неприятно 
При этом у Леонтьева и его команды свой стиль, который, наверное, если и 
сравним с кем-то, то только с нынешним "Металлургом" Разина. "Волки" - 
быстрая, агрессивная и атакующая команда. Встречи с их участием приятно 
смотреть. Даже намного интересней, чем матчи ряда более богатых и именитых 
клубов.  
"Нефтехимик" продлил контракт с главным тренером Леонтьевым 
Леонтьев в Нижнекамске еще на три года 
Этот сезон мог стать последним для Леонтьева в "Нефтехимике". Не потому, что 
случилось что-то плохое, а просто у тренера заканчивался контракт. Многие 
считали, что Олег Юрьевич должен попробовать себя в топ-клубе, борясь за 
Кубок Гагарина, а не собирать команду заново каждое лето, после успешного для 
"Волков" сезона, если соотносить бюджет команды и результаты.  
Однако "Нефтехимик" и Леонтьев подписали новое соглашение - сроком на три 
года. И это здорово. Да, в топ-клубе Олега Юрьевича еще не увидим. Но разве 
это плохо? Главный тренер, который ставит классный хоккей, остается в 
Нижнекамске - в крутой и самобытной команде. От такого выигрывают не только 
клуб и сам Леонтьев, но и вся лига. Чем больше классных тренеров не в топах, а 
равномерно распределены по всей географии КХЛ, тем лучше всем.  
Хочется надеяться, что, помимо продления тренера, "Нефтехимику" увеличат 
бюджет, чтобы можно было сохранить костяк и усиливаться, а не перекрывать 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-leontevym-do-2027-goda-2148584/
https://kazanfirst.ru/news/627855
https://www.sports.kz/news/sleduyuschiy-sopernik-baryisa-v-khl-prinyal-reshenie-po-glavnomu-treneru
https://shaiba.kz/news/763989
https://sportrbc.ru/news/655dca8b9a79470879d4ef9a
https://kazanreporter.ru/news/57607_neftehimik-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-leontevym-do-2027-goda
https://kazan.aif.ru/sport/neftehimik_prodlil_kontrakt_s_glavnym_trenerom_eshche_na_tri_goda
https://inkazan.ru/news/2023-11-22/neftehimik-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-3106676
https://www.evening-kazan.ru/news/neftehimik-zaklyuchil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-olegom-leontevym-na-tri-goda.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/289524
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-leontevym-do-2027-goda-2148584/
https://rsport.ria.ru/20231122/leontev-1911007621.html
https://realnoevremya.ru/news/296558-glavnyy-trener-hk-neftehimik-prodlil-kontrakt-s-klubom-esche-na-tri-goda
https://www.sports.ru/hockey/1115656176-nefteximik-i-leontev-prodlili-kontrakt-do-2027-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5328336-neftehimik-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-olegom-leontevym.html


 

 

потери. Кстати, о необходимости данной вещи намекал Олег Леонтьев в своем 
интервью коллегам из "Спорт-Экспресса": 
"Я завоевывал Кубки в качестве игрока, хочется выигрывать их в качестве 
тренера. У нас есть тренерский штаб, которому я доверяю, чувствую в себе силы. 
Хочется выпить шампанское из Кубка Гагарина. Дадут бюджет процентов хотя 
бы в 70 от потолка зарплат, я уверен, что мы можем дойти до финала", - заявил 
тренер "Нефтехимика".  
Остается только верить, что условием продления тренера было увеличение 
финансов. Однако по примеру "Нефтехимика" должны идти и другие команды. 
Время краткосрочных соглашений с тренерами должно уйти 
Контракты по схеме 1+1 должны остаться в истории. В нынешних условиях 
собрать чемпионскую команду за один сезон - нереально. Всему виной и 
нехватка кадров на рынке, и однотипные (по виду) и долгие по срокам статусы 
ОСА и НСА. Главный тренер должен плавно строить команду, а для этого 
необходимо время. 
Менеджер, когда выбирает тренера, то четко видит, какой хоккей будет в его 
исполнении. Следовательно, дальше идет селекция под тренера. Раньше клубы 
могли за серию поражений снять главного и назначить другого. Несмотря на то, 
что у тренеров разные варианты коммуникаций с игроками, тренировочные 
процессы и стили игры.  
Менеджеры с долгим контрактом у одного тренера могут спокойно строить состав 
под стиль игры клуба, который не изменится. Таким образом, увеличивается 
горизонт планирования.  
Плюс долгое соглашение с тренером - это положительный элемент для 
хоккеистов. При продлении контракта или переходе в новую команду, игрок точно 
будет знать, какой хоккей пропагандирует клуб, и уже сам отталкивается: 
подходит ему или нет. И что роль игрока, если изменится, то не сильно. 
Хоккеисты будут знать, с каким человеком придется работать. А не так, что 
подписали соглашение, пришел другой главный через сезон, и больше новому 
тренеру хоккеист не нужен.  
Еще при минимальном сроке соглашения главные заточены только на результат, 
чтобы их продлили. При долгосрочном тренеры могут уйти в планирование. 
Например, задействовать больше молодых игроков, которые пригодятся в 
обойме через сезон.  
Так что долгосрочные контракты с тренерами - плюс всем. Главный может 
спокойно работать, игроки будут знать свои роли и стиль клуба, а еще - к кому 
переходят на несколько сезонов вперед. Ну и для менеджеров легче 
выстраивать команду на долгий срок под конкретного человека. И "Нефтехимик" 
сделал все абсолютно правильно, продлив Леонтьева. С "Волков" должны взять 
пример и другие команды лиги. 

https://allhockey.ru/article/show/497417-
Neftehimik_prodlil_Leont_eva_na_tri_goda_Takoj_srok_kontraktov_dlya_nastavniko
v_dolzhen_stat_osnovnym_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" - самая "колючая" команда сезона. Играть с ними неприятно 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Команда Никитина создает головную боль всем соперникам вне зависимости от 
их стиля. 
Статистика "Локомотива" в этом сезоне КХЛ 

https://allhockey.ru/article/show/497417-Neftehimik_prodlil_Leont_eva_na_tri_goda_Takoj_srok_kontraktov_dlya_nastavnikov_dolzhen_stat_osnovnym_v_KHL
https://allhockey.ru/article/show/497417-Neftehimik_prodlil_Leont_eva_na_tri_goda_Takoj_srok_kontraktov_dlya_nastavnikov_dolzhen_stat_osnovnym_v_KHL
https://allhockey.ru/article/show/497417-Neftehimik_prodlil_Leont_eva_na_tri_goda_Takoj_srok_kontraktov_dlya_nastavnikov_dolzhen_stat_osnovnym_v_KHL


 

 

В прошлом сезоне "Железнодорожников" выделяли как оборонительную 
систему. Команду, которой нужно забросить всего один гол, а дальше она 
поставит такой "автобус" у своих ворот и в средней зоне, что будь у тренеров 
противников на площадке не люди, а хорошие внедорожники, они бы все равно 
не смогли подобраться к воротам Исаева или Бочарова.  
Но этот сезон хорош тем, что идеально проследить тенденции во всех командах 
лиги, какие выводы они сделали, как изменились. Мы выделяли в этом сезоне 
"Локомотив". Да, команда преодолевает сезон не без подъемов и спадов, но 
такие универсальные "шипы", которые действуют на всех командах лиги, 
которые есть не только в структуре обороны, но и в атаке - это фишка 
исключительно "Железнодорожников".  
 "Локомотив" притормозил. Но скоро он снова наберет ход 
 Лидерство "Локомотива" - заслуженное. Команда хороша в мелких деталях 
Если можно было составить рейтинг самых неудобных и неприятных команд 
лиги, то "Локомотив" занимал первое место. Потому что к прежнему порядку в 
обороне, добавилась мощнейшая игра без шайбы и с ней в зоне атаки. 
"Железнодорожники" раздражают противников своими схемами, а это лучший 
признак качества. И главная суть в том, что "Локомотив" идеально играет против 
команд, которые пропагандируют любой стиль - системный, силовой, 
оборонительный или атакующий.  
"Локомотив" - самая неудобная команда для СКА 
Посмотрев много игр Питера в нынешнем чемпионате, пожалуй, самые "потные" 
встречи у них были с "Локомотивом". Даже несмотря на победы в отдельных 
встречах. Такое ощущение, что с тем же ЦСКА команде Ротенберга намного 
проще.  
Взять, например, последнюю встречу. Да, "Армейцы" Питера одержали победу. 
Но с большим трудом. Это и незасчитанная шайба на последней секунде. И в 
третьем периоде "Локомотив" вообще не позволил СКА нанести бросков по 
своим воротам. В графе стоит ноль.  
СКА тяжело выходил из-под давления, но умело воспользовался своими 
шансами. Опять же, после "Локомотива" был ЦСКА, с которым и моментов у 
Питера было больше, и в меньшинстве отбивались, если не спокойно, то не с 
такой силой, как в равных составах на каких-то отрезках против клуба из 
Ярославля. Так что парадокс в том, что для СКА "Локомотив" создает больше 
головной боли, чем их главный конкурент - ЦСКА. Или даже лидеры чемпионата, 
такие как "Спартак" и московское "Динамо". 
Никто не играет с лидерами "Спартака" так плотно, как "Локомотив" 
Да, красно-белые лишились важного игрока - Ивана Морозова. Но, например, 
отсутствие Ивана было не сильно заметно против той же "Лады". А с 
"Локомотивом" тренерский штаб "Спартак" начал искать новые сочетания по ходу 
встречи. Дело в том, что команда Никитина "задушила" лидеров москвичей - 
Порядина и Голдобина. 
За два матча в сезоне Николай и Павел поучаствовали только в одной шайбе в 
ворота "Локомотива". А в сумме "Спартак" забросил только три гола Ярославлю. 
Но это не главное.  
Под конец первого периода была очень примечательная статистика, которая 
говорит о многом. Порядин провел на тот момент 3:51 минуты на льду, из них в 
атаке - только 2 секунды. Голдобин - 3:48 минуты, из них в атаке - 3 секунды. Не 
вспомнить в этом регулярном чемпионате настолько слабые цифры. Потому что 
тройка "Спартака" - ведущая и доминирующая в лиге, которая большую часть 
своих смен проводит в зоне противника, переводит туда игру. Но с "Локомотивом" 



 

 

сделать это сложно. Так что и для красно-белых "Локомотив" является одной из 
самых неприятных команд, если не самой. 
С атакующими командами у "Локомотива" полный комфорт 
Примечательно, что самые классные по структуре встречи "Железнодорожники" 
выдали против атакующих команд. Да, уступили в одной из игр "Торпедо", но в 
следующей сыграли очень грамотно. Нижний Новгород контролировал шайбу, 
чтобы ее просто контролировать, большая часть владения приходилась на 
обычные действия шайбой без каких-либо опасностей.  
Стиль "Локомотива" и, скорее, отсутствие рисунка игра с шайбой, который нужен 
"Торпедо", вызвал негодование от лидера команды Алексея Кручинина. 
"Локомотив" выглядит более напористым? Ну, наверное, когда впятером на 
синей строятся, я бы не назвал это напором. Если они не хотят на нас нападать, 
мы просто будем в своей зоне кататься тогда. Мы не хотим ошибаться и отдавать 
им шайбу, чего они ждут. Если они не хотят нас атаковать в нашей зоне, мы тогда 
будем владеть шайбой в своей зоне. Поэтому я не назвал бы это каким-то 
напором сильным", - сказал Кручинин в эфире КХЛ ТВ. 
 Кручинин: если "Локомотив" не хочет нападать, мы будем кататься в своей зоне 
 Атакующие команды попали в системные ловушки 
А в последней игре с "Северсталью" "Локомотив" досконально разобрал команду 
Козырева, перекрыв выход из зоны через центр. Этот плюс Череповца команда 
Никитина превратила в главный минус, который вылился в итоговый результат 
встречи. Главный компонент - давление в чужой зоне.  
Если бы по итогам сезона в КХЛ вручали приз самой неприятной команде, то 
"Локомотив" занял почетное первое место. Команда создает головную боль не 
только выстраиванием "заборов", которых практически нет, а именно своей 
системой игры в комплексе - от зоны атаки до защиты. Универсальному СКА, 
сильнейшей тройке в лиге - "спартаковской", а еще атакующим командам - 
"Северсталь" и "Торпедо", которые ставят в основу контроль шайбы, одинаково 
сложно с одной командой - "Локомотивом". 

https://allhockey.ru/article/show/497375-
Lokomotiv_samaya_koljuchaya_komanda_sezona_Igrat_s_nimi_nepriyatno 

К заголовкам сообщений 

Филатов поделился впечатлениями от текущего выступления "Авангарда" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Известный в прошлом нападающий молодежной сборной России и "Коламбуса" 
Никита Филатов в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от текущего выступления "Авангарда". Команда Михаила 
Кравеца выиграла в каждом из десяти последних матчей. 
"Я думаю, что со времен связки Мозякин - Коварж - Зарипов ни одна тройка так 
ярко не играла. Володя Ткачев будет лучшим бомбардиром и самым ценным 
игроком сезона. И дело не только в очках. Он создает очень много моментов для 
своих партнеров. В регулярном чемпионате Владимир доминирует. Однозначно 
стоит отметить роль Шарипзянова. Это защитник-домосед, который отличается 
своим характером. Его кредо - броски и силовая борьба. Но в этом сезоне Дамир 
раскрылся по-новому. Он играет уверенно и солидно, выходит в бригаде 
большинства и ведет за собой команду. Думаю, что это и есть ключевые факторы 
успеха Омска. Конечно, не стоит забывать и о других ребятах, которые успешно 
справляются со своими функциями. Не всем надо забивать голы, кто-то должен 
и рояль таскать. Остальные парни тоже подхватили волну успеха первого звена 
и прекрасно помогают ему. 

https://allhockey.ru/article/show/497375-Lokomotiv_samaya_koljuchaya_komanda_sezona_Igrat_s_nimi_nepriyatno
https://allhockey.ru/article/show/497375-Lokomotiv_samaya_koljuchaya_komanda_sezona_Igrat_s_nimi_nepriyatno


 

 

"Авангард" зависим от первого звена? Когда у "Металлурга" были чемпионские 
сезоны, про него говорили то же самое. Все очень относительно. Подстроиться-
то под него никто не может, потому что уровень мастерства у этих ребят 
зашкаливает. Что Буше, что Спунер, что Ткачев - они стоят друг друга. У них 
огромное количество шикарных голов. Иногда они разыгрывают комбинации до 
пустых ворот за счет своего индивидуального мастерства. Буше тот же - 
прекрасный снайпер. Я не вижу в этом проблемы для "Авангарда". Если эти 
парни пройдут сезон без травм, то я не побоюсь предположить, что "Авангард" 
сможет побороться за Кубок", - сказал Филатов. 

https://allhockey.ru/news/show/497376-
Filatov_podelilsya_vpechatleniyami_ot_tekuschego_vystupleniya_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин о победной серии "Авангарда": "Пока не видно, кто может 
остановить омичей. Они показывают зрелищный хоккей, собрали 
настоящих мастеров, которые делают результат" (Sports.ru, Москва, 22 
ноября 2023) 
Федор Канарейкин поделился мнением о победной серии "Авангарда".  
Омский клуб выиграл 10 матчей подряд. Вчера команда Михаила Кравеца 
обыграла "Трактор" (2:1 ОТ).  
"Пока не видно, кто может остановить омичей. У них очень ударная первая 
пятерка. Ребята показывают зрелищный хоккей. Собрали настоящих мастеров, 
которые делают результат. 
Надолго ли хватит одного звена? Не будем делать прогнозов, но можно 
посмотреть на "Спартак", как травма Морозова сказалась на игре команды. 
Заменить Ткачева или Спунера будет сложно, но команда - это ядро из десяти 
человек. Другие ребята поддерживают игру, тактические действия, дают 
подышать своим лидерам. 
Все хоккеисты должны приносить пользу. Думаю, у "Авангарда" будет все 
нормально", - сказал заслуженный тренер России. 
После 33 проведенных матчей "Авангард" занимает 2-е место в Восточной 
конференции Фонбет Чемпионата КХЛ, набрав 47 очков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115656526-kanarejkin-o-pobednoj-serii-avangarda-
poka-ne-vidno-kto-mozhet-ostanov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: отдавать все лавры кому-то одному из игроков "Авангарда" 
просто неправильно (RT (russian.rt.com), Москва, 22 ноября 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев не может выделить конкретного 
игрока из состава "Авангарда", так как считает, что на результат работает вся 
команда. 
 "Выделять кого-то из команды - это самая коварная вещь. Стараются и 
прикладывают усилия все ребята. Отдавать все лавры кому-то одному просто 
неправильно. Кто-то забивает в чужие ворота, а кто-то, напротив, не дает забить 
в свои. Главное, что парни сейчас максимально реализовывают моменты", - 
заявил RT Дементьев. 

https://russian.rt.com/sport/news/1234998-dementev-avangard-igroki 
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https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3204847.html
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К заголовкам сообщений 

Дементьев считает, что победы "Авангарда" - заслуга тренерского штаба 
(RT (russian.rt.com), Москва, 22 ноября 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал серию 
"Авангарда" из десяти побед подряд в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
 "Такие длительные серии проигрышей и побед в хоккее, в принципе, тенденция 
последних лет. Десять взятых матчей у омской команды - заслуга тренерского 
штаба. Теперь ребята находятся наверху турнирной таблицы, и это абсолютно 
естественно для такого гранта, как "Авангард", - заявил Дементьев RT. 
Ранее "Авангард" в овертайме победил "Трактор" в КХЛ. 
Дементьев считает, что победы "Авангарда" - заслуга тренерского штаба 

https://russian.rt.com/sport/news/1234996-dementev-avangard-trenerskii-shtab 

К заголовкам сообщений 

Дементьев считает, что "Авангард" претендует на чемпионство в текущем 
сезоне (RT (russian.rt.com), Москва, 22 ноября 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал последние 
результаты "Авангарда" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
 "Самое главное для "Авангарда" - попадание в первую четверку, чтобы плей-
офф начинать на своей площадке, что очень важно. Также нужны усиленная 
работа тренеров, хороший микроклимат в команде, функциональная подготовка, 
чтобы все было слаженно. 
Конечно, они полностью претендуют на чемпионство, но ни одна команда в КХЛ 
не ставит себе мимолетных целей. Все работают скрупулезно и 
сосредоточенно", - заявил RT Дементьев. 
Ранее сообщалось, что Дементьев не может выделить конкретного игрока из 
состава "Авангарда", так как считает, что на результат работает вся команда. 
Дементьев считает, что "Авангард" претендует на чемпионство в текущем сезоне 

https://russian.rt.com/sport/news/1235000-dementev-avangard-chempionstvo 

К заголовкам сообщений 

Щитов: недавно говорили, что Кравца нужно увольнять, но сейчас 
"Авангард" наверху (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил 10-
матчевую победную серию "Авангарда". 
"Вы знаете, очень здорово играют лидеры. Неплохо работает большинство, у 
команды хороший тренерский штаб. Михаил Кравец умеет создавать 
боеспособные коллективы. Александр Свитов на скамейке тоже сильно ему 
помогает. Все вместе дает результат. Команда боевая, она хорошо настроена. 
Но я думаю, что в этом сезоне у нее еще будут спады. Без них никуда. Все 
команды чередуют подъемы и спады. Не так давно говорили, что Кравца нужно 
увольнять, что это не тренер для больших дел, что с ним команда не справится. 
Но сейчас она наверху на Востоке". 

https://www.championat.com/hockey/news-5328936-schitov-nedavno-govorili-chto-
kravca-nuzhno-uvolnyat-no-sejchas-avangard-naverhu.html 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: "Авангард" - команда одного звена? "Металлург" так выиграл 
чемпионат (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 

https://russian.rt.com/sport/news/1234996-dementev-avangard-trenerskii-shtab
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Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский ответил на вопрос, является ли омский клуб 
командой одного звена. 
"Авангард" - команда одного звена? Если мы вспомним "Металлург", то это тоже 
была команда одного звена, но они выиграли чемпионат. Сейчас его тяжело 
выиграть в нынешнем хоккее таким способом, нужен еще как минимум вратарь. 
Мишуров показывает хорошую игру, Проскуряков до травмы играл очень 
неплохо. Он внес большой вклад в уверенность команды и защитников. 
Возвращаясь к одному звену, отмечу, что, когда я еще играл и другие ребята, у 
нас тоже были свои звенья. У Казани была тройка Зарипов - Зиновьев - Морозов, 
в "Металлурге", помимо Мозякина, Коваржа и Зарипова, раньше зажигали братья 
Корешковы. Два таких звена найти сложно. Одно звено всегда должно состоять 
из лидеров, тем более ребята в "Авангарде" в лице Ткачева, Спунера и Буше 
решают в неравных составах и в овертаймах. Спунер здорово вписался вместо 
ушедшего Найта? Есть некоторые проблемы в обороне для Райана, он 
действительно вписался в коллектив. Игровой, забивной центральный 
нападающий", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328718-sushinskij-avangard-komanda-
odnogo-zvena-metallurg-tak-vyigral-chempionat.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нужно не имитировать, а доминировать". Глотов - о разнице между игрой 
за СКА и "Сочи" (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Форвард СКА Василий Глотов оценил свою игру в текущем сезоне КХЛ. 
Нападающий в 26 матчах набрал 11 очков - забросил 8 шайб и сделал 3 
передачи. Пока это его лучший график в КХЛ - ранее нападающий выступал за 
"Сочи". 
"Я, когда переходил в СКА из "Сочи", столкнулся с проблемами адаптации. 
Причем все это было не на площадке, а в голове. Играть в таком клубе, как СКА, 
и приносить пользу, надо уметь на самом деле. У меня некоторое время ушло на 
перестройку. Потом, когда я сыграл в плей-офф, в сборной, уже почувствовал 
себя увереннее. Хочу перенести все это на свою игру. Та статистика, которую 
сейчас показываю, не мой потолок. Я еще больше хочу и могу. 
Когда игрок переходит из маленького клуба в большой о какой адаптации идет 
речь? Тут, понимаете, какая история. В "Сочи" я понимал: чтобы играть в плей-
офф, нам нужно прыгнуть выше головы. Для этого должно сложиться множество 
факторов: мы где-то хорошо сыграли, соперник где-то "просел" по сезону. У СКА 
нет задачи попасть в плей-офф. У СКА задача - выиграть Кубок Гагарина. И я не 
могу думать о своей игре в прежнем контексте: что от меня зависит, что не 
зависит... Тут нужно научиться за лимитированное время приносить пользу. 
Теперь я понимаю: я играю не за "Сочи" против СКА или ЦСКА, когда надо 
постараться, а я играю за СКА, и мне надо не просто играть, а необходимо 
обыграть тот же ЦСКА. Тут не имитировать, а доминировать нужно (смеется) ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5328582-nuzhno-ne-imitirovat-a-
dominirovat-glotov-o-raznice-mezhdu-igroj-za-ska-i-sochi.html 

Похожие сообщения (4): 
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• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 ноября 2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов: как подбирали игроков в измененные звенья "Динамо"? 
Камень-ножницы-бумага (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов подвел итог победного 
матча с "Автомобилистом" (4:1). 
"Хорошая победа для нас, целостная игра была. Ключевой момент - не 
пронустили в меньшинстве, забили с отскока. Хорошо блокировали броски, 
движение понравилось. 
Как подбирали игроков в измененные звенья? Камень-ножницы-бумага 
(смеется). Хотели что-то поменять, есть свои вещи. Горбунов в прошлом году 
играл с Меркли, поставили Горби в центр, Пинчуку сократили время. Сильно 
переигрывали отрезки в прошлой игре, сделали выводы. 
"Автомобилист" перебросал в два раза? Мы играли с хорошей командой, ребята 
агрессивные при входе в зону, играют опасно, много бросков в синей линии и 
боков. Мы где-то чуть сыграли вторым номером, ты не будешь каждый раз 
перебрасывать соперника. 
Свистка не было, какие вопросы к судьям. Мелочи важны, нужно быть сильнее 
их, за такие вещи наказывают. 
Кодола не играет? У него травма, пока лечится", - передает слова Квартальнова 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328946-kvartalnov-kak-podbirali-
igrokov-v-izmenyonnye-zvenya-dinamo-kamen-nozhnicy-bumaga.html 

К заголовкам сообщений 

Роберт Хэмилтон: мы благодарны, что "Минск-Арена" часто заполняется 
полностью и нас поддерживают 15 тысяч зрителей (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 22 ноября 2023) 
Защитник минского "Динамо" рассказал об адаптации в команде и о своем быту 
в Минске.  
- Середина регулярного сезона. Как состояние?  
- Все нормально. Календарь в КХЛ кое-чем отличается от североамериканского. 
У нас только два раза бэк-ту-бэк матчи. День между играми стараемся 
использовать с максимальной пользой, чтобы восстановиться и подготовиться. 
Конечно, много матчей и перелетов за короткий временной отрезок, н о нет 
причин для жалоб и оправданий.  
- Что не получается в последних матчах? Вроде бы всегда были шансы, чтобы 
победить, но чего-то не хватало.  
- Надо улучшать игру в большинстве. Это важный фактор, влияющий на счет. 
Один-два гола при розыгрыше лишнего - это всегда большая помощь. Голевых 
моментов у нас много, но где-то не везет (шайба попадает в штанги, 
перекладины), где-то вратарь соперника показывает суперигру. Надо более 
собранно подходить к таким шансам, а где-то в хорошем смысле расслабиться, 
отпустить лишние мысли и просто забросить шайбу, тогда все пойдет.  
- Два месяца в команде. Как прошла адаптация?  
- Все хорошо. Многих легионеров знал до этого. С Андреем Стасем играли в 
"Тракторе", у нас хорошая связь. Многие белорусы и россияне, в том числе 
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тренеры, говорят на английском, так что никаких проблем не было. Быстро 
влился в коллектив и комфортно себя чувствую.  
- Кого знал раньше?  
- Коди Керран и Ник Меркли из Калгари, моего родного города. Летом мы даже 
катались вместе. С Сэмом Энасом и Янни Калдисом пересекались в АХЛ, играл 
против их команд.  
- Сейчас в "Калгари" два белоруса. Ты следишь за результатами матчей?  
- Знаю про Егора Шаранговича, в прошлом сезоне он играл за "Нью-Джерси". С 
Ильей Соловьевым катался летом в Калгари, он хороший парень.  
Но не сказал бы, что пристально слежу за матчами, больше фокусирую сь на 
нашей игре, наших делах. У "Калгари" был сложный старт, но они могут 
прибавить.  
- Как начался твой путь в хоккей?  
- Наверное, обычная история для канадских мальчишек. В Канаде хоккей 
повсюду: на улице, на телевидении, все друзья говорят об этом. Рано или поздно 
начинаешь играть в хоккей. Кто-то этим начинает заниматься всерьез, переходит 
на профессиональный уровень, другие остаются любителями. Мне повезло 
продолжить играть. Плюс я учился в университете и оставался в хоккее. Мне 
нравится это. Занимаюсь любимым делом, открываю для себя новые страны.  
- Кто-то в твоей семье играл в хоккей?  
- Два моих младших брата играли, но завершили карьеры, когда им было 
примерно 18-20 лет (играли в Юниорской лиге Альбер т ы - прим.). Мой отец 
играл и даже мама. Т олько я задержался на профессиональном уроне, а еще 
мой двоюродный брат выступал в различных лигах.  
- Любишь разные виды спорта? Читал, что ты занимался футболом, летом 
катался на водных лыжах.  
- Старался летом делать перерыв после хоккейного сезона и заниматься другими 
видами спорта. Когда мне было 15 лет, часто играл в футбол. А водные лыжи - 
это просто вид отдыха летом, когда выбирались на озеро. Еще нравится 
серфинг, даже в океане удалось это попробовать.  
Также люблю играть в гольф. Мой младший брат выступал на 
профессиональном уровне. Мы любим посоревноваться.  
- Ты лучший гольфист в "Динамо"?  
- Сэм Энас играет очень хорошо. Пару раз соперничали с Коди Керраном, он 
тоже в порядке, р авно как и Ник Меркли. Дилан Фергюсон многое умеет, но ему 
надо еще потренироваться :)  
- Кто из хоккеистов был примером для подражания?  
- С большим удовольствием смотрел матчи "Детройта". Восхищался Сергеем 
Федоровым, который сейчас тренирует ЦСКА. Павел Дацюк - большой мастер. 
Никлас Лидстр е м играл защитником в той команде, много забрасывал.  
- Ты говорил про университет. Какую специальность получил?  
- Эта специальность связана с предпринимательством: как управлять малым 
бизнесом. На данный момент не знаю, какое свое дело хотел бы создать, но у 
меня есть время подумать, пока играю в хоккей :)  
- Когда у нас был тематический рок-матч, ты написал большой список любимых 
рок-групп и песен.  
- Мне нравится рок-музыка, кантри-музыка, которая популярна в тех местах, 
откуда я родом. Например, Морган Уоллен, кантри-музыкант. А из рока нравится 
и классика: AC/DC, Nickleback (кстати, канадская группа). И что-то современное. 
Greta Van Fleet - молодая рок-группа из Мичигана. Посетил их концерт в Калгари. 
Голос фронтмена очень похож на вокал Роберта Планта из Led Zeppelin. Шоу 
было невероятное, столько энергии и эмоций!  



 

 

- Почему в Калгари так популярна кантри-музыка? Ник и Коди тоже про нее 
говорят.  
- Калгари на Западе. У нас есть " Калгари Стампид " - крупный ежегодный 
ковбойский родео-фестиваль, проходящий каждое лето в течение 10 дней. 
Программа большая, не только родео, но и разные гонки, концерты. Это очень 
весело. Кантри-музыка как раз подходит для таких событий, поэтому она и 
популярна у нас.  
- Какие твои любимые фильмы?  
- Из серьезного кино назову "Интерстеллар". Из комедий фильм "Сводные 
братья" с Уиллом Ферреллом и Джоном Си Райли. Еще киноленты с Адамом 
Сэндлером. В Рождество всегда люблю смотреть фильмы на эту тематику.  
- На выезде легионеры обычно играют в карты. Ты тоже?  
- Да, н а первом выезде втягивался. Сейчас получаю удовольствие. Это хороший 
способ скоротать время и пообщаться. Если устал, то просто слушаю музыку или 
смотрю сериал.  
- А что за игра?  
- Sevens. Правила сложно объяснить :)  
- Перед матчами в Минске много людей, как правило, подростки, приходят, чтобы 
взять автографы и сделать фото. Не устаешь от этого?  
- Конечно, нет. Мы благодарны, что "Минск-Арена" часто заполняется полностью 
и нас поддерживают 15 тысяч зрителей. Перед такой шумной аудиторией 
классно играть. Так что можно и нужно найти время, чтобы раздать автографы и 
сделать фото. Д ля болельщиков это особенные эмоции.  
- Однажды для автографа к тебе и Нику Меркли подошла Алла Цупер. Ее сын 
занимается хоккеем. Потом тебе рассказал, что она о лимпийская чемпионка.  
- Мы немного поговорили, но я даже представить не мог, что она выигрывала 
золото на Олимпиаде. Это невероятно. Лыжная акробатика - это еще страшнее, 
чем играть в хоккей :) Фристайлисты так высоко взлетают, потом делают столько 
сальто, пируэтов. Я бы не смог после этого приземлиться на ноги :)  
- Что скажешь о Минске? Какие любимые места?  
- В одном SPA-центре мне очень понравилась сауна и массаж с вениками. Еще 
в Минске много хороших ресторанов. Также нашли симулятор гольфа, там 
можем провести свободное время. Да и в целом Минск - комфортный город.  
- Драники пробовал?  
- Да, очень вкусно.  
- Может, тебе чего-то не хватает? Ник Меркли говорил, что не мог найти соус 
Баффало.  
- Ник добавляет много острых соусов в любые блюда. Знаю, что он привез кое-
что из Калгари. Я бы назвал чипсы, которые есть только в Канаде, н о это не 
проблема. Мне нравится бывать в новых местах и пробовать что-то местное.  
- В минское "Динамо" перешел Бретт Ричи.  
- Мы пересекались на тренинг-кэмпе "Калгари". И он играл один или несколько 
матчей за фарм-клуб, когда я был там. Это было в ковидный сезон. Немного 
общался с ним тогда. Бретт - мощный и габаритный хоккеист, у него хороший 
бросок. Он определенно добавит нашей команде силы и массы перед воротами.  

https://hockey.by/news/intervyu/news267618.html 

К заголовкам сообщений 

Заварухин: "Автомобилист" не имеет права так играть при своих 
болельщиках" (Sport24.ru, Москва, 22 ноября 2023) 

https://hockey.by/news/intervyu/news267618.html


 

 

Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин прокомментировал 
домашнее поражение от минского "Динамо" (1:4) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ .  
"Слабое начало, соперник быстрее по движению был, азарта больше было. Не 
имеем права так играть при своих болельщиках, беззубо и в обороне, и в атаке. 
Не было концентрации борьбы за шайбу, много единоборств. Соперник 
воспользовался контратаками, поговорим с ребятами, есть время до следующей 
игры.  
Много контратак у гостей? Много неточных передач, теряли шайбу в средней 
зоне, хотя на установке говорили, что надо проще проходить, больше времени 
играть в атаке. Соперник больше атаковал, не хватило выигрышной борьбы, в 
хоккее это главное. С Дальнего Востока, возможно, отходим, хотя на вчерашней 
тренировке был азарт.  
Как работать над эмоциональным состоянием? У нас были выходные, во 
Владивостоке был небольшой командный ужин. Считаю, эмоционально команда 
готова играть. Сегодня такой неприятный матч, надо объединиться и начинать 
работать". 

https://sport24.ru/hockey/news-598356-zavarukhin-avtomobilist-ne-imeyet-prava-tak-
igrat-pri-svoikh-bolelshchikakh 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Самый нелепый гол сезона КХЛ. Все бросили играть и праздновали, а 
игра продолжалась (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 
2023) 
Вратарь минчан Дилан Фергюсон выключился из момента, а форвард 
екатеринбуржцев Алексей Бывальцев оказался самым прозорливым. 
Сомневаюсь, что Дилан Фергюсон из минского "Динамо" знаком с фейлом 
Андрея Гаврилова. Экс-вратарь "Салавата Юлаева" запомнился благодаря 
курьезному моменту в сезоне-2016/17, который классик назвал бы "Подожди, я 
попью". В матче с московским "Динамо" голкипер проявил максимальное 
умиротворение, когда соперник убежал в контратаку. Гаврилов спокойно попивал 
водичку и не заметил, как бело-голубые сообразили выход "три в одного". 
Максим Карпов и Алексей Сопин, правда, подарком вратаря не воспользовались 
- такая развязка сделала момент еще комичнее.  
Классику невозможно превзойти. Ее можно только повторить. Конспектами 
Гаврилова воспользовался канадский голкипер минчан в матче с 
"Автомобилистом". Фергюсон, не заметив, что шайба не пересекла линию ворот, 
рано задумался о пополнении водного баланса в организме и зачистке 
вратарской площади. Голкипер, как и большинство полевых игроков, выключился 
из момента, чем ловко воспользовался Алексей Бывальцев. Оказалось, шайба 
застряла под Диланом и только после добивания настырного форварда 
уральцев попала в ворота.  
Разберем концовку эпизода. Шайба после броска Брукса Мэйсека отскочила от 
конька Дмитрия Коробова и оказалась в щитках Фергюсона. Арбитр не дал 
свисток и не остановил игру. Празднующие (преждевременно, хочу заметить) гол 
хоккеисты "Автомобилиста" смутили голкипера. Дилан поднялся с колен и 
позволил Бывальцеву добить шайбу. Такое увидишь далеко не в каждом матче. 
Фергюсону будет о чем рассказать, когда вратарь вернется домой, - эпизод 
однозначно войдет в подборку главных курьезов в карьере канадца.  

https://sport24.ru/hockey/news-598356-zavarukhin-avtomobilist-ne-imeyet-prava-tak-igrat-pri-svoikh-bolelshchikakh
https://sport24.ru/hockey/news-598356-zavarukhin-avtomobilist-ne-imeyet-prava-tak-igrat-pri-svoikh-bolelshchikakh
https://allhockey.ru/news/show/497427-Zavaruhin_pro_1_4_s_Minskom_ne_imeem_prava_tak_igrat_pri_svoih_bolel_schikah


 

 

Странный гол остался единственным для "Автомобилиста" в матче. Фергюсон, 
несмотря на забавный эпизод, надежно отыграл в третьем периоде, отразил 12 
бросков и больше не пропустил. Канадец помог минчанам прервать серию 
поражений, которая затянулась до четырех матчей. Дмитрий Квартальнов после 
вылета из Екатеринбурга может вздохнуть с облегчением. Положение 
динамовцев по-прежнему трудное, но позитива после победы над 
"Автомобилистом" добавилось.  
Уральцы проиграли второй матч подряд, снова пропустив четыре шайбы. И дело 
даже не в результатах, а в качестве хоккея. Команда с таким подбором 
исполнителей играет блекло и не использует свой потенциал, хотя по мастерству 
и таланту "Авто" - один из лучших на "Востоке".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nelepyy-gol-v-matche-avtomobilist-
dinamo-vratar-ne-zametil-kak-shayba-popala-v-vorota-video-2148846/ 

К заголовкам сообщений 

"Нынешний "Спартак" - это сенсация". Пашков - о лидерстве клуба в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил великолепное выступление 
"Спартака" в текущем сезоне КХЛ. Красно-белые после 34 матчей возглавляют 
таблицу лиги. 
"Лидерство "Спартака" в КХЛ впечатляет. Клуб, совершенно неожиданно 
изменив всю тренерскую группу и очень существенно обновив состав, стал 
демонстрировать игру "Спартака" прежних советских времен. Комбинационный 
хоккей, атакующие действия, коллективный энтузиазм, - все это мы видим в 
команде Алексея Жамнова. Нынешний "Спартак" - это сенсация. Говорят, что 
красно-белые в итоге сбавят темп, но я думаю, что они будут добавлять и 
крепнуть. В плей-офф команда может стать серьезной силой. Публика пошла на 
хоккей, зрителя привлекает такая игра. "Спартак" украшает наш чемпионат", - 
сказал Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328378-nyneshnij-spartak-eto-
sensaciya-pashkov-o-liderstve-kluba-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Поработать в "Барысе"? С удовольствием, я сам-то казах". Экс-тренер 
сборной Беларуси рассказал, что думает о клубе из Астаны и сборной 
Казахстана (PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 22 ноября 2023) 
Столичный "Барыс" продолжает пребывать в когорте аутсайдеров турнирной 
таблицы Восточной конференции КХЛ, а смена тренерского штаба походу сезона 
не внесла коренной перелом в результаты казахстанского клуба в регулярном 
чемпионате. 
Обсудить нынешнее положение дел "барсов", а также перспективы 
казахстанской команды в текущем сезоне журналист Prosports.kz решил с 
воспитанником усть-каменогорского хоккея, заслуженным тренером Беларуси 
долгое время возглавлявшим национальную сборную этой страны Михаилом 
Захаровым. 
- Михаил Михайлович, следите ли вы за выступлением "Барыса" в этом сезоне?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nelepyy-gol-v-matche-avtomobilist-dinamo-vratar-ne-zametil-kak-shayba-popala-v-vorota-video-2148846/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nelepyy-gol-v-matche-avtomobilist-dinamo-vratar-ne-zametil-kak-shayba-popala-v-vorota-video-2148846/
https://www.championat.com/hockey/news-5328378-nyneshnij-spartak-eto-sensaciya-pashkov-o-liderstve-kluba-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5328378-nyneshnij-spartak-eto-sensaciya-pashkov-o-liderstve-kluba-v-khl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115656754-nyneshnij-spartak-sensacziya-on-ukrashaet-nash-chempionat-klub-stal-de.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1983468_Liderstvo_Spartaka_v_KKhL_vpechatlajet_oni_budut_dobavlat_i_krepnut__Pashkov


 

 

- Стараюсь следить за всеми командами, тем более что чемпионат сейчас стал 
интересным. На Западе вообще ничего непонятно, а на Востоке более-менее все 
оказалось предсказуемо. Удивлен, что у "Барыса" дела не ладятся и для меня 
это неожиданность. Слышал, что есть какие-то подводные течения и что игроков 
взяли не тех, но по условиям, отношению и всей системе "Барыс" сейчас 
находится не на том месте, на котором должен. 
- Почему у белорусского специалиста Андрея Скабелки не получилось во втором 
кряду сезоне реализовать себя в "Барысе"? 
- Не могу даже понять, что именно не получилось. Наверное, нужно было уделить 
больше внимания селекции. Первый год выдался провальным, поэтому нужно 
было серьезно заняться командой, так как это немаловажный фактор. Понятно, 
что селекция не удалась, хотя на чемпионате мира сборная Казахстана 
выступила на удивление хорошо, и это надо признать. Своими ребятами сборная 
сыграла очень неплохо, все-таки сейчас европейский хоккей развивается очень 
динамично - Дания, Норвегия, Венгрия ни говоря уже о Германии, где очень 
серьезные финансовые вливания в хоккей. 
- На старте сезона легионеры казахстанской команды немало забивали и 
отдавали, а большинство "Барыса" было чуть ли не лучшим в лиге. Что 
произошло потом, на ваш взгляд?  
- Играли вроде бы неплохо, но чтобы знать все детали нужно находиться рядом 
с командой, а с Андреем Скабелкой мы не общались. Конечно, когда есть 
лидеры, которые находились на первом месте по большинству, то это очень 
хороший результат, потому что наладить оборону намного проще, чем 
реализовать лишнего. Возможно, где вратарская линия у "Барыса" все-таки 
слабоватая, а это немаловажный фактор. 
- По игровым компонентам, в чем конкретно "Барыс" уступает своим главным 
конкурентам по Востоку? 
- Мне показалось, что физически и функционально ребята выглядят слабовато. 
Сейчас так и получается - кто физически сильнее, тот и побеждает. Я постоянно 
разговариваю с главным тренером "Нефтехимика" Олегом Леонтьевым, который 
работал у меня в "Юности" и он всегда очень много внимания уделяет 
физическому состоянию хоккеистов. Это один из важных компонентов в команде, 
в которой нет ярко выраженных мастеров. Мне кажется "Барысу" где-то и не 
хватает физики, хотя есть мастера, которые могут вытащить игру и результат 
отдельного матча. Где-то недоработали, дали слабину и пожалуйста - 
результата нет. 
- С приходом казахстанского тренерского штаба во главе с Галымом 
Мамбеталиевым игра "Барыса" заиграла новыми красками?  
- Я лично знаю только Ерлана Сагымбаева, который прошел хорошую школу и в 
бытность хоккеиста играл неплохо. На мой взгляд, тренерский штаб неслабый, 
да и чемпионат мира показал, что и казахстанские ребята себя могут проявлять 
неплохо. 
- Половина регулярного чемпионата позади. Сумеет ли "Барыс" во второй его 
части выправить ситуацию и попасть в заветную восьмерку на Востоке, как вы 
думаете? 
- Если попадут в плей-офф, то это будет чудо, хотя условия для работы в Астане 
всегда были хорошие, поэтому для меня немножко удивительно, что "Барыс" в 
последнее время забуксовал. Попасть в восьмерку будет тяжело, хотя бывает 
всякое. Очень многое зависит от тренера, но пока стабильной игры у команды не 
видно. Могу сказать, что пока вперед "Барыса" в плей-офф может попасть 
"Нефтехимик". Очный матч этих команд будет очень интересным. В любом 



 

 

случае клубу из Астаны я желаю только удачи, как и сборной Казахстана и 
тренерскому штабу на следующем чемпионате мира. 
- Вам случайно не поступало предложений от "Барыса"?  
- Если бы поступило, то с удовольствием бы поработал. Я сам-то, на всякий 
случай, казах. С удовольствием бы поработал в "Барысе".  

https://prosports.kz/news/627724-porabotat-v-baryse-s-udovolstviem-ya-sam-to-
kazah-eks-trener-sbornoi-belarusi-rasskazal-chto-dumaet-o-klube-iz-astany-i-
sbornoi-kazahstana 
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Все чемпионы КХЛ по годам (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 ноября 2023) 
Континентальная хоккейная лига была создана в 2008 году по аналогу с 
Национальной хоккейной лигой. КХЛ открытая лига, и участие в ней, помимо 
российских, могут принимать зарубежные команды. Она объединяла все 
хоккейное пространство Европы и Азии. За это время в КХЛ участвовали 
команды не только из стран бывшего Советского Союза, но и Финляндии, Чехии, 
Словакии, Хорватии, Китая. Организаторы поначалу ставили задачу не только 
догнать но популярности НХЛ, но и перегнать. Получилось ли, судить 
болельщикам. В первые годы развития КХЛ была более конкурентоспособной, 
особенно во время локаута в Северной Америке, когда ряды команд КХЛ 
пополнили многие игроки из НХЛ. Переживала лига и проблемные годы, но 
стадия плей-офф всегда вызывала интерес у болельщиков. Победителю КХЛ 
вручается Кубок Гагарина. Представляем список всех чемпионов 
Континентальной хоккейной лиги.  
2009 год, победитель - "Ак Барс" (Казань) 
Казанская команда под руководством Зинэтулы Билялетдинова успешно прошла 
весь регулярный чемпионат, хотя и уступила первое место уфимскому "Салавату 
Юлаеву". В плей-офф "Ак Барс" мог вылететь уже в первой серии. В решающем 
матче с омским "Авангардом" казанцы проигрывали, но за 15 секунд до конца 
основного времени сравняли счет, а затем выиграли в овертайме. В финале "Ак 
Барс" играл с ярославским "Локомотивом", который вел в серии 3 - 2 и мог 
закрывать ее на своей площадке. Но все вновь закончилось овертаймом, в 
котором победную шайбу забросили гости. В седьмом матче в Казани все 
решила единственная шайба, автором которое стал нападающий хозяев 
Алексей Морозов. 
2010 год, победитель - "Ак Барс" (Казань) 
Если первый сезон КХЛ был во многом экспериментальным, то во втором 
вводились многие атрибуты, которые мы знаем по НХЛ. Был впервые 
организован драфт юниоров, проводился Кубок Открытия и Матч звезд. Команды 
были разделены на две конференции по два дивизиона в каждой. "Ак Барс" 
уверенно прошел всех своих оппонентов и вновь вышел в финал. Соперником 
команды Билялетдинова многие вновь видели ярославский "Локомотив", но 
железнодорожники в финале Западной конференции в семи матчах уступили ХК 
МВД из Балашихи. Команда Олега Знарка оказала упорное сопротивление 
казанцам и даже вела в серии 3 - 2. Но "Ак Барс" вновь отыгрался, и второй плей-
офф подряд победитель был выявлен только в решающем седьмом поединке. 
Он проходил на площадке ХК МВД, где гости выиграли со счетом 2 : 0. 
2011 год, победитель - "Салават Юлаев" (Уфа) 
По итогам регулярного чемпионата "Салават Юлаев" занял второе место в 
дивизионе Чернышева, уступив омскому "Авангарду". В плей-офф команда 
Вячеслава Быкова уже во втором раунде встретилась с "Ак Барсом" и не 
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оставила сопернику шансов, одержав победу в серии в пяти матчах. Финал 
конференции с магнитогорским "Металлургом" длился все семь матчей. Седьмая 
игра проходила в Уфе, и все решала одна единственная шайба, заброшенная в 
ворота гостей. В Западной конференции в финал неожиданно вышел "Атлант" из 
Мытищ, которую возглавлял чешский специалист Милош Ржига. Однако финал 
для подмосковной команды оказался потолком и она уступила "Салавату 
Юлаеву" в пяти матчах. 
2012 год, победитель - "Динамо" (Москва) 
Новый сезон Континентальной хоккейной лиги начался с трагедии. Как обычно, 7 
сентября отрывали его финалисты прошлого сезона "Салават Юлаев" и 
"Атлант". Накануне открытия матча пришло сообщение об авиакатастрофе, в 
которую попал ярославский "Локомотив". Все игроки погибли. Регулярный 
чемпионат выиграл челябинский "Трактор". Уральцы дошли до финала 
Восточной конференции, где уступили омскому "Авангарду". Московское 
"Динамо" накануне сезона возглавил Олег Знарок. С ним во главе команда 
заняла второе место в дивизионе Боброва, уступив только СКА из Санкт-
Петербурга. Армейцев динамовцы обыграли в финальной серии Запада в 
четырех матчах. На пути к финалу "Динамо" вообще проиграло только два матча, 
оба во втором раунде нижегородскому "Торпедо". Финал Кубка Гагарина 
затянулся до седьмой игры, которая проходила в Омске. Все решила 
единственная шайба, заброшенная гостями. 
2013 год, победитель - "Динамо" (Москва) 
Именно этот сезон оказался локаутным в НХЛ, и команды КХЛ получили право 
дозаявить по три игрока из-за океана. Регулярный чемпионат выиграли 
питерские армейцы, но вновь уступили московским динамовцам в финале 
конференции. Впрочем, на этот раз не всухую, счет в серии 2 - 4. "Динамо" 
пополнилось игроками "Вашингтон Кэпиталз" Александром Овечкиным и 
Никласом Бэкстремом. Они помогли команде в регулярном чемпионате. На 
Востоке сильнее всех оказался челябинский "Трактор", в который легионеры не 
приезжали. В финале Восточной конференции челябинцы обыграли в семи 
матчах казанский "Ак Барс". В решающей серии у "Динамо" было преимущество 
своей площадки, и после двух матчей команда повела 2 - 0. При счете 3 - 2 в 
серии в пользу москвичей команды приехали в Челябинск, где кости выиграли в 
овертайме со счетом 3 : 2. 
2014 год, победитель - "Металлург" (Магнитогорск) 
В сезоне 2013-2014 годах магнитогорский "Металлург" возглавил знаменитый 
канадец, побеждавший в Кубке Стэнли, Майк Кинэн. В команде подобрался очень 
опытный и сильный состав во главе с капитаном Сергеем Мозякиным. Уральцы 
стали первыми в Восточной конференции по итогам регулярного чемпионата. 
Уверенно прошли первые три раунда, обыграв поочередно "Адмирал", "Сибирь" 
и "Салават Юлаев". Причем уступила команда Кинэна за все три круга лишь в 
двух матчах. На Западе сильнее всех оказался пражский "Лев", который 
тренировал финский специалист Кари Ялонен. Стартовый поединок финальной 
серии "Металлург" проиграл на своей площадке со счетом 0 : 3, но взял реванш 
во втором. В дальнейшем команды выиграли по два матча, и все должно было 
решиться в седьмой игре. В Магнитогорске победили хозяева со счетом 7 : 4. 
2015 год, победитель - СКА (Санкт-Петербург) 
Регулярный чемпионат с большим отрывом выиграли московские армейцы, 
вторыми стали их одноклубники из Санкт-Петербурга. Команда с берегов Невы 
все годы после образования Континентальной хоккейной лиги находилась в 
числе лидеров, выигрывала регулярку, но подступиться к главному трофею все 
время не получалось. Клуб возглавил Вячеслав Быков, который уже брал Кубок 



 

 

Гагарина с "Салаватом Юлаевым". Ранее СКА доходил только до финала 
конференции. Мог остановиться там и на этот раз, но выиграл у ЦСКА в упорной 
серии из семи поединков. От Востока в финал в третий раз в истории вышел "Ак 
Барс". Команду вновь возглавил Зинэтула Билялетдинов, который покинул 
сборную страны после неудачного выступления на сочинской Олимпиаде. 
Финальная серия началась в Казани, где СКА выиграл оба матча, во многом 
предрешив ее исход. В Санкт-Петербурге команды обменялись победами. В 
пятом матче в столице Татарстана СКА уже после первого периода вел 4 : 0 и 
впервые стал обладателем Кубка Гагарина. 
2016 год, победитель - "Металлург" (Магнитогорск) 
В прошлом розыгрыше Кубка Гагарина действующий тогда чемпион "Металлург" 
неожиданно проиграл во втором раунде новосибирской "Сибири". По окончании 
сезона команду покинул Майк Кинэн, и главным тренером был назначен Илья 
Воробьев. СКА на этот раз стал лишь шестым в Западной конференции, но 
команда смогла в плей-офф дойти до ее финала, где вновь встретилась с 
одноклубниками из Москвы. На этот раз ЦСКА взял убедительный реванш 4 - 0. 
"Металлург" так же уверенно шел по сетке плей-офф на Востоке, где в первом 
раунде убедительно выиграл у "Автомобилиста", затем взял реванш за 
прошлогоднее поражение у "Сибири" и в финале конференции в пяти матчах 
переиграл "Салават Юлаев". Финальная серия стартовала в Москве, где 
команды выиграли по разу, то же случилось и в Магнитогорске. В дальнейшем 
выигрывали только гости, причем в пятой и шестой игре понадобились 
овертаймы. В решающем поединке "Металлург" оказался сильнее со счетом 3 : 
1. 
2017 год, победитель - СКА (Санкт-Петербург) 
СКА возглавил Олег Знарок, который дважды подряд приводил к победе 
московское "Динамо". Состав питерских армейцев пополнил ряд звездных 
игроков, включая Павла Дацюка и Илью Ковальчука. СКА считался фаворитом 
сезона и на финише в Западной конференции набрал одинаковое количество 
очков с ЦСКА, но те стали первыми по дополнительным показателям. 
Магнитогорский "Металлург" в третий раз за последние четыре года вышел в 
финал Кубка Гагарина. Причем сделал это более чем уверенно, лишь в первом 
раунде он уступил в одной игре китайскому "Куньлуню", затем дважды по 4 - 0 
вынес "Барыс" и "Ак Барс". У СКА были идентичные результаты, в плей-офф до 
финала команда Знарка проиграла только один раз московским динамовцам. 
Решающая серия началась в Магнитогорске, где команды выиграли по разу. 
Многое решил третий матч серии в Санкт-Петербурге, который затянулся до 
второго овертайма. СКА выиграл и дальше не уступил ни в одном матче. 
2018 год, победитель - "Ак Барс" (Казань) 
Обладатель кубка Гагарина СКА выиграл регулярный чемпионат с большим 
отрывом, но в очередной раз подтвердил тезис о том, что победители регулярки 
редко выигрывают плей-офф. Их противостояние в финале Западной 
конференции с ЦСКА становится классикой. Серия растянулась на шесть 
матчей, в который москвичи оказались сильнее. "Ак Барс" по-прежнему 
тренировал Билялетдинов, он стал первым на Востоке, а в плей-офф фактически 
не встретил сопротивления. В каждой серии казанцы побеждали не более чем в 
пяти матчах, в том числе и в финале с ЦСКА. За весь розыгрыш Кубка Гагарина 
в 2018 году "Ак Барс" проиграла лишь три поединка. В финальной серии с 
московскими армейцами самым результативным получился третий матч в 
Москве, где хозяева в овертайме выиграли со счетом 3 : 2, во всех остальных 
матчах команды на двоих забрасывали не более четырех шайб, а пятая встреча 



 

 

закончилась со счетом 1 : 0. "Ак Барс" первой из команд КХЛ стал трехкратным 
обладателем Кубка. 
2019 год, победитель - ЦСКА (Москва) 
Удивительно, но гегемон советского хоккея ЦСКА за десять лет существования 
Континентальной хоккейной лиги на разу не становился победителем плей-офф. 
Прорыв случился в 2019 году, и дальше ЦСКА было уже не остановить. Команду 
возглавлял Игорь Никитин, с ним она уступила прошлогоднюю серию "Ак Барсу" 
и теперь была полна решимости взять реванш. Сама КХЛ стала проводить 
выставочные матчи в некоторых странах Европы. Догнать заокеанскую НХЛ лига 
за все эти годы так и не смогла, но по-прежнему к этому стремилась. ЦСКА стал 
первым в регулярке, в финале Западной конференции случилось очередное 
сражение со СКА, эту серию называли досрочным финалом, что, по сути, было 
верно. Москвичи выиграли в семи матчах и вышли на омский "Авангард". 
Сибиряков с начала сезона возглавил опытный канадец Боб Хартли. В 
регулярном чемпионате "Авангард" стал только четвертым на Востоке, однако в 
плей-офф сыграл уверенно. Но лишь до финала. Впервые в истории КХЛ 
победитель был выявлен в серии из четырех матчей, омичи не смогли выиграть 
у ЦСКА ни разу. 
Сезон 2020 года завершился досрочно. Из-за пандемии коронавируса было 
принято решение плей-офф не проводить. 
2021 год, победитель - "Авангард" (Омск) 
Омичи сделали выводы из поражения двухлетней давности, да и команда у них 
стала опытнее, добавилось несколько новых мастеров. Руководил ею все тот же 
Боб Хартли. В регулярном чемпионате сибиряки выступили более уверенно, 
заняв второе место вслед за "Ак Барсом". Как и предполагалось в финале 
Восточной конференции играли именно эти команды. Серия продлилась до семи 
поединков, и в решающем матче "Авангард" выиграл в Казани. На Западном 
"фронте" все было без перемен. В регулярном чемпионате первые два места 
заняли ЦСКА и СКА. Москвичи в финале получили преимущество своей 
площадки и в шести матчах обыграли одноклубников. Однако теперь легкой 
прогулки в матчах с омичами никто не ждал. "Авангард" сразу заявил свои 
претензии на общую победу, взяв первую игру в Москве. После четырех матчей 
счет в серии был равным 2 - 2, а дальше побеждали только сибиряки. Причем за 
оставшиеся две игры они не позволили армейцам забить ни одной шайбы. У 
Кубка Гагарина появился новый обладатель. 
2022 год, победитель - ЦСКА (Москва) 
COVID-19 и на этот раз вмешался в проведение чемпионата КХЛ. В связи с 
пандемией лига 5 февраля объявила о досрочном его завершении, к тому же 
вот-вот предстояли Олимпийские игры. Плей-офф все же состоялся, команды 
ранжировались по проценту набранных очков. Финский "Йокерит" занял второе 
место в Западной конференции, но снялся с соревнований из-за военных 
действий в Украине. Первым на Западе стал СКА и финале традиционно 
встречался с одноклубниками из Москвы, который с начала сезона возглавил 
Сергей Федоров. ЦСКА выиграл серию в семи матчах и в четвертый раз подряд 
вышел в финал Кубка Гагарина. На Востоке не было равных магнитогорскому 
"Металлургу", хотя второй раунд плей-офф с "Авангардом" растянулся на семь 
матчей. В финале конференции "Металлург" выиграл у "Трактора" в пяти матчах. 
В решающей серии все складывалось в пользу "сталеваров", после четырех 
матчей они повели 3 - 1, но ЦСКА смог совершить беспрецедентный для финалов 
камбэк и выиграть три матча подряд. 
2023 год, победитель - ЦСКА (Москва) 



 

 

В 2022 году КХЛ вступила в новые реалии. Ни о какой международной лиге речи 
уже не могло быть, если не считать минское "Динамо", казахстанский "Барыс" и 
китайский "Куньлунь". Впрочем эти команды и ранее не достигали каких-то высот. 
Все больше происходило разделение клубов на бедных и богатых. Равных в этом 
плане не было двум армейским командам, и стали раздаваться голоса о 
переформатировании конференций, чтобы СКА и ЦСКА могли встречаться в 
финале Кубка Гагарина. Но на момент проведения плей-офф это были только 
разговоры. Две армейские команды, как обычно, сыграли в финале Запада и в 
очередной раз москвичи взяли верх. На Востоке сильнее всех оказался "Ак Барс", 
команду в середине сезона в очередной раз возглавил Зинэтула Билялетдинов. 
Скептики были посрамлены, финальное противостояние было ничуть не хуже по 
накалу, нежели вечные противостояния армейцев между собой. "Ак Барс" 
уступал в серии 1 - 3, сумел выиграть два матча подряд, и все же седьмая игра 
осталась за ЦСКА. Армейцы повторили достижение казанцев и в третий раз 
выиграли Кубок Гагарина.  

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3204809.html 

К заголовкам сообщений 

Текслер рассказал, что доволен хоккеем, который показывает "Трактор" в 
КХЛ (ТАСС, Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер челябинского "Трактора" Алексей Заварухин, сменив на этом 
посту Анвара Гатиятулина, смог взбодрить команду, которая сейчас показывает 
атакующий хоккей. Такое мнение ТАСС высказал губернатор Челябинской 
области, президент "Трактора" Алексей Текслер.  
4 октября клуб объявил об отставке Гатиятулина, его обязанности стал 
исполнять Заварухин. 3 ноября после победы в матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) над владивостокским "Адмиралом" (6:1) "Трактор" утвердил 
Заварухина главным тренером. При нем челябинский клуб в 18 матчах одержал 
11 побед.  
"Мы с Алексеем Борисовичем [Заварухиным] встретились сразу после его 
назначения исполняющим обязанности. Он, мне кажется, смог взбодрить, 
скажем так, команду, - сказал Текслер. - Я считаю, что команда с хорошим 
потенциалом".  
"В целом команда сегодня показывает атакующий хоккей, нужно играть дальше, 
побеждать, и все придет. Доверие к тренерскому штабу есть, оно полное, будем 
рассчитывать на хорошие результаты", - добавил собеседник агентства.  

https://tass.ru/sport/19359609 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Сибири" Михалев рассказал о своей дебютной игре в КХЛ, 
где он забил гол (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Нападающий "Сибири" Владимир Михалев прокомментировал победу над "Сочи" 
(5:2). Напомним, этот матч стал дебютным в КХЛ для 18-летнего форварда. В 
игре он отметился заброшенной шайбой. 
"Как узнал о вызове в первую команду? Сидел дома вечером, ничего не 
предвещало. Лев Сергеевич (Бердичевский - главный тренер "Сибирских 
Снайперов". - Прим. "Чемпионата") позвонил, сказал: "Вот, Володя, мы с тобой 
обсуждали недавно, что тебя могут вызвать. Завтра на раскатку приезжай, 
дальше посмотрим". 
Удивился, когда узнал, что выйду с Прохоркиным и Бутузовым? Честно - не 
поверил. Думал, может, 13-м [нападающим] выйду, оденусь, посмотрю игру с 

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3204809.html
https://tass.ru/sport/19359609


 

 

самого первого ряда. Но было классно. На самом деле, хорошие ощущения. На 
раскатке поговорили с ними, как будем играть. Подсказывали друг другу. 
Бутузов взял шефство надо мной? Да, есть такое. Спасибо ему. И подбадривал, 
и помогал, и везде подсказывал. 
Как представлял дебют? Вчера перед сном долго не спал. Не совсем ожидалось. 
Думал, только 13-м нападающим оденусь. Но хорошо, что так вышло. 
Мог забивать в первой смене? Хорошая передача от Володи Бутузова была. Я 
не помню, как получилось, то ли выше пошла, то ли промахнулся. 
После этого не было разочарования? Да нет, всегда с улыбкой. Хороший момент 
был, значит, создам еще один. 
Трясло ли в первые смены? В первые две, наверно, потряхивало. Я пытался 
делать правильные смены. Как Лев Сергеевич говорит: в красные зоны не 
влезал. Играл короткими сменами. 
Сыграл против Мичкова? Там не только Матвей же в команде, там все такие, все 
мастеровитые. Приятно против них сыграть в первом матче", - передает слова 
Михалева корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328880-napadayuschij-sibiri-mihalyov-
rasskazal-o-svoej-debyutnoj-igre-v-khl-gde-on-zabil-gol.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Новосибирский губернатор ждет более яркой игры от клуба КХЛ "Сибирь" 
на новой арене (ТАСС, Москва, 22 ноября 2023) 
Губернатор Новосибирской области, глава попечительного совета 
новосибирского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сибирь" 
Андрей Травников пожелал команде перестроить тактику, пояснив, что хотел бы 
видеть более яркую игру на новой арене. Об этом он сообщил во время прямой 
линии на местном телеканале "ОТС".  
"Если честно, хотелось бы на новой арене увидеть более яркую игру, - сказал он. 
- Есть матчи, когда наша команда радует, но очень часто и огорчала, поэтому 
хочется пожелать игрокам перестроить игру".  
"Сибирь" занимает 9-е место в турнирной таблице Восточной конференции, 
набрав 33 очка в 33 матчах.  
В октябре хоккеисты "Сибири" потерпели несколько поражений подряд. Сезон 
команда начала на новой арене. Строительство арены было приурочено к 
молодежному чемпионату мира 2023 года, который должен был пройти в 
Новосибирске и Омске, но был перенесен решением Международной федерации 
хоккея из-за ситуации на Украине. Вместимость сооружения составляет 10,5 тыс. 
зрителей.  

https://tass.ru/sport/19347925 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5328880-napadayuschij-sibiri-mihalyov-rasskazal-o-svoej-debyutnoj-igre-v-khl-gde-on-zabil-gol.html
https://www.championat.com/hockey/news-5328880-napadayuschij-sibiri-mihalyov-rasskazal-o-svoej-debyutnoj-igre-v-khl-gde-on-zabil-gol.html
https://allhockey.ru/news/show/497413-Mihalev_o_svoej_debjutnoj_igre_v_KHL_v_pervyh_dvuh_smenah_potryahivalo
https://sport24.ru/hockey/news-598337-sidel-doma-vecherom-nichego-ne-predveshchalo-vyzova-v-osnovu-18-letniy-mikhalev-o-gole-v-debyutnoy-igre-kkhl
https://tass.ru/sport/19347925
https://www.sports.ru/hockey/1115656101-gubernator-novos.html
https://sport24.ru/hockey/news-598189-gubernator-novosibirskoy-oblasti-khotelosby-uvidet-na-novoy-arene-sibiri-boleye-yarkuyu-igru
https://allhockey.ru/news/show/497363-Novosibirskij_gubernator_zhdet_bolee_yarkoj_igry_ot_Sibiri_na_novoj_arene


 

 

Финалист Кубка Стэнли спустя 11 лет вернулся в КХЛ! Худобин играл 
почти бесплатно и вдруг оказался в "Сибири" (Sport24.ru, Москва, 22 
ноября 2023) 
Как он играл в ВХЛ и зачем понадобился клубу из Новосибирска?  
 Антон Худобин все-таки вернулся в КХЛ ! Накануне 37-летний голкипер 
подписал контракт с "Сибирью". До этого он на протяжении двух с половиной 
месяцев выступал в ВХЛ. Говоря "вернулся", надо сказать, что на постоянной 
основе за клубы КХЛ Худобин не играл. Его 26 игр за уже несуществующий 
"Атлант" датированы сезоном-2012/2013, когда за океаном царил локаут. 
Отыграв несколько месяцев в Мытищах, где ныне базируется китайский 
"Куньлунь", Антон вернулся в "Бостон", после чего провел еще десять лет в 
Северной Америке.  
И вот, теперь Худобин - вратарь "Сибири". Подписание неожиданное сразу со 
всех сторон. Летом Антоном, судя по сообщениям СМИ, интересовались "Лада" 
и "Магнитка". Полушепотом говорили про "Авангард". Однако омичи на роль 
второго-третьего вратаря с богатым опытом взяли Илью Проскурякова. 
Примерно по такой же схеме решили сработать в Магнитогорске, где к первому 
номеру Артему Загидулину и молодому Илье Набокову приставили возрастного 
Александра Судницина. Но он оказался и моложе, и дешевле Худобина.  
Интересно, что в СМИ активно муссировались слухи о завышенных требованиях 
Худобина. А спортивный директор "Магнитки" Сергей Гомоляко сказал об этом 
открыто. Сам Антон и его представители впоследствии этот факт опровергали. 
Собственно, агент голкипера активно пытался пристроить его в Тольятти. 
Александр Черных заявлял об интересе и даже переговорах "Лады" с 
Худобиным. Однако селекционер волжан Рафик Якубов выдал свою 
альтернативную правду и подписал Владислава Подъяпольского, который и по 
сей день держит новичков лиги в лидерах.  
Где в этих заявлениях правда, а где лукавство и обыкновенные агентские игры - 
разобрать трудно. Как бы то ни было, Худобину возвращение в российский 
хоккей пришлось начинать со второго эшелона. Он поехал в Красноярск, где 
местным клубом заправляет другой известный игрок НХЛ Александр Семин. Но 
главным фактором стал не клуб, его руководитель и даже не зарплата, которая 
оказалась почти символическая, а город. Худобин пусть и является уроженцем 
Усть-Каменогорска, а начинал профессиональную карьеру в Магнитогорске, его 
домом давно является Красноярск.  
Худобин уже не первый год проводит летом в городе на Енисее. Предсезонка с 
"Соколом" - обыденное для него дело. Но все же это не официальные матчи. А 
как вообще Худобин выступал за "Сокол"? Не был лучшим вратарем лиги, но и 
не провалился. 92.9% отраженных бросков, 2.29 шайб в среднем за игру - 
нормальный результат. В этом сезоне в Красноярске выходили на лед четыре 
голкипера. Дюбин провел 13 минут. Командированный на один матч из "Амура" 
Лозебников - полчаса. В остальном ворота делили Худобин и Хакимов. 
Последний сыграл больше игр, но во многом из-за того, что Антон играл не с 
самого начала сезона. В дальнейшем вратари делили время поровну.  
Лучшие матчи Худобин провел против "Горняка" (43 сейва из 45) и "СКА-Невы" 
(40 из 41). А еще на его счету два сухаря. Но в любом случае игру в ВХЛ, а тем 
более голую статистику, сложно проецировать на КХЛ, где другие скорости и 
уровень исполнителей. Но главное, что Худобин набрал форму, получил 
практику. Брать его в почтенном возрасте летом для клубов КХЛ было большим 
риском. Тем более, что в прошлом сезоне ветеран почти не играл, а когда играл, 
то в АХЛ и не слишком удачно.  



 

 

Занятно, что Антон переезжает в КХЛ после худшего матча за "Сокол". 17 ноября 
он пропустил пять шайб от "Ростова", хотя его команда и выиграла со счетом 7:5. 
И тут мы переходим к главному. Зачем же он нужен "Сибири"? Уже упомянутые 
"Магнитка", "Лада" и "Авангард" испытывали куда большие проблемы с 
вратарями, чем новосибирцы. Омичи и по сей день, несмотря на десятиматчевую 
победную серию, не могут быть спокойны за последний рубеж. Не зря же 
Василия Демченко "ястребы" обменяли во Владивосток.  
"Сибирь" на этом фоне - образец вратарского благополучия. Но только на первый 
взгляд. Антон Красоткин под руководством своего старого знакомого тренера 
Егора Подомацкого и правда совершил заметный прорыв, войдя в топ лучших 
вратарей сезона. Однако его сменщик Денис Костин на фоне сокращения 
игрового времени не показывает надежной игры. Да и сам Антон, недавно 
подписавший новый контракт с сибиряками, в последнее время будто наелся. 
Значит ли подписание Худобина, что дни Костина в Новосибирске сочтены? 
Трактовать можно по-разному, но гендиректор клуба Кирилл Фастовский заявил 
о необходимости сразу трех голкиперов в обойме.  
Увидим ли мы в форме "Сибири" того самого Худобина, который в 2020 году на 
своих плечах доводил "Даллас" до финала Кубка Стэнли? Скорее всего, нет. 
Новосибирцы берут Антона не на роль первого номера, и точно не видят в нем 
спасителя. У команды, которая балансирует на грани зоны плей-офф, проблем 
хватает. Даже праймовый Худобин всех их бы не решил. Но кажется, что Антон 
молодой команде Дэвида Немировски, где капитан команды - Николай 
Прохоркин, нужен на роль дядьки. Худобин нетипичный вратарь и ни разу не 
интроверт. Он может учить, заводить и подбадривать. Главное, чтобы 37-летний 
экс-игрок НХЛ осознавал и принимал свою новую роль.  

https://sport24.ru/hockey/article-finalist-kubka-stenli-spustya-11-let-vernulsya-v-kkhl-
khudobin-igral-za-yedu-v-krasnoyarske-i-vdrug-okazalsya-v-sibiri 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Сибири" Немировски: Худобин умеет забрасывать, забил гол в 
фарм-клубе НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски после победного матча с "Сочи" 
(5:2) прокомментировал подписание контракта с голкипером Антоном 
Худобиным. 
"Подписали Худобина? Такой вариант был. Руководство спросило меня, я был 
за. Он поможет в раздевалке, что очень важно. Еще он умеет забивать, забил 
гол в фарм-клубе НХЛ. Тоже добавляет, забивной. Пока не могу ответить, когда 
он сыграет", - передает слова Немировски корреспондент "Чемпионата" 
Екатерина Василевич. 
Напомним, Худобин перешел в новосибирский клуб из выступающего в ВХЛ 
красноярского "Сокола". За свою карьеру Худобин выступал за такие клубы, как 
магнитогорский "Металлург", "Атлант", "Миннесота Уайлд", "Бостон Брюинз", 
"Каролина Харрикейнз", "Анахайм Дакс", "Даллас Старз" и "Чикаго Блэкхоукс". В 
сезоне-2019/2020 Худобин дошел с "Далласом" до финала Кубка Стэнли, став 
лучшим вратарем НХЛ по проценту отраженных бросков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328848-trener-sibiri-nemirovski-hudobin-
umeet-zabrasyvat-zabil-gol-v-farm-klube-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Худобин в 37 лет возвращается в КХЛ! Зачем он "Сибири"? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 22 ноября 2023) 
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В клубе его видят бэкапом.  
Самый возрастной вратарь сезона определен (ну если Кошечкин только не 
решит вернуться) - Антон Худобин еще попылит на высшем уровне. 
За последние 13 месяцев вратарь сменил три лиги: провел 24 матча за "Техас" 
(АХЛ), пропустил шесть шайб за вечер с "Чикаго" (НХЛ) и два с половиной месяца 
отыграл в "Соколе" (ВХЛ). 21 ноября "Сибирь" объявила, что выменяла Худобина 
из Красноярска на денежную компенсацию. Это его второй сезон в КХЛ - первый 
заход был еще в локаутном-2012/13 в составе "Атланта". 
"Мы взяли его для укрепления вратарской линии, - объяснил такой трансферный 
ход генменеджер "Сибири" Кирилл Фастовский "Спорт-Экспрессу". - Сейчас 
напряженный календарь. Нагрузка на вратарей выпадает огромная. Двумя 
вратарями тяжеловато справиться иногда. У многих команд по три, а то по 
четыре в обойме".  
Даже по этим словам легко понять, что Худобина берут не на роль основного. 
Вообще вратарская позиция не главная проблема "Сибири". Так что 
новосибирцы просто подписали опытного дядьку-бэкапа в раздевалку. Лишним 
не будет. 
Как Худобин оказался в ВХЛ? Он стал там лучшим? 
О возможном возвращении в Россию Антон говорил еще летом-2022 в интервью 
Sports.ru - но без особой конкретики, при спросе на него он готов был продолжать 
и в Америке. На тот момент его контракт с "Далласом" действовал еще год, но 
довольно быстро стало понятно, что заокеанская история окончательно закрыта 
- даже после обмена в "Чикаго": за два сезона вратарь в сумме провел только 10 
матчей в НХЛ. Да и на уровне АХЛ цифры были довольно средними, а роли - 
второстепенными. Переезд на родину напрашивался. 
Конечно, в это межсезонье к финалисту Кубка Стэнли-2020 присматривались 
российские клубы, но особого ажиотажа не было. Среди главных претендентов 
значились "Авангард", "Лада" и "Металлург", где Худобин начинал 
профессиональную карьеру и стал чемпионом в 2007 году. Но никто так и не 
рискнул подписать возрастного вратаря со своей историей травм (в "Магнитке" 
еще уверяли, что запросил большой контракт), и он продолжил самостоятельные 
тренировки в Красноярске. 
В итоге 4 сентября "Сокол" объявил о подписании Худобина. По сути, топ-клуб 
ВХЛ, финалист-2023, подписал топ-вратаря - как минимум по меркам этой лиги. 
Забавно, что новым боссом Антона стал Александр Семин, с которым они вместе 
играли в "Каролине". Бывший нападающий - сейчас президент красноярского 
клуба. 
Но ни о каком блате речи и не шло - в первом же матче за "Сокол" Антон отыграл 
на ноль (3:0 с "Челнами"). Потом еще один уверенный матч - против "Югры", а 
вот дальше у Худобина пошла серия поражений. И тут важно отметить, что, 
несмотря на статус, он не был явным первым номером в команде - выступал в 
тандеме с Рафаэлем Хакимовым. Кроме того, подключали и других вратарей: 19-
летнего Александра Дюбина (отыграл 13 минут) и спущенного из "Амура" 
Дмитрия Лозебникова (34 минуты). 
Сам Худобин не скрывал, что все это - лишь поддержание формы, пока агенты 
ищут клуб в КХЛ. Он даже мог в "Соколе" пользоваться особыми привилегиями, 
но не перебарщивал с этим. 
"Наверное, я могу попросить [не лететь на выезд] - и мне пойдут на уступки, - 
рассказывал вратарь "Матч ТВ". - Но я еще ни одной поездки не пропустил. 
Единственное, есть принцип - если я не выхожу первым номером в матче, то не 
раздеваюсь на игру. И еще в ВХЛ есть лимит по возрасту, поэтому тренер и 



 

 

менеджер вносят правильные корректировки. А так это у меня единственный 
карт-бланш. Но я везде летаю с "Соколом", без исключений". 
При этом его роль ограничивалась не только игрой в воротах - он нередко 
собирал защитников, делился некоторыми моментами из личного опыта. И 
вообще был авторитетом в команде. А вратари соперников мечтали выйти 
именно против Худобина и обыграть его. 
К моменту перехода в "Сибирь" Антон шел 15-м в ВХЛ по проценту отраженных, 
а по коэффициенту надежности - 16-м. Более того, в некоторых играх он 
откровенно чудил. 
Но все же доказал, что еще готов к подвигам и свершениям: выдавал матчи с 43 
и 40 сэйвами, а из 6 победных игр - сразу 2 сухаря. Все основные показатели у 
него лучше, чем у Хакимова, который играл чаще.  
Хотя запоминается последнее. Свой заключительный матч за "Сокол" Антон 
провел 17 ноября - и пропустил от "Ростова" сразу 5 шайб. К счастью, партнеры 
забросили 7. 
Хотя, кажется, Худобина в боевом режиме в этом сезоне еще не видели - все же 
это возвращение домой, в Красноярск, для него было больше похоже на отпуск: 
"Я езжу по большой России, смотрю страну. И погода выдалась хорошая, когда 
мы побывали в Ижевске, Перми, Нефтекамске, Набережных Челнах. Впервые 
побывал в Норильске. Я наслаждаюсь. И даже когда разговариваю с 
родителями, то говорю, что получаю фантастическое удовольствие от того, что 
после матча могу приехать в свой родной дом, лечь в свою кровать. Я ждал этого 
момента 16 лет".  
Но играть на высшем уровне ему пока хочется еще больше.  
А "Сибири" вообще нужен Худобин? Он будет там основным? 
Вообще у Новосибирска нет таких проблем с вратарями, какие есть даже у топ-
клубов - в новый сезон клуб зашел с уже сформировавшейся бригадой Красоткин 
- Костин, отлично проявившей себя в регулярке-2022/23. Оба до сих пор на 
месте, оба без травм. Но смена тренерского штаба в межсезонье очень сильно 
ударила по одному из голкиперов.  
При Мартемьянове "Сибирь" всю регулярку провела с Красоткиным и Костиным 
как полноценным тандемом, хоть первый и играл чуть чаще (42 матча против 31); 
даже в плей-офф новосибирцы задействовали обоих вратарей. По ходу 
прошлого сезона они дополняли друг друга и подменяли в нужные моменты. У 
каждого были свои мощные эпизоды: например, именно Костину доверили 
ворота в домашнем матче, приуроченном к 60-летию клуба (против "Северстали" 
- 5:1), который закончился тем, что болельщики скандировали его фамилию. 
В этом сезоне все изменилось. Тренерский штаб Немировски и, видимо, тренер 
вратарей Егор Подомацкий сделали ставку именно на Красоткина - теперь он 
стабильный первый номер. Костину же доверяют куда реже. У Дениса пропала 
игровая практика, но при этом его выпускали основным только против топ-
соперников: "Спартака", ЦСКА, "Магнитки", "Динамо", "Автомобилиста". В итоге у 
кипера запредельный коэффициент надежности - 4.82, один из худших в лиге, а 
из пяти матчей в сезоне он проиграл четыре. 
Среди одноклубников у Антона высокий авторитет. Вот, что говорил про него 
нападающий "Сибири" Тейлор Бек: "Красоткин, пожалуй, лучший голкипер в лиге, 
он дает нам шансы в каждой игре".  
Очевидно, что в Костина не верят, а Красоткина скоро загонят: он провел 28 
матчей - больше чем кто-либо из вратарей в лиге. До матча с "Сочи" у "Сибири" 
было три поражения подряд с ним - в общем, опытного 37-летнего голкипера 
берут в клуб как нового бэкапа, одного мастерства Красоткина не всегда хватает. 
А о том, что Худобин будет не основным, говорит хотя бы тот факт, что неделю 



 

 

назад новосибирцы объявили о продлении контракта с Красоткиным до 2026 
года. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3204837.html 

К заголовкам сообщений 

Номинации по командам КХЛ. Лучшие, худшие и новые надежды (часть 3. 
Дивизион Чернышева) (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 ноября 2023) 
В этом материале (он пишется 9 ноября - вся статистика так же взята на момент 
написания) продолжаю разбираться в персоналиях каждой из команд КХЛ. 
Напомню, я сделал 7 особых номинаций и разбил материал на четыре части - о 
командах каждого дивизиона соответственно. Отмечу так же, что повторяться по 
игрокам не буду, на каждую номинацию будет по разному игроку. Выбор, 
естественно, субъективен, но старался быть настолько объективным, насколько 
мог. Разбирать в этом материале будем первый дивизион Запада - дивизион 
Чернышева, начнем с последних мест таблицы и плавно перейдем к лидерам. 
Поехали! 
"Адмирал" 
Лучший игрок: Даниил Гутик (31М, 6+13, "-5", 15:28)  
Прорыв Гутика - один из самых ошеломляющих во всей КХЛ. Парень, в прошлом 
сезоне не блиставший в ангарском "Ермаке" в ВХЛ, в условиях неудачной игры 
практически всех предполагаемых лидеров команды, неожиданно стал с 
отрывом лучшим ее игроком с самого старта сезона. Да, забил Даниил не так 
много, но сами понимаете - в хоккее Тамбиева, с такими результатами 
командами и такой зарплатой, его показатели уже подвиг. Стоит сказать, что и 
визуально за Гутиком очень интересно наблюдать, играет молодой нападающий 
очень красиво и ярко. Однозначно лучший бомбардир и игрок команды в целом, 
здесь и споров быть не может. 
Камбэк сезона: Максим Чудинов (22М, 2+5, "-6", 19:56)  
Естественно, Чудинов не вернулся на свой лучший уровень, да и он не выглядит 
очень ярко даже в одной из слабейших команд лиги, но лучших кандидатов на 
Дальнем Востоке банально нет. Максим хотя бы почти всегда играет и играет 
немало, не привозит, выходит в большинстве, и время от времени набирает очки. 
Уже неплохо на фоне всей команды "моряков" и индивидуальных выступлений 
защитника в составе "Ак Барса" (да и в "Спартаке" он выглядел хуже, чем сейчас).  
Открытие сезона: Прохор Корбит (25М, 6+3, "-10", 13:16)  
Еще один удивительный прогресс в составе "Адмирала". 21-летний Корбит 
только в этом сезоне забил свою первую шайбу в регулярке КХЛ ( как он 
похоронил "Салават" в прошлогоднем плей-офф я прекрасно помню), но тоже не 
остановился на этом и в условиях мертвой атаки дальневосточников является 
вторым снайпером команды, да и в целом одним из светлых пятен в дружине 
Леонида Тамбиева. Прохор, конечно, не так мощно раскрылся, как Гутик, но уже 
сделал большой скачок по сравнению с прошлым сезоном, в связи с чем в 
дальнейшем ждем от него еще большего прогресса. 
Новый талант: Сергей Иванов и Дмитрий Бучельников (13М, 3В, 93.8%, 2.27 / 
18М, 2+4, "-4", 13:07)  
Арендованная парочка из СКА получает номинацию на "новые таланты" сезона. 
20-летний Бучельников и 19-летний Иванов до этого сезона в КХЛ хотя и 
дебютировали, но сыграли очень мало, а в этом полноценно закрепились в 
статусе игроков основы (причем Сергею это удалось еще в Питере). Оба 
выглядят прилично - Иванов классно стартовал и в СКА, а сейчас переиграл 
вчистую и вытеснил из команды Хомченко, причем на момент написания статьи 
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вообще стал статистически лучшим голкипером лиги. Бучельников тоже 
регулярно выдает яркие хайлайты и нередко набирает очки, выходя в том числе 
в большинстве. Все еще крайне сомнительная компенсация за Серебрякова из-
за арендного статуса игроков, но их достойная игра хотя бы немного подслащает 
пилюлю потери лучшего игрок команды. 
Лучший трансфер: Алексей Соловьев (31М, 5+10, "-8", 20:13)  
Соловьев, в прошлом сезоне сыгравший лишь в половине матчей прошлого 
сезона за "Сибирь" (а до сезона 2022/23 вообще проведший в КХЛ всего 13 
матчей), казался весьма неочевидным кандидатом на усиление обороны 
владивостокской команды. Однако Алексей неожиданно оказался абсолютно 
лучшим игроком оборонительной линии "Адмирала" - он второй по игровому 
времени среди защитников, второй бомбардир команды в целом, не пропустил 
ни одной игры, иногда капитанит, входит в десятку самых забивных оборонцев 
всей КХЛ, регулярно участвует в розыгрыше лишнего и (несмотря на не самый 
лучший показатель полезности) у своих ворот выглядит неидеально, но 
нормально. 
Провальный трансфер: Тайлер Граовац (20М, 3+1, "-3", 14:03)  
Один из худших легионеров и трансферов во всей лиге выступает именно за 
"Адмирал". Граовац, сыгравший не особо удачно еще в прошлом сезоне в 
"Витязе", во Владивостоке окончательно доказал свою некомпетентность. 
Самый высокооплачиваемый игрок команды (40 миллионов в год) играет далеко 
не больше всех, набирает смехотворно мало очков, а временами и вовсе не 
попадает в состав (сыграл всего 20 игр). Тайлер публично подвергался критике 
со стороны главного тренера команды, и это абсолютно заслуженно - канадец 
должен был стать лидером команды, а в итоге лучше него играют нападающие, 
получающие в 2 или 3 раза больше. Даже в качестве замены не самому 
фееричному Михалу Криштофу Граовац с треском провалился. Совершенно 
логично, что в итоге совсем недавно он был выставлен на драфт отказов. 
Разочарование сезона: Данил Файзуллин (18М, 1+0, "-2", 11:19)  
В "Адмирале", конечно, расстраивают очень многие, но Файзуллин играет просто 
феерически слабо. Он далеко не всегда проходил в состав, а когда выходил - 
играл немного, неэффективно и достаточно бесполезно. Данил не справлялся 
даже с ролью чеккера - он не успевал за игроками соперника, проигрывал борьбу, 
а в атаке никак это не компенсировал. Разочарование особенно драматично на 
фоне прошлого сезона, в котором Файзуллин набрал 18 очков, играл на 3 минуты 
больше, выходил в топ-6 и был действительно важным звеном чуда, 
свершенного командой Тамбиева (он тоже поразил ворота "Салавата", даже 
дважды). Неудивительно, что Данил тоже оказался на драфте отказов (и уже был 
командирован в "Динамо-Алтай" ) и вряд ли вновь сыграет за "моряков". 
"Барыс" 
Лучший игрок: Райли Барбер (28М, 10+13, "-5", 20:33)  
Все лидеры астанинцев в последнее время немного сдали, но все же именно 
Райли Барбер пока вне конкуренции за статус лучшего игрока команды в этом 
сезоне. Американец в целом доказал, что в атаке может все - и создавать 
моменты для партнеров (в первую очередь Понтуса Оберга ), и забивать своим 
точным и сильным броском. Полагаю, через пару игр он вернется на уровень и 
еще раз покажет, что для уровня КХЛ он очень сильный легионер. Один из тех 
игроков, которые после перехода из АХЛ сохраняют высокую результативность 
и оправдывают выписанную зарплату.  
Камбэк сезона: Роман Старченко (17М, 3+7, "+4", 13:22)  
Командно возвращение Романа Старченко в "Барыс" успешным не назовешь, но 
индивидуально опытный нападающий вовсе не расстраивает. Хотя Старченко 



 

 

из-за повреждения (от которого он только восстановился) провел лишь половину 
игр команды с не самым большим игровым временем, его эффективность для 
своего возраста впечатляет - Роман имеет лучший показатель полезности в 
команде, занимает второе место по очкам за игру (после Барбера) и в целом все 
еще дает фору всем русским и казахским нападающим команды. Один из ярких 
примеров хоккейного долголетия в нашей лиге. 
Открытие сезона: Андрей Шутов (18М, 5В, 91.2%, 2.81, 2 СМ)  
Шутов продолжил свое восхождение, которое начал еще на чемпионате мира. 
Андрей на время стал настоящим спасителем для "Барыса", сильно страдавшего 
от ужасной игры Паскуале, вытащив для команды несколько игр и закрепившись 
в статусе основного, хотя в прошлом сезоне казалось, что на него, как и на его 
коллегу Никиту Бояркина, на уровне КХЛ рассчитывать нельзя. Мамбеталиев в 
последних играх вновь начал ставить в основу канадца, но по всем цифрам 
Андрей, пусть и немного, но по-прежнему превосходит своего визави. Надеюсь, 
что у астанинцев действительно наконец появился приличный вратарь из своей 
системы и полагаю, что скоро Шутов получит улучшенный контракт (сейчас он 
получает 4 миллиона рублей за сезон).  
Новый талант: Всеволод Логвин (20М, 2+0, "+1", 7:25)  
В этом сезоне, после ухода целой россыпи игроков летом, за команду сыграло 
множество неизвестных зрителям игроков с казахским паспортом. Из всех них по 
возрасту и таланту лучшим кандидатом на номинацию кажется Всеволод Логвин. 
19-летний нападающий дебютировал за "Барыс" только в этом сезоне, но, пусть 
и во многом благодаря статусу лимитчика, закрепился в основе клуба. Пока 
Логвин играет немного, но он уже забросил свои две первые шайбы в лиге, имеет 
редкий для "снежных барсов" положительный "плюс-минус", и в целом смотрится 
достаточно резво и прилично. Не удивлюсь, если вырастет новый Акользин или 
Петухов (а может и Михайлис, кто знает - потолок Всеволода нам пока, 
разумеется, неизвестен). 
Лучший трансфер: Давид Скленичка (32М, 3+14, "-7", 22:05)  
Долго думал, кого выбрать - Оберга или Скленичку, но остановился на чехе, так 
как для своего амплуа он более ярок (и в целом обороне я уделил не так много 
внимания). По "Йокериту" я помнил Давида надежным, большим игроком 
обороны, который иногда может выстрелить мама не горюй. Однако, Скленичка 
оказался игроком более широкого функционала. За время игры в Швеции чех 
мощно прокачал диспетчерские навыки, которые позволили стать ему одним из 
лучших в лиге среди игроков обороны по голевым передачам и очкам в целом, а 
"Барысу" - не потерять слишком сильно в игре в неравных составах после потери 
Алекса Гранта. Последние несколько матчей Давид уходит со льда без очков и 
зачастую получает "минуса" - словом, переживает спад, но я верю в его 
возвращение в хорошую форму в течение сезона. В любом случае, пока что это 
удачный трансфер казахской команды.  
Провальный трансфер: Эдвард Паскуале (19М, 1В, 90.8%, 2.89)  
Катастрофически провальным вышло возвращение одного из лучших вратарей 
КХЛ последних лет в команду, в которой он начинал свою карьеру в лиге. 
Паскуале стал самым высокооплачиваемым вратарем турнира, но в итоге он 
даже не является лучшим голкипером в команде - ранее упомянутый местный 
Андрей Шутов, получающий копейки, выглядит увереннее. У Эдди в активе всего 
несколько хороших матчей, он одержал всего одну ничтожную победу, да и 
статистические показатели у него очень слабые. Однозначно один из худших 
переходов лета во всей лиге и важный фактор печального турнирного положения 
казахстанского клуба. 
Разочарование сезона: Джереми Бракко (6М, 1+0, "-3", 15:06)  



 

 

Не первый случай в истории КХЛ, но от этого не менее печальный для команды, 
с которой он приключается. Легионер выдает хороший сезон, но после лета с ним 
происходит что-то непонятное и он резко сдает - именно это произошло с 
Джереми Бракко. В прошлом сезоне, несмотря на долю скепсиса из-за статуса 
игрока из чемпионата Германии, Бракко показал отличный хоккей и стал лидером 
"Барыса", играя много, всегда выходя в большинстве и стабильно набирая очки. 
В новом розыгрыше же его как будто подменили - еще на предсезонке у Бракко 
обнаружились проблемы с реализацией и созданием моментов, а в тех матчах 
сезона, в которых он сыграл, они лишь усугубились - Джереми (в том числе, 
конечно, и из-за повреждения) провел за астанинцев всего 6 игр, в которых 
забросил 1 шайбу. Были слухи, что связан его провал был с приходом новичков 
и падением статуса американца в команде. После такого спада от американца 
решили избавиться и сплавили в "Сочи", где, впрочем, Джереми тоже не то, 
чтобы впечатляет (у него 13 игр и 2+3). 
"Амур" 
Лучший игрок: Дмитрий Лозебников (16М, 4В, 92.2%, 2.35, 1 СМ)  
Несмотря на недавнюю шокирующую ссылку обратно в "Сокол", я по-прежнему 
считаю Дмитрия самым ценным игроком "Амура" в этом сезоне. Столько матчей, 
как Лозебников, никто из полевых игроков и близко не вытащил, и даже 
последние проведенные, не столь удачные для вратаря матчи несущественно 
испортили общую картину его игры в этом сезоне. Наконец получив шанс 
закрепиться в КХЛ в связи с травмой Бобкова и неудачной игрой Калниньша, 
вратарь вцепился в него зубами, вытащив несколько матчей кряду для 
хабаровчан и став основным вратарем команды. Очень странно, что после всего 
пары не лучших игр Дмитрия моментально сбагрили в ВХЛ. По моему мнению, 
это несправедливо по отношению к Лозебникову, ведь он по-прежнему является 
лучшим игроком команды в этом сезоне. Надеюсь, что его возвращение в состав 
на домашние матчи с "Адмиралом" говорит о том, что Мартемьянов по-прежнему 
рассчитывает на вратаря.  
P. S. Игорь Бобков в последних играх очень хорош, и вполне возможно, что 
стоило выбирать его, но абзац про Дмитрия уже был готов, а за "Амуром" в 
последних играх я не следил. Полагаю, Бобков тоже заслужил эту номинацию. 
Камбэк сезона: Яков Рылов (29М, 2+9, "+4", 20:48)  
Еще один хоккейный долгожитель в этой номинации. Уже 38-летний Рылов вдруг 
вместо ожидаемого попадания по ротацию стал лучшим защитником команды, 
словно вернувшись в форму 2018-2019 годов (когда он выступал за "Спартак"). 
Конечно, мы уже не можем сравнивать нынешнего Якова с его версией первой 
половины - логично, что с возрастом скорость и навыки силовой борьбы у 
защитника присели, но оказалось, что во всем остальном порох в пороховницах 
у Рылова еще остался - он играет в топ-4 обороны команды, второй в клубе по 
показателю полезности и делит статус лучшего бомбардира-защитника "Амура" 
со звездным Кэмом Ли. У своих ворот Якову очень помогает чтение игры - он все 
еще хорош в перехватах и игре 1 в 1. Такому уровню почти в 40 лет можно только 
поаплодировать.  
Открытие сезона: Кирилл Слепец (32М, 3+10, "+5", 12:37)  
Слепец, герой МЧМ-2019, впервые после коротко отрезка в рижском "Динамо" 
закрепился в команде КХЛ, и абсолютно не зря. При очень небольшом игровом 
времени Кирилл является четвертым бомбардиром команды, делит первое 
место по голевым передачам и по "плюс-минус". Слепца прилично помотало по 
разным командам в течение карьеры, и очень хочется верить, что в родном 
Хабаровске он наконец нашел себя. Кириллу всего 24, и почти вся карьера у него 
впереди. В этом сезоне он вновь показал, что обладает диспетчерским талантом 



 

 

и классными техникой и катанием, которые все же, кажется, сможет перенести 
во взрослый хоккей. 
Новый талант: Александр Лазарев (13М, 0+0, "0", 3:12)  
Лидер "Амурских Тигров" в качестве лимитчика в этом сезоне получает 
небольшое игровое время в основной команде. Пока ничем ярким на уровне КХЛ 
он не отметился, но в "молодежке" Лазарев действительно является главной 
звездой хабаровской команды, так что вполне возможно, что через сезон-другой 
Александр при оказании ему доверия пробьется в основу "Амура" полноправно 
и станет новой звездочкой "тигров". Будем следить за его прогрессом. 
Лучший трансфер: Дмитрий Шевченко (32М, 8+9, "0", 17:28)  
20 миллионов за сезон получает лучший бомбардир хабаровчан. Лишенный 
казахского гражданства однофамилец лучшего хоккейного журналиста страны на 
Дальнем Востоке вдруг превратился из добротного чеккера в настоящего лидера 
команды. В условиях травм Дрозга и Бродхерста, неудачной игры практически 
всех остальных предполагаемых лидеров атак "Амура" именно Шевченко взял в 
свои руки бразды правления в нападении команды. Дмитрий отлично смотрится 
как при контратаках (это он и раньше умел), так и в позиционках, в том числе в 
большинстве (выходит в первой спецбригаде и нередко набирает очки при 
розыгрыше лишнего). Одно из ярких пятен в пока не столь удачной амбициозной 
летней закупке команды из Хабаровска.  
Провальный трансфер: Александр Хохлачев (32М, 5+9, "-8", 16:20)  
Не только у Хохлачева из всех новичков "Амура" пока не идет, но именно у 
Александра самая большая зарплата среди них, к тому же он успел вляпаться в 
грандиозный скандал, а играет Хохлачев совсем не так, как от него ожидали. Он 
начал сезон действительно мощно, но после вскоре последовавшей травмы 
Бродхерста Хохлачев сдал. Сейчас дорогостоящий новобранец хабаровчан не 
является лидером команды ни по одному из основных статистических 
показателей, набирает менее 0.5 очка за игру, а по игровому времени не входит 
в тройку лучших даже среди нападающих "тигров". Сделка, казавшаяся огромной 
удачей для "Амура", пока себя не особо оправдывает.  
Разочарование сезона: Янис Калниньш (7М, 2В, 88.8%, 3.32)  
Уже не раз в своих статьях я говорил о том, что требования к вратарям-
легионерам априори высоки. Соответственно, как только они им не 
соответствуют - их можно свободно и заслуженно критиковать. Один из таких 
неудачников - латыш Янис Калниньш. Вратарь, переигранный в прошлом сезоне 
Евгением Аликиным, остался в "Амуре", и, казалось (особенно в условиях 
проблем со здоровьем у трех других иностранцев хабаровской команды), должен 
был стать беспрекословно основным. На самом же деле, Калниньш проиграл 
конкуренцию за место в рамке не только Игорю Бобкову, который изначально 
был его визави, но и неожиданно вылезшему из "Сокола" Лозебникову, о котором 
я писал выше. И деньги, и легионерскую позицию "тигры" потратили фактически 
впустую.  
"Сибирь" 
Лучший игрок: Антон Красоткин (28М, 9В, 92.7%, 2.34, 1 СМ)  
Еще один вратарь, который является самым ценным игроком своей команды. 
Антон Красоткин спустя несколько лет выступлений в качестве бэкапа после 
отъезда Харри Сятери показал, что готов быть основным вратарем команды КХЛ. 
Он не первый сезон тащит "сибиряков", и продление контракта с вратарем - одна 
из немногих удачных сделок менеджера команды Кирилла Фастовского в 
последнее время. Антон практически всегда стабилен, спокоен, что, безусловно, 
помогает команде. Особенно ценна отличная игра вратаря для новосибирской 
команды в условиях сильного спада в игре второго вратаря клуба Дениса 



 

 

Костина (он настолько плох, что "Сибирь" выцепила из "Сокола" Антона 
Худобина ). Красоткин играет очень много матчей (больше всех в лиге среди 
вратарей), но это не мешает ему регулярно спасать "Сибирь". 
Камбэк сезона: Николай Прохоркин (29М, 7+12, "+3", 18:00)  
Один из тех игроков, для которых буквально была создана эта номинация. 
Прохоркин, сыгравший очень мало матчей в прошлом сезоне из-за серьезных 
повреждений и выдворенный Романом Борисовичем летом из состава СКА, 
доказал командам, которые не рискнули брать его летом из-за проблем со 
здоровьем ( в частности, "Салавату Юлаеву" ), что они ошибались, и он еще в 
полном порядке. Николай - третий бомбардир и ассистент команды, капитан, 
второй снайпер и второй по показателю полезности. Многие считали переплатой 
выписанные ему в Новосибирске 50 миллионов рублей в год, но Прохоркин 
доказывает, что мастерство все еще при нем, вследствие чего такая зарплата, 
особенно в купе с отсутствием качественных центров на рынке, совершенно 
оправдана.  
Открытие сезона: Егор Аланов (32М, 3+8, "0", 19:20)  
Быстрая потеря, наверное, главной звезды команды ( Тревора Мерфи ) стала 
большим ударом для "сибиряков". Наверное, от его травмы выиграли только 
молодые защитники (о них скажем позже), получившие возможность поиграть в 
КХЛ, и как раз-таки наш герой Егор Аланов. Защитник с немецким паспортом 
занял место канадца при розыгрыше лишнего, и, нужно сказать, он достаточно 
неплох в этой роли. Естественно, с Мерфи ему не тягаться, но с окладом в 6 
миллионов в год от него этого никто не требует. Для своих денег Егор играет 
просто отлично - в обороне успевает, не привозит, а теперь еще и забивает и 
разыгрывает в большинстве. Действительно открылся с новой стороны для 
зрителей лиги. 
Новый талант: Артем Жуков (29М, 3+4, "-4", 12:33)  
В свете известных большинству событий не хотелось выбирать в этой 
номинации братьев Климовичей - слишком много вокруг них мутных историй и 
небезосновательных слухов о "блате". В связи с этим, лучше отметим двух 
оборонцев из местной школы: Алексея Варенника и Артема Жукова. Последний 
чаще и больше играет за основную команду, поэтому остановимся на нем. 
Жукову уже стукнуло 21, но в КХЛ он дебютировал только в этом сезоне, после 
мощного сезона в "молодежке". Артем сходу закрепился в основном составе 
"сибиряков", и для первого сезона в лиге молодой защитник выглядит очень 
прилично - виден потенциал в его действиях как у своих, так и у чужих ворот.  
Лучший трансфер: Федор Гордеев (33М, 2+5, "-6", 17:52)  
Естественно, здесь тоже по-хорошему должен быть Николай Прохоркин, но, так 
как мы не повторяемся в номинациях, выбираю Федора Гордеева. Защитник, 
неожиданно выписанный "сибиряками" из "ист-коста", неожиданно для меня 
оказался готов к КХЛ. Гордеев благодаря своим габаритам (197 см / 107 кг) очень 
хорош в силовой борьбе, но при этом также обладает хорошей техникой и 
временами очень неплох при атаке ворот соперника (чего стоит его 
шедевральная шайба в ворота "Спартака" ). Ему доверяет Немировски - Федор 
играет много, и хотя временами он не успевает или играет неповоротливо 
(отчего, в частности, плохой "плюс-минус"), в целом за 10 миллионов рублей за 
сезон это хорошее подписание для новосибирцев.  
Провальный трансфер: Михаил Назаров (16М, 0+1, "-7", 7:41)  
Неожиданный обмен Никиты Сетдикова на Михаила Назарова, случившийся в 
сентябре, оказался большой удачей для татарстанской команды и обернулся 
провалом для новосибирцев. Отправившийся в "Нефтехимик" нападающий 
отлично влился в команду Леонтьева, став для нее, можно сказать, настоящим 



 

 

лидером - 17 минут на льду за игру и 14 результативных баллов за 22 матча, а 
вот выписанный оттуда в "Сибирь" Назаров набрал свое первый результативный 
балл лишь в 15-м (!) матче за команду. Михаил вообще не похож на себя времен 
игры за нижнекамскую команду - в Новосибирске он не всегда попадает в состав, 
а если попадает - играет очень мало и неэффективно. В составе "волков" 
Назаров выделялся работоспособностью, катанием, техникой и умением 
создавать моменты для партнеров, но после переезда в Новосибирск то ли из-
за смены тренера, то ли из-за отсутствия доверия или еще чего-то у 
нападающего просели все эти навыки. Полный провал как для Михаила, так и 
для менеджмента "сибиряков". 
Разочарование сезона: Энди Андреофф (33М, 6+3, "-7", 19:15)  
Абсолютно неоправданным по критерию "цена-качество" оказалось подписание 
опытного канадского центрфорварда Энди Андреоффа. Легионер, еще в 
прошлом сезоне выходивший в НХЛ и получивший зарплату в 65 миллионов 
рублей за сезон, совсем не оправдывает возложенные на него ожидания. У него 
совершенно ужасная результативность, очень слабый показатель полезности, он 
много удаляется и частно не успевает за соперниками. Энди должен был стать 
лидером "Сибири" и сформировать мощную связку с соотечественником Беком, 
но вместо этого оказался очень серым игроком, за которого в Новосибирске 
очень серьезно переплатили. Один из важных факторов беззубости атаки 
команды Дэвида Немировски в этом сезоне. 
"Салават Юлаев" 
Лучший игрок: Александр Самонов (25М, 14В, 93.9%, 1.72, 3 СМ)  
Уже третий вратарь в статусе лучшего игрок команды в дивизионе, но глупо не 
признавать лучшего вратаря лиги на данный момент лучшим игроком в составе 
своей команды. Несмотря на обидную для уфимских болельщиков отдачу 
Аймурзина, обмен Самонова из Череповца однозначно является лучшей сделкой 
межсезонья для "Салавата". Последние пару игр до "Зеленого дерби" были для 
Александра не столь удачными, но этот отрезок стал для него худшим во всем 
сезоне (при том, что Самонов все равно много тащил и не привозил). Теперь, 
после матча с "Ак Барсом", где вратарь оформил свой третий "сухарь" в сезоне, 
очевидно, что он все еще в полном порядке. В целом Александр дико стабилен, 
спокоен, регулярно спасает команду и практически не заваливает игры. Очень 
рад, что у нашей команды появился такой мощный голкипер, так еще и с 
контрактом на 3 года. 
Камбэк сезона: Динар Хафизуллин (31М, 3+10, "+5", 19:03)  
Списанный в прошлом сезоне Зинэтулой Хайдяровичем Хафизуллин вернулся 
из родной команды в "Салават" и показал, что у него есть еще порох в 
пороховницах. Динар почти всегда выходит в неравных составах и топ-4 обороны 
"Салавата", и эти авансы вполне оправданы. Опытный защитник лучше других 
оборонцев уфимской команды разыгрывает шайбу, может точно бросить, а при 
обороне своих ворот, пусть ему и не достает скорости (что логично в силу 
возраста), хорошо читает игру и ведет борьбу, реже других защитников отдает 
рискованные передачи и удаляется.  
Открытие сезона: Артем Пименов (27М, 5+7, "+7", 14:17)  
Выбор был непростой - в последнее время очень ярок Егор Сучков, классно 
смотрелся в сыгранных им матчах Сергей Варлов, радует и много играет 
Владислав Ефремов, но мой выбор пал на Артема Пименова. Его открытие 
фактически произошло по ходу сезона - на старте он играл плохо, было очень 
много ошибок, потерь и неправильных решений, но примерно с матчей с 
"Трактором" на рубеже сентября и октября Артема как будто переклинило, и он 
решил взяться за роль второго центра серьезно - выдал несколько ярчайших 



 

 

матчей кряду, да так, что я простил ему все косяки начала сезона. В целом, он в 
любом случае уже выдал свой самый результативный сезон в КХЛ, его игровое 
время так же велико как никогда, а недавно его даже вызвали в сборную (пусть 
сейчас это и не столь престижно). В последних матчах перед получением травмы 
Пименов не впечатлял, но надеюсь, что после своего возвращения он вновь 
заиграет так, как в октябре. Сейчас же я желаю Артему только здоровья, в этом 
году он меня приятно удивил. 
Новый талант: Матвей Бабенко (8М, 1+0, "+1", 6:20)  
Здесь все однозначно - Комаров и Цулыгин старше Матвея и уже играли за 
основу в прошлом сезоне, а Вязовой пока за "Салават" так и не сыграл. Бабенко, 
выходящий на драфт в этом году, произвел хорошее впечатление на 
предсезонке и начал сезон в основном составе, успев даже забить свою первую 
шайбу в КХЛ, однако Козлов вскоре отказался от использования лимитчиков, 
вследствие чего сейчас (после небольшого отрезка в "Толпаре") Матвей 
выступает за "Торос", где он призван заменить ушедшего в "Нефтехимик" 
лучшего снайпера команды, Даниила Скорикова. Очевидно, что при правильном 
развитии Бабенко должен вырасти в большого игрока и мощного снайпера. 
Посмотрим, какой клуб НХЛ задрафтует его и как будет строиться его хоккейная 
судьба. 
Лучший трансфер: Джошуа Ливо (12М, 3+9, "-2", 18:30)  
Выбор здесь был крайне сложным, ведь очень многие новички радуют или как 
минимум оправдывают ожидания и зарплату, но все же именно канадский 
легионер из всех новых подписаний кажется самым ценным игроком, стоящим 
каждой копейки, прописанной ему по контракту. Пусть Ливо пока сыграл немного, 
у него уже образовалась мощная связка с Сашей Хмелевски, для которого Джош 
постоянно создает моменты ( даже попадая в него шайбой ). С его приходом 
содержательнее стало большинство, ведь именно через канадского новичка во 
многом идет розыгрыш "Салавата". Ливо кажется одним из самых мастеровитых 
легионеров в лиге, особенно выделяются его диспетчерские навыки, умение 
обращаться с шайбой, крутейшая техника. За 55 миллионов в евро это просто 
отличный трансфер для нашего клуба. 
Провальный трансфер: Матвей Гуськов (23М, 0+3, "-6", 11:07)  
В целом, селекция "Салавата" этим летом получилась достаточно удачной - 
практически все трансферы себя оправдывают, однако Матвей Гуськов, за 
которого "Салават" заплатил ЦСКА немаленькую сумму, пока не прогрессирует 
так, как от него того ожидали руководство и тренерский штаб уфимской команды. 
Если при обороне своих ворот и, в частности, при игре в меньшинстве, Матвей 
справляется со своей работой весьма неплохо, то у чужих ворот даже для игрока 
ботом-6 он выглядит откровенно слабо. Гуськов до сих пор не забросил ни одной 
шайбы за сезон, хотя моментов у него было немало. Нередко он принимает 
неправильные решения, теряет шайбу и идет в неоправданно рискованный 
обыгрыш. Из-за того, что он и его звено (в частности герой следующей 
номинации) забивают крайне мало шайб, у Матвея страдает и показатель 
полезности.  
Разочарование сезона: Алексей Пустозеров (27М, 1+2, "-6", 11:49)  
Абсолютно удивителен для всех болельщиков "Салавата" резкий провал 
Алексея Пустозерова. Нападающий, которого многие (в том числе я), особенно 
после прошлогоднего плей-офф, видели в топ-6 команды, вместо выхода на 
новый уровень откатился на уровень назад. Пустозеров все еще обладает 
быстрым катанием, старается и борется до конца почти всегда, но у него та же 
проблема, что у его партнера по звену - катастрофическая неэффективность в 
атаке, огромное количество упущенных моментов, ошибок и неправильно 



 

 

принятых решений. Непонятно, с чем это связано, но кажется, как будто Алексею 
нужно сменить обстановку. Вопрос лишь в том, нужен ли он кому-то из команд 
КХЛ в его нынешнем состоянии. С возвращением в состав уфимцев всех 
травмированных вполне допускаю, что Пустозеров надолго присядет в запас. 
"Авангард" 
Лучший игрок: Владимир Ткачев (33М, 13+34, "+14", 21:14)  
Одна из номинаций, где комментарии излишни. Один из главных кандидатов на 
звание лучшего игрока лиги в этом сезоне, плеймейкер сумасшедшего уровня и 
главная причина мощной серии побед команды. Ткачев играет еще мощнее, чем 
в прошлом сезоне, в связи с чем его огромная зарплата не вызывает абсолютно 
никаких вопросов. "Авангарду" очень повезло, что у клуба есть такой игрок - Буше 
и Спунер тоже хороши, но именно Владимир тащит за собой команду и создает 
большую часть всех опасных моментов, создаваемых командой.  
Камбэк сезона: Илья Проскуряков (9М, 5В, 94.7%, 1.36, 2 СМ)  
Пусть Проскуряков сыграл совсем немного матчей, уровень его игры не дает не 
выделить его в этой номинации. Неожиданно появившийся в рамке омской 
команды возрастной вратарь выдал серию крайне впечатляющих игр, где чуть 
ли не в одиночку вытащил "Авангард". Не думаю, что при его летнем переходе в 
клуб кто-то вообще ожидал увидеть его в КХЛ, но ужасная игра уже сплавленного 
в "Адмирал" Демченко и нестабильность ныне обосновавшегося в воротах 
"ястребов" Андрея Мишурова предоставила Илье возможность для камбэка, а он 
неожиданно воспользовался ей очень мощно, удивив всех хоккейных фанатов 
страны. Посмотрим, сможет ли Проскуряков продолжить играть на таком уровне, 
но даже если нет - учитывая полное отсутствие ожиданий от него летом, переход 
уже можно назвать успешным, а камбэк - совершившимся.  
Открытие сезона: Никита Холодилин (26М, 3+3, "+2", 9:41)  
Удивительно, но при всем том огромном массиве хоккеистов для нижних звеньев 
нападения у омичей нашлось место в составе для местного воспитанника, 
который впервые полноценно заиграл в главной команде и выглядит интереснее 
многих новобранцев омской команды. 21-летний Холодилин до этого года провел 
в КХЛ на льду жалкие 6 минут, а в этом сезоне уже сыграл 26 раз в среднем по 
10 минут. Никита - типичный молодой игрок нижних звеньев КХЛ, шустрый, 
настырный, отрабатывающий в обороне, но при этом у него весьма неплохая 
техника и иногда он создает действительно острые моменты для себя и 
партнеров. Открытием выбрал именно его потому, что казалось, что с такой 
кучей трансферов в боттом-6 для прежде почти не игравшего за "ястребов" 
хоккеиста места не найдется, но в итоге Холодилин переиграл конкурентов и 
застолбил себе позицию в составе. Посмотрим, получится ли у Никиты со 
временем стать лидером родной команды. 
Новый талант: Михаил Гуляев (33М, 2+4, "+5, 14:53)  
Еще один топ-проспект из КХЛ, выбранный в 1 раунде драфта этого года 
"Колорадо" - выходец из "Омских Ястребов" Михаил Гуляев. Как и ожидалось, в 
этом сезоне юный защитник закрепился в основе главной команды, и выглядит 
он вполне прилично. Логично, что с его габаритами он далеко не всегда хорош в 
силовой борьбе, иногда ему просто не хватает опыта и чтения игры, а в атаке 
пока заправляют другие защитники команды, но Михаил вовсе не выпадает и не 
является "привозилой". Учитывая разочаровывающие сезоны Пайгина, 
Киселевича и Абросимова, на него точно нет смысла жаловаться - в 18 лет 
смотреться столь уверенно в гранде КХЛ дорогого стоит. Этот сезон Михаил пока 
точно может занести себе в актив, и я верю, что со временем он может вырасти 
в очень сильного игрока.  
Лучший трансфер: Райан Спунер (31М, 13+25, "+7", 19:16)  



 

 

Сначала фигура канадца казалась достаточно сомнительной для замены 
важнейшего Корбэна Найта, но, в особенности в последней серии побед, Райан 
доказал, что он отлично справляется с ролью помощника Буше и Ткачева. Глупо 
отрицать, что он (впрочем, как и партнеры по звену) не испытывает особого 
энтузиазма к возвращению в оборону и в целом у своих ворот действует не особо 
уверенно. Однако, полагаю, это не очень важно, когда звено забивает столько 
шайб и постоянно разрывает оборону соперников. Спунер входит в десятку 
лучших бомбардиров и ассистентов лиги, идет по графику более очка за игру. 
Сейчас даже зарплата в 70 миллионов в год, в августе казавшаяся абсурдом, 
выглядит вполне резонно. С отрывом лучший элемент провальной омской 
летней селекции.  
Провальный трансфер: Либор Шулак (31М, 4+8, "-4", 19:23)  
Кандидатов здесь было очень много, ведь почти вся трансферная кампания 
Курьянова и помощников оказалась провальной, некоторые из новичков вообще 
уже покинули команду ( Панюков, Куликов ). Однако наиболее громким и, 
пожалуй, наиболее значимым промахом "Авангарда" стал чешский защитник, 
экс-капитан "Адмирала" Либор Шулак. На него возложили большие надежды как 
на главного атакующего защитника команды, доверили большое игровое время, 
положили внушительную зарплату и потратили ценнейший легионерский слот, 
но оборонец совсем не похож на себя образца прошлого года. У него не 
катастрофически мало очков, но ждали от него явно большего, он потерял место 
в первой бригаде большинства, а в обороне Шулак стал играть еще слабее, чем 
во Владивостоке (где за ним хорошо подчищал Колби Уильям с). Не зря он 
сегодня не попал в состав, не зря активно ходят слухи о намерении омской 
команды расстаться с Либором. Мне обидно за него, так как чех очень нравится 
мне и как игрок, и как персона, но, похоже, "Авангард" - не его команда.  
Разочарование сезона: Василий Демченко (11М, 5В, 87.2%, 3.28, 1 СМ)  
Если тебя отправляют в мертвый "Адмирал" в обмен на среднего Хомченко, хотя 
в прошлом сезоне ты был одним из лучших отечественных вратарей во всей 
лиге, что-то явно пошло не так. В прошлом сезоне Демченко, чья карьера шла 
под откос не первый год, неожиданно выдал очень приличный сезон, стал 
железно основным в команде и нередко подтаскивал "Авангард", в том числе в 
плей-офф. В этом сезоне как будто вернулся старый Василий, что стало 
настоящей трагедией для омичей, которые не обзавелись сильным бэкапом. 
Демченко играл катастрофически плохо, даже Проскуряков и Мишуров легко 
выиграли у него конкуренцию. Посмотрим, что будет с Василием во 
Владивостоке, но в Омске он в этом сезоне сильно разочаровал.  
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К заголовкам сообщений 

"Если сейчас собрать всех игроков из чемпионского состава "Красной 
Армии", мы обыграем любую команду КХЛ". Михаил Пашнин - о Кубке 
Харламова 2011 и "золотом" составе армейцев (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Защитник СКА Михаил Пашнин проводит свой 15-й сезон в КХЛ. За это время он 
завоевал статус одного из самых жестких и силовых защитников в истории Лиги. 
Молодежная карьера Михаила получилась недолгой, но насыщенной: 34 матча 
за два сезона, 14 (4+10) очков, "+9" и 96 минут штрафа. На плей-офф МХЛ сезона 
2010/2011 Пашнина отправили из ЦСКА, в составе которого он к тому времени 
провел уже почти 90 матчей. Усиление в виде опытного игрока обороны сильно 
повышало шансы и без того звездного состава "Красной Армии" с Никитой 
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Кучеровым, Никитой Гусевым, Алексеем Марченко, Игорем Ожигановым на 
Кубок Харламова. Молодежный этап карьеры Михаил закончил на мажорной 
ноте, став обладателем трофея.  
В интервью официальному сайту МХЛ Михаил Пашнин рассказал про 
талантливую молодежь ЦСКА и чемпионские перстни "Красной Армии", а также 
дал советы молодым игрокам, которые только осваиваются в КХЛ.  
"Мой бывший партнер Александр Гуськов теперь руководит МХЛ, иногда 
созваниваемся с ним" 
- Следите за МХЛ?  
 - Сейчас уже не особо, потому что в нашем мире так много информации, что 
даже не всегда успеваешь читать свои каналы. Обычно начинаю следить за 
молодежкой ближе к финалу Кубка Харламова. Мой бывший партнер Александр 
Гуськов теперь руководит МХЛ. Иногда созваниваемся с ним, можем 
обмолвиться парой слов о Лиге.  
- Кого можете выделить из молодых игроков?  
 - Порой мелькает в ленте новостей, что кто-то из масочников забил в 17 лет. 
Выделю братьев Демидовых из СКА. Жаль, что Ваня недавно "сломался" - он и 
сам по себе хороший парень, и по игре уже чувствуется, что не боится. Но иногда 
даже чересчур, как в моменте с травмой, когда он полностью отдался игре и 
влетел в штангу. Это ошибки молодости, все придет с опытом. Из нашей 
молодежи считаю его самым перспективным. Также наш праворукий Дима 
Бучельников, который сейчас играет в "Адмирале", и вратарь Сергей Иванов, он 
здорово выручал нас в сезоне. Думаю, сейчас оба поднаиграются и, дай Бог, 
попрет. Больше знаю парней из СКА, так как мы вместе проводили предсезонку.  
- Руслана Абросимова из "Северстали" не запомнили? Он пытался забить 
лакросс в ворота СКА, но вы дали понять, что не стоило этого делать.  
 - Я не знал его возраст. В такие моменты для меня нет разницы, молодой ты или 
старый. Надо понимать, что ты не только должен уметь делать подобные вещи, 
но и быть готовым за это получить.  
- Замечаете, как стремительно омолаживается КХЛ?  
 - Да, но не сильно. Может это потому, что я уже один из старших игроков, хотя 
почему-то сам себя к ним не отношу и спокойно общаюсь с молодыми. Они уже 
среди нас, поэтому омоложение КХЛ проходит для меня не так заметно. В СКА 
сейчас играет много молодых ребят, в "Торпедо" тоже. В Ярославле появляются 
новые фамилии: тот же Даниил Бут, я играл еще с его папой Антохой. Также знаю 
сына Дмитрия Красоткина, играл с молодым Антоном еще в "Локомотиве". 
Сейчас он уже подрос.  
- В начале 2010-х годов молодым игрокам было тяжелее завоевывать доверие в 
первой команде, чем сейчас?  
 - Тогда ребят 18-19 лет в КХЛ были единицы. Хочу сказать спасибо Сергею 
Львовичу Немчинову, который мне доверял. Считаю, что не подвел его и 
отрабатывал по полной. Когда ЦСКА забрал меня после Молодежного 
чемпионата мира, я играл в КХЛ на постоянной основе. 
 Молодым и сейчас не просто заявить о себе в КХЛ, потому что здесь много 
опытных и мастеровитых игроков. Ты должен не просто ярко провести один матч, 
а показывать стабильность на протяжении всего сезона. Это зависит от 
психологии и вливания в коллектив, что тоже не у всех сразу получается.  
- Какие советы можете дать ребятам, которые только заходят в КХЛ и хотят 
закрепиться в первой команде?  
 - В первую очередь нужно быть собой и не бояться. "Будешь бояться - сто 
процентов ничего не получится", этому меня учил папа. Самое главное - 
выходить и получать удовольствие от игры. И не следует лезть на рожон, как в 



 

 

ситуации с Демидовым. У него был непонятный момент, 50 на 50, и вот он не 
играет несколько месяцев. Если игрока берут в первую команду, значит он этого 
заслуживает, обладает определенным потенциалом, и его уровень игры 
соответствует КХЛ. Это нужно принимать как данность и доказывать все своей 
игрой, а уверенность приходит с опытом.  
"У нас на воротах стоял Серега Гайдученко, помню, как в сезоне разочек его 
нормально так снес" 
- Вы сыграли в МХЛ 34 матча в сезонах 2009/2010 и 2010/2011, что из себя 
представляла Лига в те годы?  
 - В МХЛ тогда просто играли фарм клубы, но с ограничением по возрасту, без 
ветеранов. Я считаю правильным, что в нашем хоккее сделали еще и НМХЛ, 
ведь кто-то иногда "просаживается", а кто-то, наоборот, добавляет, все получают 
свой шанс, это классно! Если сейчас собрать всех игроков из первого 
чемпионского состава "Красной Армии", мы обыграем любую команду КХЛ. Из 
той команды больше половины хоккеистов играют на высоком уровне, причем на 
лидирующих позициях.  
- Вы полностью отыграли "золотой" плей-офф. Помните путь команды до Кубка 
Харламова?  
 - Да, на нашем пути были и трудности, и веселье. Из веселых историй: у нас на 
воротах стоял Серега Гайдученко. Помню, как в сезоне разочек его нормально 
так снес (улыбается). После этого он мне сказал, что весь оставшийся матч не 
понимал, где находится. Хорошо запомнил, как в финале мы обыграли 
действующих чемпионов "Стальных Лисов", а после победы Вячеслав Фетисов 
пригласил на наш корпоратив Анну Семенович и вручил чемпионские перстни.  
- Защита "Красной Армии" выглядела мощно: вы, Алексей Марченко, Игорь 
Ожиганов, Андрей Сергеев. Уже тогда понимали свои перспективы?  
 - Меня отправили в "Красную Армию" из ЦСКА. На тот момент я уже давно не 
тренировался с парнями, поэтому не знаю, как они считали. Однако хочу сказать, 
что после чемпионского сезона ребята из "Красной Армии" сильно добавили, 
многие сразу начали выступать за взрослые команды. Финальная игра сто 
процентов дала всем толчок.  
- В нападении играли Кучеров, Гусев, Кулемин, Андронов, Прохоркин, Григоренко 
и многие другие. Их действительно никто не мог остановить?  
 - Они были очень хороши! Помимо того, что все были оснащены броском, 
передачами и техникой владения шайбы, нападающие еще были сыгранны - у 
них была отличная взаимосвязь. Порой на тренировках от них действительно 
кружилась голова: отдавали передачи на раз-два, быстро открывались, их 
высокий уровень чувствовался уже тогда.  
- Командный чат чемпионской команды долго продержался?  
 - Тогда мессенджеры вообще были? (смеется) У нас не было командного чата, 
просто вешали расписание и пересылали игрокам фотографии.  
- Что из себя представляли чемпионские перстни "Красной Армии"?  
 - Позолоченные перстни с номером хоккеиста, без бриллиантов (улыбается). 
Нам на сцене их вручили Вячеслав Фетисов и другие ветераны ЦСКА, было 
очень приятно. Сейчас трудно вспомнить детали, мой перстень лежит у 
родителей в Челябинске.  
- Как вы провели день с Кубком Харламова?  
 - Если честно - не помню. Может так хорошо провел тот день, что все забыл 
(смеется). Наверное, я его даже не забирал, потому что уехал в Челябинск. 
Думаю, ребята покатали его по Москве, но меня там не было. Может, наберу 
Александру Гуськову и погуляем с Кубком Харламова за тот раз (улыбается).  
- В МХЛ действительно особенная атмосфера?  



 

 

 - Этот период был не таким длинным, даже в "Мечеле" в 16 лет я уже играл за 
первую команду в ВХЛ. Чаще всего просто переезжал из раздевалки в 
раздевалку, поэтому не так сильно успел прочувствовать эту атмосферу. Но 
когда мы были на выездах... молодежь, задор и веселье, кровь играет, у всех 
амбиции и каждому есть, что доказывать. Все зависело не только от возраста, но 
и самих людей, которые были у нас в команде. Вы только посмотрите на состав, 
там ни к чему нельзя было придраться.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048547/ 

К заголовкам сообщений 

От "вышки" до лучшего вратаря КХЛ - за полтора месяца. История 
главного новичка сезона лиги (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
22 ноября 2023) 
Филипп Долганов - о пути к мечте. 
Начало сезона для "Нефтехимика" выдалось невероятно сложным - нижнекамцы 
стартовали с восьми поражений в девяти первых матчах. Одной из ключевых 
проблем "Нефтехимика" стала вратарская линия - Андрей Тихомиров и Эмиль 
Гарипов играли откровенно неудачно. Как признавались в интервью "СЭ" 
генеральный директор нижнекамцев Игорь Ларионов и главный тренер Олег 
Леонтьев, в клубе искали варианты усилении на рынке, в том числе за границей. 
Спасение пришло неожиданно - в "Нефтехимике" дали шанс 25-летнему Филиппу 
Долганову, который до нынешнего сезона провел всю карьеру в ВХЛ. 
И как заиграл Долганов! Уже во втором матче Филипп одержал важнейшую 
победу над "Авангардом" (2:1 ОТ), а в октябре "засушил" "Витязь", "Ладу" и СКА 
и был признан лучшим вратарем лиги в месяце. Корреспондент "СЭ" поговорил 
об успехе Филиппа с самим Долгановым, тренером вратарей нижнекамцев 
Алексеем Митрошиным, а также тренером вратарей "Ижстали" (именно там 
Филипп начинал сезон) Сергеем Магариловым.  
"Не хочу фигурным катанием заниматься"  
С Митрошиным Долганов работал с самого детства в Ижевске, и этот фактор, 
безусловно, только помогает вратарю. В разговоре со мной тренер вратарей 
"Нефтехимика" вспоминает про то, как в Ижевске соседи жаловались на 
Долганова: "Все уже закончат играть на коробке, а он все стучит шайбой по 
бортам. Время 11 уже, а он все играет". Следом Митрошин показывает 
фотографию с одного из детских турниров, где Долганов стоит с медалью: 
"Другой вратарь был с меня ростом, а Филипп совсем невысокий". При этом 
тренер вратарей нижнекамцев отмечает, что Филипп всегда был настоящим 
бойцом: "Если бы он просто "играл" в воротах, ничего бы не было. Он всегда 
бился, отдавал всего себя". 
"Начинал на коробке во дворе, потом перешел в школу "Ижстали". Как родители 
привели первый раз на хоккей, сразу сказал, что хочу этим заниматься. Там еще 
не было такого, что приходишь сразу на хоккей, нас учили тренеры по фигурному 
катанию. А в конце ставили всегда ворота поперек, все бегают, голы забивают. 
А я сразу вратарем стал, родителям сказал: "Не хочу этим фигурным катанием 
заниматься". Еще когда первый раз пришел, шайбу толком забрать не мог. Вот и 
стал вратарем", - с улыбкой вспоминает Долганов. Как и про первую вратарскую 
амуницию: "Щитки были уже "уставшие". На внутренней части щитков вратари 
должны кататься, а мама-то откуда это знала? И она заплатки сделала". 
Митрошин отмечает, что Долганов с детства был хорош во всех игровых видах 
спорта - будь то футбол, баскетбол или что-то другое. "Наверное, это от отца. 
Мы постоянно с ним играли в настольный теннис, в большой теннис. А в прошлом 
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году родители начали заниматься бадминтоном - снимали спортзал своей 
компанией. Пошли в итоге на семейные соревнования. Не могу сказать, что прям 
во все шикарно играю, но сыграть могу". 
Уверенность, с которой Долганов зашел в КХЛ, поражает - во время разговора с 
ним кажется, что так и должно было быть. Вот только еще совсем недавно он мог 
только мечтать о том, чтобы выйти на лед в главной лиге страны, и ездил на 
матчи Кубка Гагарина посмотреть хоккей. 
 - В июне мог представить, что скоро уже будешь играть в КХЛ?  
 - Я верил в это. Когда подписал контракт с "Нефтехимиком", надеялся на это. 
Мы же с супругой ездили на матч плей-офф в прошлом сезоне в Нижнекамск, 
когда играли с "Ак Барсом". У меня сезон тогда уже закончился, а жена 
уговаривала меня приехать. Уговорила. Приехали на шестой матч. И вот сейчас 
приезжала на матч с "Ак Барсом". Я говорю: "Ну ты представляешь, полгода 
назад только на трибуне сидели, смотрели на них". 
Впервые Долганов вышел на лед в матче КХЛ 20 сентября в Уфе против 
"Салавата Юлаева" (2:4) - пропустил трижды, команда проиграла, но тренеры 
остались довольны игрой Филиппа. И уже в следующей игре, дома против 
"Авангарда", нижнекамцы одержали долгожданную победу, а Долганов отразил 
25 бросков из 26. Как Филипп настраивается на матчи? 
 - Стараюсь быть более сконцентрирован еще с вечера, не расплескивать 
эмоции, сосредоточиться на своей игре. 
 - Бессонницы не бывает?  
 - Вообще - нет. Но перед первой игрой в КХЛ против "Салавата Юлаева" было. 
Причем я себя чувствовал очень спокойно, не придавал этому большого 
значения. Но, видимо, где-то в подсознании сидело, просыпался ночью часто. 
 - Когда поймал себя на мысли, что это уже не ВХЛ?  
 - Нет такого, чтобы я поменялся или как-то по-другому начал себя вести. 
 - Что было самым сложным в плане привыкания к КХЛ?  
 - Когда только приехал сюда, почувствовал разницу в скорости и в бросках. 
Броски более точные и сильные, особенно на тренировках ребята - куда хотят, 
туда и попадут. Да и в играх не бывает такого, чтобы был бросок ради броска. 
 - Сейчас в современном хоккее уже нет тренда на габаритных вратарей?  
 - На самом деле в КХЛ достаточно вратарей небольшого роста - Подъяпольский, 
Галкин, Аликин, Плешков. Наверное, в свое время было мнение, что габаритный 
вратарь закрывает больше места, ему сложнее забить. Видимо, хоккей 
изменился. 
 - Какой матч был для тебя самым сложным?  
 - Простых команд точно нет. Конечно, есть значимые события - та же игра на 
"ноль" против СКА. Но я уже пролистнул эту страницу. Главное, что команда 
тогда выиграла, идем дальше. 
Интересно, что никакого "Нефтехимика" и КХЛ в карьере Долганова могло и не 
быть - летом у него было выгодное предложение из богатого клуба ВХЛ. "У нас 
был долгий разговор. У Филиппа был вариант перейти в топ-клуб ВХЛ на более 
финансово выгодные условия, но у меня получилось его убедить. Лучше все-таки 
идти за мечтой, а шанс обязательно появится. Скажу так: было определенное 
чутье из-за многих факторов. Филипп согласился со мной и в июне подписал 
двусторонний контракт с "Нефтехимиком", - рассказывает тренер вратарей 
"Ижстали" Сергей Магарилов. 
Магарилов сравнивает Долганова по игровому стилю с вратарем СКА Никитой 
Серебряковым, но при этом во время совместной работы с Филиппом они часто 
изучали игру финского вратаря "Нэшвилла" Юусе Сароса. Долганов и Сарос - 
одного роста (180 см), похожи по габаритам и манере игры. "Мы много работали 



 

 

над игрой руками. Филипп - очень быстрый вратарь, и мы много работали над 
выдержкой до броска. Чтобы он не делал лишних движений", - рассказывает 
Магарилов. 
В октябре Долганов был признан лучшим вратарем лиги и при этом играл 
практически без замен. "Это к лучшему. Играть лучше, чем тренироваться. Были 
матчи подряд два дня - с "Куньлунем" и "Сочи" дома. Оба выиграли. Непростой 
опыт. Последний раз такое было в плей-офф, когда я играл за "Молот". Конечно, 
это было слегка непривычно. Но я не думал о том, что не успею восстановиться. 
На раскатку с утра даже вышел, половил шайбу и ушел", - Филипп видел только 
позитив в этом. 
После двух поражений от "Спартака (1:4) и СКА (2:4) в начале ноября Долганова 
не включили в заявку на игру с ЦСКА, и в важнейшем домашнем матче с 
"Амуром" после пятидневной паузы Филипп отыграл на "ноль". Сразу после того 
матча мне вспомнились слова Магарилова, которые он сказал незадолго до игры 
в Санкт-Петербурге: "Филипп - вратарь куража, если он его поймает, кому угодно 
будет тяжело ему забить. Удивился только тому, что при всем его 
энергозатратном стиле - и в физическом, и в эмоциональном плане - он играл 
очень много без пауз. Наверное, я бы давал ему передохнуть, чтобы он заново 
набирался эмоций". 
"Нефтехимик" до конца будет бороться за попадание в плей-офф, и не стоит 
сомневаться, что Долганов будет ключевой фигурой нижнекамцев. Его успех 
точно не случайность. Про ВХЛ забудьте.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vratar-neftehimika-filipp-dolganov-
stal-luchshim-golkiperom-oktyabrya-v-khl-istoriya-glavnogo-novichka-sezona-v-lige-
2148739/ 

К заголовкам сообщений 

За что платим? Худшие контракты в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
22 ноября 2023) 
Эти парни не наигрывают на свои деньги. 
"А эти ребята за ту же зарплату...". Лучшие контракты в КХЛ 
Дамир Жафяров ("Ак Барс") 
Изначально, когда Дамир только подписал контракт с "Ак Барсом" на 80 
миллионов рублей в сезон, было понятно, что ему будет трудно проявить себя в 
казанской команде. Не было понятно, какое место в своей системе для него 
найдет Зинэтула Билялетдинов. Более того, ответ на этот вопрос к середине 
ноября так и не прояснился. "У меня есть вопрос к нему, он пытается его решить. 
Дальше будет видно", - судя по этой реплике Билялетдинова, произнесенной 
после недавнего матча в Москве, с "Динамо", (1:4), сам тренер пока что тоже не 
понял, что ему делать с этим форвардом. На какое-то время Дамир и вовсе 
выпал из состава. Собственно, его там нет и в текущей поездке команды. 
Казалось, что его обмен выглядит практически решенным делом, но воз и ныне 
там. Ах, и еще: Жафярову в конце августа сократили зарплату на 20 миллионов. 
Но и на эти деньги с одной шайбой и одной передачей в пятнадцати матчах 
наиграть невозможно. 
Никита Михайлис ("Металлург") 
У бывшего лидера "Барыса" ситуация в Магнитогорске существенно лучше, чем 
у Жафярова в Казани. Но мы прекрасно понимаем, что 80 миллионов (столько 
платят этому парню), при всем уважении к Никите - это следствие ужесточенного 
лимита на легионеров. Качественные русские и казахские хоккеисты стали 
стоить дороже, поэтому сторона Никиты в ходе переговоров могла выкрутить 
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руки "Металлургу". У Никиты восемь шайб и семь ассистентских баллов в 34 
сыгранных матчах. Игрок идет на седьмом месте среди нападающих своей 
команды по количеству набранных очков. Согласитесь, за 80 миллионов можно 
ожидать и несколько иного результата. 
Энди Андреофф ("Сибирь") 
В начале сезона казалось, что Кирилл Фастовский вообще не попал с 
приобретением этого парня. Очков он практически не набирал, да и сам 
управленец признавал, что игра Энди его не устраивает. "Нас категорически не 
устраивает его игра. Это абсолютно очевидно. На это мы обращаем серьезное 
внимание, в том числе тренеры. Конечно, с ним проводится работа", - сказал 
Фастовский на пресс-конференции, посвященной первому матчу "Сибири" на 
новой арене. Ситуация с тех пор несколько улучшилась. К текущему моменту 
Андреофф набрал 9 (6+3) очков в 33 сыгранных матчах. Правда, сильно смущает 
показатель полезности - он равен "-9". Как-то несолидно для лучшего снайпера 
АХЛ прошлого сезона, который зарабатывает в "Сибири" 65 миллионов. 
Иван Федотов (ЦСКА) 
Очевидно, что Иван после годичной паузы так и не набрал былых кондиций. Уже 
ноябрь близится к концу, а он по-прежнему часто пропускает достаточно легкие 
шайбы с открытых бросков, да в ближний угол. В связи с этим возникают два 
вопроса: успеет ли Федотов набрать форму к плей-офф и не был ли сезон 
успешный в его исполнении 2021/22 случайностью? Хотелось бы пожелать 
Ивану возвращения на первый уровень, но он уже почти три месяца не может 
решить все свои проблемы. Где гарантия того, что у него это получится сделать 
во второй половине регулярного чемпионата? 

https://allhockey.ru/article/show/497395-Za_chto_platim_Hudshie_kontrakty_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА и "Авангард" снимают вратаря в овертаймах, для чего, какая 
статистика побед, почему это правильно, разбор, таблицы 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Рискуют, делая шоу, и очень часто их риск оправдывается. А Омску вообще 
попробуйте забить в пустые ворота. 
Два года назад, в декабре 2021-го, хоккейное сообщество в России горячо 
обсуждало ноу-хау от ЦСКА - замену голкипера четвертым полевым хоккеистом 
в овертаймах формата "3х3". Тренерский штаб армейцев в какой-то степени 
выступил новаторски в весьма консервативном виде спорта, с другой - напомнил, 
что все новое - это хорошо забытое старое. ЦСКА, разумеется, был не первой 
командой, которая решила создать себе искусственное численное 
преимущество при равном счете. Были прецеденты и в НХЛ, и в российском 
хоккее. Правда, случались они в основном в тех случаях, когда рисковавшему 
коллективу нужно было кровь из носу выгрызать дополнительное очко из-за 
сложной турнирной ситуации. 
ЦСКА же в конце 2021-го, во-первых, стал применять такую тактику без какой-
либо глобальной мотивации, а во-вторых, поставил "фишку" на поток. Это было 
дерзко, смело, необычно, а мнения болельщиков и хоккейных людей, как всегда, 
разделились. Одни считали ЦСКА читерами, пользующимися несовершенством 
правил КХЛ, и кивали на НХЛ, где цена провала такого фортеля - не только 
поражение в овертайме, но и потеря очка, заработанного в основное время. 
Другие восхищались Федоровым и Ко, полностью поддерживая штаб ЦСКА в 
стремлении так вызывающе организовывать себе преимущество, рискуя 
конфузной развязкой игры. 

https://allhockey.ru/article/show/497395-Za_chto_platim_Hudshie_kontrakty_v_KHL


 

 

За два года игра в формате "4х3 с пустыми воротами" в овертайме прочно 
закрепилась в парадигме хоккейных вариаций КХЛ. Однако если на первых порах 
у ЦСКА было немало последователей "на час" (многие команды раз-другой 
опробовали дерзкую тактику, а затем забыли про нее), то со временем 
полноценным приверженцем рискованного большинства в дополнительное 
время стал только один клуб - "Авангард". С февраля 2023-го "ястребы" Михаила 
Кравца пополнили "клуб читеров КХЛ" и вскоре даже превзошли армейских 
первопроходцев в наглости исполнения. 
На сегодняшний момент и "Авангард", и уж тем более ЦСКА создали 
внушительную выборку для анализа успешности их рисков. И вот что получается. 
Исходы матчей, в которых ЦСКА в овертайме заменял вратаря четвертым 
полевым, с момента первого случая (ноябрь 2021-го) и по настоящее время 
Исходы матчей, в которых "Авангард" в овертайме заменял вратаря четвертым 
полевым, с момента первого случая (февраль 2023-го) и по настоящее время 
Уже видно, что постоянный риск и ЦСКА, и "Авангарда" в целом оправдан и 
намного больше вероятность выиграть с пустой рамкой, чем проиграть. Вот как 
все это выглядит в процентном соотношении. 
Что ж, и ЦСКА, и "Авангард" добиваются своего в половине тех случаев, когда 
меняют вратаря в овертайме. При этом у армейцев великовата степень риска, а 
вот для омичей, судя по статистике, она минимальна. Да и то эту самую 
статистику "Авангарду" подпортил абсолютно шальной выброс из зоны 
защитника "Ак Барса" Никиты Лямкина. 
Права на видео принадлежат ООО "КХЛ". Видео можно посмотреть на 
официальном сайте лиги. 
Удивительно, конечно, что за 15 овертаймов "Авангард" ни разу не пропустил в 
свои пустые ворота акцентированным броском. Хотя попытки были, и те, в 
которых сложно промахнуться, и даже в исполнении вратаря. Есть везение, есть 
классный контроль шайбы от известных мастеров омского клуба. Вот и назовите 
хоть одну причину, почему Михаилу Кравцу не создавать численное 
преимущество своим лидерам, едва только шайба попадает к ним в овертайме! 
"Авангард", как уже было сказано, действует в последнее время даже более 
дерзко, чем ЦСКА. Не возвращают голкипера на место при остановке игры, и это 
при том, что в команде нет кудесника вбрасываний Найта, а нынешние центры 
на точке далеко не так стабильны. Несколько раз Кравец даже не переходил 
обратно на формат "3х3", когда ведущая четверка "Авангарда" уходила на смену. 
В ЦСКА все-таки действуют поаккуратнее, но понятно, что армейцы уже целых 
пять раз обожглись на том, что позволили сопернику выиграть матч легким 
способом - забить в собственные пустые. У "Авангарда" этот инстинкт 
самосохранения пока притуплен. 
Любопытно и то, что если ЦСКА снимал вратаря в овертайме, то возможно было 
лишь три исхода: гол ЦСКА в большинстве, гол соперника ЦСКА в пустые ворота 
или серия буллитов. У "Авангарда" букет вариантов поразнообразнее. Несколько 
раз случалось так, что Кравец все-таки возвращал голкипера в рамку, и затем 
уже "ястребы" добивались победы, как простые смертные - в формате "3х3". 
Либо сами проигрывали в "настоящем" стандартном положении, как это было в 
их первой нижнекамской игре с "Нефтехимиком". Ну и еще проговорим 
очевидный факт: "Авангард" в таких ситуациях обычно уповает на вывод на 
фирменный бросок Рида Буше, тогда как у ЦСКА вариантов для завершения 
матча побольше. 
Знаю, что многие не в восторге от того, как ЦСКА с "Авангардом" любят играть в 
овертаймах. Читерство, бред, ерунда, дискредитация формата "3х3"... Но, во-
первых, москвичи и омичи не нарушают никаких правил. Во-вторых, действовать 



 

 

подобным образом могут любые команды, и очевидно, что не только у ЦСКА с 
"Авангардом" есть большие мастера в составе. Ну а в-третьих, разве хоккей "3х3" 
уже не дискредитировал сам себя? 
Не спорю, по первости наблюдать за таким форматом овертайма было весело, 
нервно, интересно. Много свободного льда, много вариантов для неожиданных 
ходов, много ошибок и провалов, бесконечные атаки то в одну, то в другую 
сторону. Но есть ощущение, что со временем почти все научились 
перестраиваться после основного времени на количественные реалии 
овертаймов, научились защищаться, и хоккей "3х3" превратился в большинстве 
своем в унылые покатушки туда-сюда в полном составе без отчаянного риска и, 
как следствие, почти без моментов. Каждый же овертайм в исполнении 
"Авангарда" или ЦСКА становится полноценным шоу, где триумф от почти 
гарантированного провала отделяет одно неловкое или поспешное движение. И 
будь хоть какой мощной статистика побед рискующих, каждый новый заход - это 
русская рулетка. 
Кравец и Федоров не боятся рисковать и играть на победу, оголяя тыл. За это им 
большое уважение. В конце концов, такие моменты украшают рутину регулярки 
ничуть не меньше, чем красивые голы, яркие сейвы или финты Атанасова в 
средней зоне, а еще придают дополнительный нерв совершенно рядовым играм. 
Никто не заставляет тренеров других команд действовать так же, но и 
фактически запрещать такие вещи какой-либо сменой принципа начисления 
очков точно нельзя. Да и не нужно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5328952-cska-i-avangard-snimayut-
vratarya-v-overtajmah-dlya-chego-kakaya-statistika-pobed-pochemu-eto-pravilno-
razbor-tablicy.html 

К заголовкам сообщений 

Окулов отреагировал на критику ЦСКА со стороны Бориса Михайлова 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Нападающий ЦСКА Константин Окулов рассказал, как реагирует на критику 
армейского клуба от двукратного олимпийского чемпиона, члена 
наблюдательного совета команды Бориса Михайлова. 
"Обращаем ли внимание на критику со стороны Бориса Петровича Михайлова в 
прессе? Конечно, мы все живем в XXI веке. Читаем "Чемпионат", AllHockey, это 
везде можно прочитать. В каждом комментарии, хоть позитивном, хоть 
негативном, есть свои плюсы и минусы. Когда это говорит человек с таким 
пониманием хоккея, нужно прислушаться, намотать на ус и почерпнуть 
позитивные моменты из этого. Без поражений не бывает побед", - сказал Окулов 
в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5328862-okulov-otreagiroval-na-kritiku-
cska-so-storony-borisa-mihajlova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "Каждому клубу нашего региона нужен свой Курьянов" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 23 ноября 2023) 
О десятиматчевой победной серии "Авангарда" и других событиях в регионе 
"Сибирь - Дальний Восток" - из Новосибирска - экс-глава этого хоккейного 
региона, легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  
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ШАРИПЗЯНОВ И ТКАЧЕВ - УЗЛОВЫЕ ИГРОКИ "АВАНГАРДА"  
- Главное событие в регионе этой осенью?  
- Уверенный старт "Авангарда". Еще летом мало кто верил, что Омск так быстро 
восстановится после кадровых неурядиц. Но вы посмотрите на ноябрь 
"ястребов" - десять побед подряд! По потерянным очкам Омск уже первый на 
Востоке.  
- За счет чего "Авангард" так быстро восстановился?  
- Тренерский штаб много хвалят в прессе - и по делу. Но еще в сентябре говорил 
о том, что Антону Курьянову удается дебют в роли генерального менеджера. 
Курьянова в Сибири любят, он патриот региона, много лет отдал "Авангарду", 
поработал рядом с Бобом Хартли, к своей русской хитринке, видимо, добавил 
канадскую.  
Мне нравится, что Омск все время в движении - Курьянов держит руку на пульсе, 
постоянно идут точечные усиления. Сработала ставка на Шарипзянова в роли 
капитана, из оборонительного защитника в этом сезоне он превратился чуть ли 
не в атакующего, доминирует во всей Лиге. Также Омск пошел ва-банк с 
Ткачевым, и это дало результат. Шарипзянов и Ткачев - узловые игроки команды!  
Сегодня "Авангард" - явный лидер нашего дивизиона. И, учитывая проблемы 
конкурентов - "Ак Барса", "Автомобилиста", "Салавата Юлаева", к весне может 
стать главным фаворитом Востока.  
ХАБАРОВСК НЕ УДЕРЖАЛ ЕПАНЧИНЦЕВА - ЭТО ОШИБКА  
- У других клубов сибирско-дальневосточного региона - большие проблемы?  
- К сожалению, это так. Резко сдал "Адмирал", внутри которого пошли поиски 
крайнего. Есть вопросы к работе главного тренера Леонида Тамбиева.  
Пока не вижу, за счет чего "Адмирал" может уйти с последнего места на Востоке. 
У Владивостока сейчас очень жесткий, гостевой календарь, команда полтора 
месяца будет жить в самолете. Опасаюсь, что осенью были упущены ключевые 
очки.  
- Что скажете об "Амуре"?  
- Год назад команда нравилась больше. Ей явно не хватает прошлогоднего 
задора молодежи - Дубакина, Лихачева, Гребенкина, Николишина. Не совсем 
понимаю, почему в Хабаровске не удержали Вадима Епанчинцева, мне кажется, 
это кадровая ошибка. Которую в Омске в случае с Михаилом Кравецом не 
допустили.  
Андрей Мартемьянов - крепкий тренер, но его подвела селекция. Става на 
дорогостоящих ветеранов на Дальнем Востоке редко срабатывает, тут нужны 
быстрые ноги, эмоции, желание пробиться наверх.  
Думаю, каждому клубу нашего региона не хватает своего Курьянова. И 
"Адмиралу", и "Амуру" нужны молодые, активные менеджеры, которые выросли 
на местном хоккее и знают о нем все. А пока у дальневосточников - сомнительная 
кадровая политика и ставка на варягов.  
У "СИБИРИ" В ОТЛИЧИЕ ОТ "АДМИРАЛА" - ОПТИМАЛЬНЫЙ КАЛЕНДАРЬ  
- Накануне губернатор Новосибирской области покритиковал и "Сибирь", у 
которой до матча с "Сочи" в 11 встречах была лишь одна победа в основное 
время. Что скажете?  
- У каждого болельщика "Сибири" были другие ожидания от старта этого 
чемпионата. Пока у родного клуба при новом тренерском штабе еще нет своего 
игрового лица, а лучшие - болельщики, которые заполняют трибуны новой арены 
на каждой игре и отдают свою энергию.  
Но я верю в родную команду, до конца года у нее оптимальный календарь. 
Сначала восемь домашних матчей, потом вылет на спаренные игры в Тольятти 



 

 

и вновь пять встреч в родных стенах. Причем в соперниках - чаще всего прямые 
конкуренты по конференции. Отличное расписание!  
Думаю, в начале января в Новосибирске турнирная ситуация может измениться.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_kazdomu_klubu_regiona_nuzhen_svoi_kuryano
v_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Авангарду" интересен вратарь "Сочи" Бердин (Sports.ru, Москва, 22 
ноября 2023) 
Михаил Бердин может перейти в "Авангард".  
Омский клуб заинтересован в приобретении вратаря "Сочи", сообщает 
журналист "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин.  
В текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ Бердин провел 25 матчей и 
пропустил 76 голов. Коэффициент надежности голкипера составляет 3,08, 
процент отбитых бросков - 0,914.  

https://www.sports.ru/hockey/1115656448-avangardu-interesen-vratar-sochi-
berdin.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 22 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Худобин перешел в "Сибирь", "Сибирь" продлила контракты с Иваном 
Климовичем, Егором Климовичем, Жуковым, Красоткиным 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
За неделю новосибирцы подписали бывшего голкипера "Далласа" и совершили 
еще несколько очень интересных сделок. 
Спустя 11 сезонов Худобин вновь в КХЛ. В прошлый раз это случилось в далеком 
2012 году, а причиной приезда в "Атлант" стал локаут в НХЛ. Еще до первого 
сезона КХЛ Антон представлял магнитогорский "Металлург" в Суперлиге, и в 
первую очередь Худобина ждали именно там. Но летом его запросы показались 
уральцам завышенными, и сделки не получилось. Теперь он перебирается из 
Красноярска в Новосибирск - точнее, уже приехал в расположение "Сибири". 
Контракт до конца сезона в Новосибирске, на мой взгляд, мера временная. 
Новосибирцам не нужен новый первый номер - Красоткин выглядит очень даже 
топово. Однако нынешняя "Сибирь" временами не способно базово разозлиться 
и выгрызать матчи. Вскипеть после игры - это пожалуйста, но не во время матча. 
По большей части это происходит из-за слишком молодого коллектива. После 
того как был взят курс на атаку и омоложение, у "Сибири" не осталось того, кто 
бы мог взбодрить команду. Да, есть Прохоркин, но со своей ролью он 
справляется не всегда. Уровень Чесалина или Пьянова в капитанском плане он 
не тянет. К тому же Немировски все-таки не Мартемьянов, к которому привыкли 
некоторые игроки. Если последний мог запросто на повышенных тонах 
разговаривать в раздевалке, то от канадского тренера этого ждать не 
приходится. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_kazdomu_klubu_regiona_nuzhen_svoi_kuryanov_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_kazdomu_klubu_regiona_nuzhen_svoi_kuryanov_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_kazdomu_klubu_regiona_nuzhen_svoi_kuryanov_/
https://www.sports.ru/hockey/1115656448-avangardu-interesen-vratar-sochi-berdin.html
https://www.sports.ru/hockey/1115656448-avangardu-interesen-vratar-sochi-berdin.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/289530
https://www.omskinform.ru/news/184181
https://allhockey.ru/news/show/497379-Istochnik_Avangardu_interesen_golkiper_Sochi_Berdin


 

 

Худобин, очевидно, не заберет у Красоткина статус первого номера, но в 
ситуации "Сибири" важно наличие в раздевалке человека, который может 
поставить мозги молодых на место. Посмотрим на "Торпедо": у них эту роль 
исполняет Кручинин. Худобин - фигура мощная сама по себе, а в составе 
новосибирцев из русских в НХЛ поиграл только Прохоркин, да и то один сезон. 
И, конечно, будет большая разгрузка для Красоткина - от матча к матчу смотреть 
на него больно из-за огромной нагрузки, а ставить Костина на важные матчи не 
решаются. В Новосибирске хоть и перестройка (что на языке НХЛ подразумевает 
несколько провальных сезонов), но отказываться от плей-офф там не хотят. 
Потому и берут возрастного голкипера - в одиночку Красоткин не вытянет. 
Не хотелось бы, чтобы Денис Костин с ходу отправился на улицу, но осложняет 
его командировку в Новокузнецк односторонний контракт. Ситуацию может 
исправить драфт отказов, однако тогда появляется вероятность, что Костина 
заберут. Хотя если это сделает команда с оборонительным стилем, все не так и 
плохо. А вот будет это условный "Авангард" - Костин вновь окажется в ВХЛ и, 
боюсь, навсегда. Голкипер показывает совсем не ту игру, которую ждали, и не ту, 
которая была при Мартемьянове. На мой взгляд, по Костину сильно ударил 
обновленный стиль: при Немировски хоккей стал более открытый. А потом он 
просто поплыл в психологическом плане. За сезон у него всего пять проведенных 
игр, и такими темпами предстояло ему провести еще около шести. Теперь - и 
того меньше. Может быть, отправься он на Дальний Восток, карьера бы 
перезагрузилась. Но там и так перебор с вратарями. 
Худобин вряд ли планировал задерживаться в ВХЛ. Скорее, вынудило 
обстоятельство под названием "отсутствие контракта", хотя предложения были. 
К слову, даже шлем специально для "Сокола" он не заказывал: так и играл в 
маске из "Далласа" с эмблемой плей-офф НХЛ 2020 года на затылке. За два 
месяца игры в Красноярске он провел 11 матчей, пропускал в среднем 2,29 
шайбы за игру и отражал 92,9% бросков - вполне средне. На роль первого 
номера в команде не вышел, но "Соколу" было бы странно делать полноценную 
ставку на Худобина: его отъезд в КХЛ был предсказуем, и для этого даже 
сделали отдельный пункт в контракте. Потому, получив предложение, Худобин 
оказался в сильнейшей российской лиге. Что важно: уже получив практику на 
российском уровне. Все-таки входить в чемпионат в его самом разгаре без 
предсезонки в команде тяжело. 
За два с половиной месяца просмотра игр "Сибири" создалось ощущение, что 
если Красоткин в межсезонье покинет команду, то мода на атакующий хоккей в 
Новосибирске пройдет. "Сибирь" и так много пропускает, а адекватной 
альтернативы Антону на рынке нет, и вряд ли она предвидится. Так и к 
оборонительной стратегии недолго вернуться - для таких целей Худобин 
подошел бы в роли основного. По ходу сезона временами появлялось 
ощущение, что по окончании контракта Антон Красоткин будет молить высшие 
силы об оффершите из клуба посильнее: ты лезешь из кожи вон, а команда все 
равно на грани непопадания в плей-офф. Все-таки всем хочется получать по 
заслугам. Потому сохранение голкипера аж до 2026 года - повод похлопать 
генеральному директору "Сибири". 
Нынешними темпами Красоткин достигнет отметки в необходимые 250 матчей в 
середине следующего сезона, но по году рождения он еще сезон будет 
находиться в статусе ограниченно свободного агента. Перекупить вратаря 
желали бы очень многие. У того же "Авангарда" чемпионские амбиции явно 
посерьезнее, чем у "Сибири", да и "Металлург" не отказался бы от усиления. 
Могу только задаваться вопросом, чем смог Фастовский заинтересовать 
Красоткина. Конечно, прибавка к зарплате - вещь обязательная (все эти годы 



 

 

Красоткин очень дешево обходился новосибирскому клубу). Но должно быть что-
то еще: топовые клубы могли предложить столько же, а то и больше, плюс 
возможность чаще играть в плей-офф. А именно этого опыта Красоткину пока не 
достает - за карьеру у него всего семь игр во второй части чемпионата. 
Возможно, Фастовский заинтересовал его личным прогрессом: никто не 
наступает на пятки, а скучать в воротах с такой обороной не придется. Тогда на 
рынок Красоткин бы вышел готовым ко всему голкипером. Хотя к 2026 году 
"Сибирь" может перестроиться на адекватный атакующий хоккей - и уходить не 
будет смысла. 
Что касается продления братьев Климовичей, то отрицать эту необходимость 
довольно глупо, даже несмотря на разные слухи. Много лет новосибирские 
болельщики жаловались, что просто так уходят из системы молодые активы 
(Шумаков, Окулов, Бледнов, братья Маловы), поэтому факт сохранения 
Климовичей - важен. В контрактах братьев вопрос другой. Даже со свежими 
соглашениями ребята могут играть только в МХЛ и КХЛ. А ВХЛ здесь как-то 
прошла мимо. А ведь трехсторонний контракт даже у Матвея Мичкова, тут же, по 
сути, два ноунейма без функции перехода в среднюю лигу. И как по мне - это 
значительное упущение. Если взять старшего - Ивана - то в третьем звене 
основной команды он неплохо смотрится уже сейчас, играет в меньшинстве и во 
второй бригаде большинства и набрал 5 (4+1) очков. Все это с учетом курса на 
омоложение - правильный ход. Да, нужен опыт в КХЛ, без него не работает 
вообще ничего. Но не стоит ожидать прогресса на уровне Атанасова. 
А вот на Егора хотелось бы посмотреть в ВХЛ. Атакующие навыки у него 
приличные. На мой взгляд, в будущем он поинтереснее старшего брата. 
Недаром прошлым летом заокеанские скауты обращали внимание на молодого 
форварда. Но в КХЛ статистика пока совсем слабая при огромном количестве 
шикарных моментов: выходов "один в ноль" было столько, что можно составлять 
конкуренцию Тейлору Беку по заброшенным шайбам, но ни один из них не был 
реализован. Немировски объяснял это тем, что Егор "смотрит на шайбу, а не на 
вратаря", что волнуется и что ему нужно забить первый гол. Он в итоге забил с 
передачи Бека (а всего у него 1+2), но уверенности словно стало еще меньше. 
МХЛ он уже перерос (на один из выездов в начале сезона Немировски решил 
оставить его поиграть дома со "Снайперами", и Егор с ходу набрал четыре очка 
в двух встречах), а до КХЛ не дорос. Последнее, кстати, уместно использовать и 
в прямом смысле - антропометрические данные пока далеки от хороших - и в 
плане веса, и в плане роста. Именно здесь прослеживается след, которого быть 
не должно. Ибо нет объективных оснований предлагать такому игроку контракт 
без функции перехода в ВХЛ. Вспоминая, что какое-то время назад Климович-
младший играл в первом звене с легионерами, вопросов еще больше. Но ту 
историю хотя бы можно оправдать тем, что у "Сибири" совсем не складывались 
звенья. Они не особо складываются и сейчас, но таких экспериментов 
Немировски больше не проводит. 
Заслуживает ли Егор шанса на высшем уровне? При нынешнем курсе - 
определенно да. Заслуживает ли постоянного нахождения в составе? 
Определенно нет. Слишком много ошибок (в том числе удалений, например, 
однажды он разбил клюшкой губу самому Радулову), слишком много 
нереализованных моментов. На замену можно было бы рассмотреть того же 
Владимира Михалева, который почти в одиночку пытается тащить на себе 
"Сибирских Снайперов". Егора временами ставят 13-м нападающим, Михалев 
справился бы с этой ролью. 
Тема с Артемом Жуковым не так сильно мусолится в пространстве, но по 
важности, наверное, даже превосходит предыдущие. Пока что молодой 



 

 

защитник набрал очков больше - 7 (3+4) - чем Иван Климович. А когда серьезно 
травмировался Мерфи и Немировски пришлось экспериментировать с 
защитником в большинстве, на какое-то время он остановил свой выбор на 
Жукове в первой бригаде. До уровня Мерфи ему далеко, однако потенциал 
определенно есть. Это первый сезон 21-летнего защитника в КХЛ, и прогресс 
налицо. Грустно лишь то, что к основной команде его не привлекли раньше. Но 
Мартемьянов бы не пошел на такое. А вот продлить его - шаг верный. И, 
возвращаясь к ВХЛ: Жуков по контракту может поехать туда. 
"Сибирь" за неделю сделала столько движений, что даже удивительно. В 
середине сезона - и сразу четыре продления, совсем обязательным из которых 
выглядело только одно. Появление же Худобина, помимо прочего, с большой 
вероятностью означает конец карьеры Костина в "Сибири". Бэкап не справился 
в первую очередь с собой. Болельщики же обвиняют руководство в том, что 
нужно не вратарей великовозрастных подписывать, а искать полевых игроков. 
Да только забивать у "Сибири" есть кому. А вот собрать этих забивал в единую 
команду - некому.  

https://www.championat.com/hockey/article-5328452-hudobin-pereshyol-v-sibir-sibir-
prodlila-kontrakty-s-ivanom-klimovichem-egorom-klimovichem-zhukovym-
krasotkinym.html 

К заголовкам сообщений 

"Лада" и новокузнецкий "Металлург" произвели обмен с участием трех 
нападающих (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Хоккейные клубы "Лада" и новокузнецкий "Металлург" совершили обмен, в 
результате которого в систему тольяттинского клуба перебираются 18-летние 
нападающие Александр Государев и Петр Михальченко а в Новокузнецке свою 
карьеру продолжит форвард Владислав Курбатов. Как сообщает пресс-служба 
тольяттинского клуба, соглашения с обоими хоккеистами действуют до конца 
сезона-2025/2026. 
Курбатов пополнил состав "автозаводцев" по ходу текущего регулярного 
чемпионата КХЛ, но принял участие только в одном матче. 
Государев - воспитанник новокузнецкого "Металлурга" и свою карьеру он начал 
в прошлом сезоне в молодежной команде "Кузнецкие Медведи". В нынешнем 
регулярном чемпионате МХЛ 18-летний форвард провел 12 игр и набрал 10 (5+5) 
очков при показателе полезности "+1". 
18-летний Михальченко проводит дебютный сезон на профессиональном уровне 
- за 22 матча в МХЛ он набрал 10 (4+6) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328596-lada-i-novokuzneckij-metallurg-
proizveli-obmen-s-uchastiem-tryoh-napadayuschih.html 

К заголовкам сообщений 

Главные трансферные слухи и новости КХЛ, когда Ковальчук перейдет в 
"Спартак", 22 ноября 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Кроме того, новые клубы активно ищут нападающим "Автомобилиста" и 
"Адмирала". 
В последние дни в клубах КХЛ сильно возросла трансферная активность. 
Накануне "Сибирь" пополнила свой состав опытным вратарем Антоном 
Худобиным, однако обмены и переходы в лиге точно продолжатся. 
Рассказываем про главные новости и слухи. 
Активность "Авангарда" 
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Продолжает активничать на трансферном рынке "Авангард". У команды Михаила 
Кравца 10 побед подряд, однако большая часть нагрузки ложится на первую 
тройку нападения, в то время как к плей-офф нужно укреплять второе звено, а 
также искать сильного первого номера в бригаду вратарей. 
Василия Демченко, потерявшего свою игру в нынешнем чемпионате, уже 
обменяли в "Адмирал" на Павла Хомченко, однако вскоре Хомченко может стать 
частью сделки по Михаилу Бердину. Правда, не факт, что сочинцы отпустят 
своего голкипера, да и сложно назвать Бердина железобетонным первым 
номером в плей-офф для клуба уровня "Авангарда". Но подпитка Мишурову и 
Проскурякову, безусловно, нужна. 
Также "ястребы" активно ищут обмен защитнику Зияту Пайгину. Габаритного 
игрока обороны уже помещали в список отказов, а теперь его представители 
работают над скорейшим завершением сделки. Шаткие позиции и у защитника 
Либора Шулака. Можно с уверенностью сказать, что отказ от Алекса Бродхерста 
стал ошибкой. Шулак играет в Омске не так, как это должен делать легионер. 
Сильный второй центр-иностранец - вот еще одна цель генерального менеджера 
"Авангарда" Антона Курьянова. 
Где окажется Ли? 
"Автомобилист" отправил в список отказов нападающего Олега Ли, не 
впечатлившего тренерский штаб и руководство клуба своей статистикой. В 
Екатеринбурге хватает мастеров, а Ли в сложившейся ситуации нужно сменить 
обстановку. Не удивимся, если Олег окажется в "Амуре", где воссоединится с 
прекрасно знакомым ему тренером Андреем Мартемьяновым. Тем более что у 
"Амура" после травм ряда игроков есть определенные проблемы с составом. 
В "Адмирале" еще надеются на плей-офф 
На Дальнем Востоке после провального старта и смены спортивного директора 
начали проворачивать одну сделку за другой. Но если обмен защитника 
Уильямса в ЦСКА на молодых Ртищева и Панкратова вряд ли можно назвать 
успехом для "моряков" со спортивной точки зрения, то вратарь Демченко должен 
усилить конкуренцию среди голкиперов. 
Логичным выглядит помещение в список отказов нападающего Тайлера 
Граоваца. С этим решением во Владивостоке явно затянули, от слабых 
легионеров нужно отказываться быстрее. Кстати, почему бы в "Адмирал" не 
вернуться Либору Шулаку? После ухода Уильямса защита явно нуждается в 
усилении, а в "Авангарде" дела у чеха, как уже сказано ранее, идут не слишком 
хорошо. Помимо Граоваца, в список отказов отправлены нападающие 
Файзуллин и Варфоломеев. Чистка в команде серьезная. 
Когда Ковальчука ждать в "Спартаке"? 
Одна из главных трансферных интриг - когда ждать появление Ильи Ковальчука 
в "Спартаке" и ждать ли вообще? Стороны явно не спешат. По нашей 
информации, до декабря никаких резких движений сделано точно не будет, а вот 
к дедлайну Илья вполне может оказаться в составе красно-белых. Скорее всего, 
Ковальчука будут подписывать ближе к плей-офф, чтобы он держал раздевалку 
и придал команде опыта. Помните, как здорово это получалось у Ильи в 
чемпионском "Авангарде"? 
Кстати, у "Спартака" интересная ситуация с вратарями. Прямо сейчас есть 
Рыбар, Сковронский, Кареев и выменянный у "Нефтехимика" Николаев. Явный 
перебор, поэтому не удивимся сделке с участием одного из голкиперов. 
Например, перейти в другой клуб не помешало бы Карееву.  

https://www.championat.com/hockey/article-5328658-glavnye-transfernye-sluhi-i-
novosti-khl-kogda-kovalchuk-perejdyot-v-spartak-22-noyabrya-2023-goda.html 
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К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кубок Вызова МХЛ 2023: составы команд и билеты (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Самая важная информация о матче за Кубок Вызова, который пройдет в Туле 3 
декабря 2023 года.  
Противостояние лучших игроков МХЛ в сезоне 2023/2024 3 декабря примет 
"Ледовый Дворец" в Туле. Известны составы команд, тренерские штабы, а 
билеты уже в продаже !  
Новый формат выбора игроков 
Лига реформировала принципы комплектования составов на матч за Кубок 
Вызова 2023, чтобы сделать противостояние лучших игроков конференций еще 
зрелищнее. Тренеры получили возможность взять до трех представителей из 
любой команды МХЛ. На Кубке Вызова 2023 выступят сильнейшие хоккеисты 
конференций, которые представляют 22 команды МХЛ.  
Тренерские штабы 
Молодежная хоккейная лига отбирала специалистов на основе выступлений их 
команд в сезонах 2022/2023 и 2023/2024. Главным тренером команды Востока 
выбран Дмитрий Бурлуцкий ("Мамонты Югры"), помогать ему будут Виталий 
Черночуб ("Омские Ястребы") и Марат Аскаров ("Белые Медведи"). Запад 
возглавит Егор Башкатов ("Алмаз"), его ассистентами станут Олег Таубер 
("Локо") и Андрей Михалев ("Динамо-Шинник").  
Составы команд 
ЗАПАД  
В состав сборной Западной конференции вошли три представителя "Локо", по 
два игрока МХК "Спартак", "Академии Михайлова", "Динамо-Шинника", 
московского "Динамо", "Алмаза", "СКА-1946" и "Красной Армии", а также по 
одному хоккеисту "СКА-Юниор", "Капитана", "Русских Витязей", "Крыльев 
Советов" и МХК "Динамо СПб".  
Вратари: Сергей Мурашов ("Локо"), Егор Корзин (МХК "Спартак")  
Защитники: Иван Шатило ("Динамо-Шинник"), Даниил Булыгин ("Академия 
Михайлова"), Игорь Вербицкий (МХК "Динамо-Москва"), Марк Ульев ("Локо"), 
Виталий Пестерев ("Алмаз"), Кирилл Васильев ("Русские Витязи"), Егор 
Родионов (МХК "Динамо СПб"), Матвей Шуравин ("Красная Армия")  
Нападающие: Иван Рябов (МХК "Спартак"), Даниил Липский ("Динамо-Шинник"), 
Матвей Брынцев ("Академия Михайлова"), Матвей Поляков ("СКА-1946"), Егор 
Соловьев ("Красная Армия"), Игорь Чернышов (МХК "Динамо-Москва"), Игнат 
Лутфуллин ("СКА-Юниор"), Эмиль Пьянов ("Алмаз"), Максим Замула ("Крылья 
Советов"), Максим Мальцев ("Локо"), Артемий Кузнецов ("Капитан"), Владислав 
Романов ("СКА-1946")  
Состав Запада на Кубок Вызова: Мурашов, Шуравин, Чернышов и другие звезды 
МХЛ 
Кубок Вызова  
ВОСТОК  
В составе Востока - по три игрока "Белых Медведей", "Мамонтов Югры", "Чайки", 
"Омских Ястребов" и по два хоккеиста из "Ирбиса", "Авто", "Сибирских 
Снайперов", "Толпара" и "Стальных Лисов".  
Вратари: Руслан Хажеев ("Белые Медведи"), Евгений Волохин ("Мамонты 
Югры")  



 

 

Защитники: Раян Хузиханов ("Ирбис"), Дмитрий Бреус ("Чайка"), Никита 
Ишимников ("Авто"), Владислав Юсупов ("Белые Медведи"), Александр Лукин 
("Сибирские Снайперы"), Арсений Варлаков ("Чайка"), Динис Кадыров ("Толпар"), 
Павел Ковальчук ("Авто")  
Нападающие: Данил Шерстнев ("Ирбис"), Сергей Колесников ("Толпар"), Илья 
Квочко ("Стальные Лисы"), Владимир Коробинцев ("Мамонты Югры"), Александр 
Шэн ("Мамонты Югры"), Даниил Омелюсик ("Чайка"), Александр Филатьев 
("Омские Ястребы"), Дмитрий Киржаков ("Белые Медведи"), Андрей Козлов 
("Стальные Лисы"), Денис Малов ("Омские Ястребы"), Вячеслав Малов ("Омские 
Ястребы"), Владимир Михалев ("Сибирские Снайперы")  
Состав Востока на Кубок Вызова МХЛ: в Туле сыграют Хажеев, Квочко и братья 
Маловы 
Кубок Вызова  
Билеты на Кубок Вызова  
На сайте allstarweek.com и платформе "Яндекс Афиша" идет продажа билетов 
на Матч Звезд Женской хоккейной лиги (2 декабря, 12:00) и Кубок Вызова МХЛ 
(3 декабря, 12:00). Билеты на Матч Звезд ЖХЛ стоят 300 рублей, на Кубок 
Вызова МХЛ - 500 рублей. Количество мест ограничено.  
КУПИТЬ БИЛЕТЫ  
Где смотреть Кубок Вызова МХЛ 2023 
Кубок Вызова Молодежной хоккейной лиги в Туле будет транслироваться на 
телеканалах KHL, KHL Prime и "Хоккейный" (спортивный канал "Триколора"). В 
интернете бесплатная трансляция будет доступна на сайте и в приложении МХЛ 
( Android | iOs ) и YouTube-канале МХЛ.  
"Ледовый дворец" в Туле 
Здание ледового дворца открыто 21 августа 2020 года и включает в себя 
обладает площадью около 15 тысяч квадратных метров. ледовую арену 
вместимостью 3072 зрителя, раздевалки, тренажерный зал, фудкорт, 
спортивный магазин. Спортсооружение соответствует высоким требованиям для 
проведения матчей Молодежной хоккейной лиги. "Ледовый дворец" является 
домашней площадкой для "Академии Михайлова", "АКМ-Юниор" и команды 
Всероссийской хоккейной лиги АКМ Ежегодно в августе на арене проходит 
предсезонный турнир "Кубок губернатора Тульской области" с участием команд 
МХЛ. "Ледовый дворец" является домашней площадкой для "Академии 
Михайлова" и команды Всероссийской хоккейной лиги АКМ.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048549/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Митрофанова оштрафована за неправильную атаку соперника (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча №75 Чемпионата 
ЖХЛ сезона 2023/2024 "Бирюса" - "Динамо-Нева"", состоявшегося 21 ноября.  
Принято решение наложить на нападающего "Бирюсы" Оксану Митрофанову 
денежный штраф согласно п.1.12.1. (толчок соперника клюшкой) статьи 26 
Дисциплинарного регламента ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20050/1046740/ 

К заголовкам сообщений 
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Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк прибыл во Владивосток (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк проводит рабочую 
поездку на Дальний Восток. 
В среду руководитель прибыл во Владивосток, где состоялась рабочая встреча 
с представителями делегации из Китая, прибывшей для участия в 
международном турнире Student Hockey Asia Challenge. Студенческий турнир с 
участием сборных ДВФУ (Дальневосточного федерального университета) и 
ДВГАФК (Дальневосточной академии физической культуры) и двух команд 
Центра зимних видов спорта Цицикара (Китай) состоится 23-25 ноября. 
Во встрече приняли участие директор центра развития зимних видов спорта 
города Цицикар - Чэнь Гуанхуа и председатель Харбинской компании по 
культуре и спортивным коммуникациям Му Цзянь. 
Стороны обсудили возможности дальнейшего сотрудничества, обмена опытом и 
проведения турниров среди студенческих команд на регулярной основе. 
В ходе поездки по Дальнему Востоку президент ФХР также посетит остров 
Сахалин.  

https://fhr.ru/news/item/104303/ 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: Мы с Владивостоком родственники (РИА PrimaMedia 
(primamedia.ru), Владивосток, 23 ноября 2023) 
Во Владивосток прибыл президент федерации хоккея России, трехкратный 
олимпийский чемпион и многократный чемпион мира Владислав Третьяк, он 
посетит международный турнир по хоккею среди студенческих команд Student 
hockey Asia Сhallеnge 2023, который стартует 23 ноября. Накануне он встретился 
с представителями китайских команд, а после ответил на вопросы 
корреспондента ИА PrimaMedia. 
 - Владислав Александрович, насколько важно во Владивостоке проводить вот 
такие международные турниры среди студентов?  
 - Вообще очень важно проводить международные соревнования, потому что это 
обмен опытом. А с китайской народной республикой у нас подписано соглашение 
о сотрудничестве на самом высоком уровне. Мы обмениваемся тренерами, 
опытом, хотим, чтобы у наших китайских товарищей и друзей хоккей "подрос". 
Федерация хоккея России уделяет большое внимание студенческому спорту. Не 
все попадают в КХЛ, высшую лигу, а ребята с пяти лет занимаются хоккеем - 
своим любимым видом спорта. Мы сейчас имели беседу с китайской делегацией, 
они очень рады, что приехали. Россия - хоккейная держава, и мы можем 
поделиться большим опытом. Я уже посмотрел на тренировку китайской 
команды - неплохие ребята, но впереди турнир, посмотрим, что будет, здесь 
участвуют и две наши команды. 
 - В дальнейшем взаимодействие будет продолжено?  
 - Да. Мы сегодня договорились, что будем продолжать сотрудничество и в Китай 
поедем. Я думаю, что если этот турнир удастся, то будем его проводить каждый 
год. 
 - В КХЛ участвует "Куньлунь Ред Стар", будет ли команда из Китая участвовать 
в молодежной хоккейной лиге?  
 - Если китайцы захотят, то, конечно. Но там необходим высокий уровень. Нельзя 
чтобы команда все время проигрывала. 

https://fhr.ru/news/item/104303/


 

 

 - Следите ли за тем как играет "Адмирал"? Команда находится на последнем 
месте в лиге, насколько по вашему мнению это обосновано?  
 - Наверное, не обосновано, во Владивостоке хорошие болельщики, хорошая 
команда. Но знаете этот сезон пока неудачно идет. Я слежу, конечно, 
владивостокцы меньше всех набрали очков. Тренеры должны посмотреть, в чем 
команда может добавить, потому что проигрывает, с разницей в одну шайбу. 
Возможно резервы еще есть. 
 - В прошлом сезоне "Адмирал" показал рекордный для себя результат - прошел 
во второй раунд плей-офф, а в этом не может войти в восьмерку сильнейших. 
Многие прогнозировали, что будет именно этот результат, насколько он 
закономерен?  
 - Бывает спад у всех. Смотрите и "Авангард" в прошлом сезоне сколько 
проигрывал, а в этом году ЦСКА и СКА... В этом году у многих команд некоторый 
регресс, дай Бог, чтобы они его преодолели и вышли на свой уровень. 
 - Если говорить о нововведениях в КХЛ, насколько полезно сокращения числа 
легионеров в команде с пяти человек до трех?  
 - Я считаю, что сокращение легионеров повлияло на уровень нашего хоккея. 
Практически все команды подравнялись. Для нас очень важно, что 60 мест 
освободилось для молодых наших хоккеистов. Сегодня они могут показать себя, 
это будущие кандидаты в сборную. Плюс не так много иностранцев, которые 
хотят играть в КХЛ, это больше американцы и канадцы. Финов и шведов 
запугивают, и они не могут сюда приехать. Сегодня есть время обратить 
внимание на наши внутренние проблемы. Мы даем молодежи зарекомендовать 
себя. 
 - Вы говорили, что ваше имя Владислав связано с Владивостоком?  
 - Я как-то в своем интервью говорил, что мама меня назвала в честь 
Владивостока: Владислав схоже с названием вашего города Владивосток. Моя 
мама была во Владивостоке и в Хабаровске во время [Великой Отечественной] 
войны и ей очень нравилось здесь. Она говорила, что когда появится сын 
обязательно назову его Владиславом. Так что мы с Владивостоком 
родственники.  

https://primamedia.ru/news/1629264/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов отреагировал на новость о возможном проведении Кубка мира 
без сборной России (Советский спорт, Москва, 22 ноября 2023) 
Хоккейный турнир состоится в 2025 году.  
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов высказался по 
поводу того, что сборная России рискует не получить приглашение для участия 
в Кубке мира, который пройдет в 2025 году.  
Ранее об этом сообщил исполнительный директор Ассоциации игроков 
Национальной хоккейной лиги (NHLPA) Марти Уолш.  
 - Что я думаю по этому поводу? Печально все это. НХЛ имеет свою позицию по 
отношению к спортивным, так скажем, принципам. Ну, не играла бы Швеция и 
Финляндия, ничего страшного! А теперь будет без России. Не совсем ожидаемая 
реакция. Хороших новостей теперь можно не ждать? Похоже. Последняя 
надежда была на НХЛ. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-otreagiroval-na-novost-o-vozmozhnom-
provedenii-kubka-mira-bez-sbornoy-rossii 

https://primamedia.ru/news/1629264/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-otreagiroval-na-novost-o-vozmozhnom-provedenii-kubka-mira-bez-sbornoy-rossii
https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-otreagiroval-na-novost-o-vozmozhnom-provedenii-kubka-mira-bez-sbornoy-rossii


 

 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Сафронов: канадцы с удовольствием бы пригласили Россию, но другие 
страны диктуют условия (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Советник президента московского "Динамо", бывший гендиректор бело-голубых 
и генменеджер сборной России Андрей Сафронов высказался о проведении 
международных соревнований без национальной команды России. 
"Скоро европейское и заграничное сообщество, что касается хоккея, что касается 
футбола, что касается других видов спорта, будут проводить первенство 
водокачки, потому что без России во всех видах спорта пропадают 
конкурентоспособность, зрительский интерес, привлечение спонсоров. Это ни к 
чему хорошему не приведет. 
Есть английский футбол, есть канадский хоккей, но первыми чемпионами Европы 
стала сборная Советского Союза по футболу. Наши хоккеисты достойно 
выступили с профессионалами в 72-м году, в первый раз сойдясь лицом к лицу 
с ними. Что канадский хоккей, что советско-российский хоккей, - они самые 
зрелищные, а европейский хоккей потом подобрался. А сегодня европейский 
хоккей хочет диктовать условия, как поступать нам, американцам, канадцам. Я 
думаю, что те же канадцы, которые хотят проводить свой Кубок мира, с 
удовольствием бы пригласили сборную России, но такие "великие страны", как 
Финляндия, Швеция, стали диктовать условия, как быть и что делать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5328684-safronov-kanadcy-s-
udovolstviem-by-priglasili-rossiyu-no-drugie-strany-diktuyut-usloviya.html 

К заголовкам сообщений 

Сушинский отреагировал на вероятное отсутствие сборной России на 
Кубке мира (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий Максим Сушинский 
прокомментировал возможное отсутствие сборной России на Кубке мира по 
хоккею 2025 года. 
"НХЛ всегда ориентирована на деньги. Ей хочется продавать как можно больше 
билетов, маек, пива и бургеров. Если примут решение, что сборной России на 
Кубке мира не будет, то получится какой-то усеченный турнир. Пишут про 
участие США, Канады, Швеции и Финляндии. То есть чехов тоже не будет, как и 
разных сборных вроде молодых звезд Европы и Северной Америки. Значит, 
меньше затрат, маркетинга, а организаторы посчитали, что они останутся в 
плюсе. Посмотрим, как все получится без России", - сказал Сушинский в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328708-sushinskij-otreagiroval-na-
veroyatnoe-otsutstvie-sbornoj-rossii-na-kubke-mira.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Новиков высказался о турнире сборных под эгидой НХЛ без России 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков высказался о турнире сборных под 
эгидой НХЛ без России. 

https://www.championat.com/hockey/news-5328684-safronov-kanadcy-s-udovolstviem-by-priglasili-rossiyu-no-drugie-strany-diktuyut-usloviya.html
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Ранее появилась информация, что НХЛ близка к согласованию деталей турнирах 
сборных, проведение которого ожидается в феврале 2025 года. 
В турнире сыграют, скорее всего, четыре команды - Канада, США, Финляндия и 
Швеция. Сборную России не пригласят на соревнование. Играть будут только 
хоккеисты НХЛ. 
"Хоккей может стать сообществом, которое может подать пример отношений. Я 
надеюсь на то, что Тардиф и лидеры национальных федераций подумают насчет 
того, что хоккей должен быть локомотивом в снижении накала международной 
обстановки.  
Потом, может быть, подтянется и футбол. Не надо бояться, когда в нас пускают 
стрелы. Нужно уметь держать стойку. Где надо - улыбаться, где надо - быть 
серьезным. Сегодня это часть жизни. Надежда умирает последней. 
Для российских болельщиков это катастрофа. Хоккей - наш национальный вид 
спорта. Конечно, нам бы хотелось увидеть соревнования с участием наших 
ребят. На чемпионатах мира болельщики общаются друг с другом. Они уезжают 
оттуда с прекрасным настроением и добротой, которую разносят в свои страны.  
Вспомните чемпионат мира по футболу в Катаре. Это же просто космос какой-то! 
Жаль, что нас там не было. Спорт - площадка дружбы между народами. Он не 
для спортсменов, а для людей и планеты Земля", - сказал Новиков. 

https://allhockey.ru/news/show/497362-
Novikov_vyskazalsya_o_turnire_sbornyh_pod_egidoj_NHL_bez_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Бабаев - о Кубке мира: НХЛ стреляет себе в ногу, российские игроки - 
ведущие в клубах лиги (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
Известный агент Шуми Бабаев высказал мнение относительно возможного 
пропуска сборной России Кубка мира в 2025 году. 
"Я считаю, что руководство НХЛ стреляет себе в ногу. Российские игроки - 
ведущие в клубах НХЛ, и другие команды на турнире потеряют сильного 
конкурента. Для чего это делать? В угоду каким-то странам и людям? Надеюсь, 
это не произойдет, времени еще много. В первую очередь НХЛ делает проблемы 
себе - меньше денег, спонсоров и внимания аудитории. Это будет непростое 
решение для тех, кто проводит соревнования. 
Без российских игроков будет меньший интерес к турниру? Российские хоккеисты 
не последние люди в НХЛ. Кубок мира без топовых игроков лиги - уже не 
основной турнир, а вторая версия, которая не так будет интересна спонсорам и 
зрителям". 

https://www.championat.com/hockey/news-5328784-babaev-o-kubke-mira-nhl-
strelyaet-sebe-v-nogu-rossijskie-igroki-veduschie-v-klubah-ligi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

НХЛ готовит турнир сборных, у которого нет названия. Россия - мимо 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 22 ноября 2023) 
НХЛ близка к тому, чтобы окончательно решить вопрос с турниром сборных. 
Россию не допустят, утверждает журналист Эллиотт Фридман. 
Предстоящий турнир - не Кубок мира. Название еще не придумали, а сыграют 
только четыре команды 

https://allhockey.ru/news/show/497362-Novikov_vyskazalsya_o_turnire_sbornyh_pod_egidoj_NHL_bez_Rossii
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https://www.sports.ru/hockey/1115657175-babaev-o-turnire-sbornyx-bez-rossii-nxl-strelyaet-sebe-v-nogu-dlya-che.html


 

 

Исчерпывающей информации по-прежнему нет; известно лишь, что турнир 
запланирован на февраль 2025 года. Фридман говорит, что игры займут одну 
неделю и НХЛ прервет регулярный чемпионат. 
Скорее всего, титул разыграют четыре сборные - Канады, США, Швеции и 
Финляндии. К такому варианту склоняется Фридман; на нем же настаивают 
инсайдеры ESPN. Если к этой четверке никто не присоединится, то возможны 
два формата: 
● команды проведут все матчи в Северной Америке; 
● европейцы встретятся друг с другом в Европе, североамериканцы - в Северной 
Америке; полуфиналы и финал сыграют на востоке США. 
По данным ESPN, турнир получит новое название - не Кубок мира. Ключевая 
задача НХЛ - организовать любой турнир сборных перед Олимпиадой-2026. Но 
лига не отказывается от идеи Кубка мира насовсем - планирует этот турнир на 
2028 год. 
"Мы хотели бы регулярно чередовать Олимпийские игры и Кубок мира раз в два 
года, - сказал вице-комиссионер НХЛ Билл Дэйли. - Это, очевидно, предполагает 
наличие соглашения о поездке в Милан [на Игры-2026], работа над этим все еще 
продолжается. Все стороны едины в том, что касается попыток воплотить это в 
жизнь, поэтому, надеюсь, в ближайшие пару месяцев у нас будет хорошее 
понимание, в каком положении мы находимся". 
Хоккейным турниром-2025 занимается только НХЛ. Международная федерация 
не имеет к нему никакого отношения, заявил глава ИИХФ Люк Тардиф. 
А что со сборной России? Вообще нет вариантов? 
Похоже, что именно так. 
Глава профсоюза НХЛ Марти Уолш намекнул, что некоторые страны 
категорически против участия России. "Есть другие [хоккейные] федерации, 
которые не позволяют другим игрокам участвовать в турнире. Я представляю 
всех [игроков]. Я поддержу ребят [из России]. Это действительно сложная 
ситуация. Думаешь о том, чтобы попытаться отделить спорт от того, что 
происходит в мире, но сейчас это действительно сложно", - сказал Уолш. 
Функционер скептически оценивает шансы сборной России и на миланскую 
Олимпиаду: "Я надеюсь, что в 2026 году мир окажется другим. Но мы не знаем, 
что произойдет. Есть большая вероятность, что мир не изменится". 
НХЛ готовилась к Кубку мира в 2024-м. Турнир отменили из-за невозможности 
пригласить Россию 
В начале 2022 года НХЛ и профсоюз игроков провели несколько консультаций по 
Кубку миру. Стороны планировали турнир на февраль-2024. Почти сразу стало 
известно, что среди участников не будет сборных Европы и молодых звезд 
Северной Америки - эти команды играли на последнем Кубке мира в сентябре 
2016 года. НХЛ рассматривала в качестве участников 10 команд. До июня-2022 
организаторы демонстрировали оптимизм. "Мы настроены на то, что сможем 
провести турнир в 2024 году несмотря ни на что, и с нетерпением этого ждем", - 
говорил Дэйли. Вице-комиссионер лиги не подтвердил, но и не исключил участия 
России. К сентябрю-2022 риторика изменилась. "Было бы очень обидно, если бы 
российские игроки, которые не сделали ничего плохого, не имели бы 
возможности участвовать в соревнованиях лучших из лучших. Мы хотели бы 
найти вариант, при котором этого не случится. Но реалии есть реалии", - 
высказался Дэйли. 
Позднее лига изучала вариант, при котором Россия сыграла бы не под 
национальным флагом. Но европейские федерации выступили и против него. 
Петер Форсберг, вице-председатель Федерации хоккея Швеции и однофамилец 
известного экс-форварда НХЛ, заявил, что все хоккейные федерации Европы "не 



 

 

могут играть с российской командой в нынешней ситуации". В ноябре-2022 НХЛ 
на фоне всеобщих слухов официально подтвердила, что перенесла турнир. 
Пресс-релиз не содержал конкретной даты - в документе лишь выразили 
надежду на то, что Кубок мира проведут в феврале 2025 года. Дэйли признал, 
что причина переноса - ситуация на Украине и жесткая позиция МОК и ИИХФ по 
отношению к российским хоккеистам. 
Несмотря на критику из Европы вице-комиссионер лиги настаивал: "Мы хотим, 
чтобы российские игроки НХЛ имели возможность участвовать в турнире, в 
котором участвуют лучшие, и мы не считаем справедливым возлагать на них 
ответственность за решения, принятые их правительством". Глава ИИХФ Люк 
Тардиф с момента объявления о переговорах по Кубку мира высказывался со 
сдержанным скепсисом. В мае-2023 Тардиф выступил резко: "[Кубок мира в 
феврале] невозможен, потому что нужно защитить чемпионат мира [в мае]. Мы 
не организуем чемпионаты мира в Северной Америке, потому что не хотим 
конкурировать с плей-офф НХЛ, и мы ожидаем такого же уважения к себе". НХЛ 
не изменила позицию и, кажется, вообще не заметила этой критической стрелы. 
В следующий раз лига упомянула о Кубке мира только сейчас, в ноябре-2023 - 
планы на февраль остались в силе. 
Чем чревато участие сборной России? 
Кубок мира с участием сборной России - максимально невероятное зрелище. 
Европейские федерации по-прежнему настроены непримиримо. Шведы 
обозначили позицию ранее; правительство Финляндии - в авангарде 
антироссийских санкций, и вряд ли хоккейная федерация с восторгом встретит 
игру с россиянами.  
Если организаторы не допустят сборную России, то потеряют одну сборную. 
Если не допустят, то как минимум две. Соответствующий прецедент уже создан. 
5 октября УЕФА допустил до международных турниров юношеские сборные 
России U17 по футболу. Но через 5 дней отменил разбан: играть с Россией 
отказались 10 стран, среди них были Швеция и Финляндия. Шведы пошли 
дальше и объявили, что не пустят женскую сборную России на домашний 
чемпионат Европы-2024. Очевидно, что за полтора месяца общественно-
политическая конъюнктура не изменилась, а значит нет причин надеяться на 
другую реакцию. Впрочем, даже если каким-то чудом Россию допустят и никто не 
возмутится, то турнир не будет идеальным. Формат с четырьмя сборными 
отрезает от участия как минимум Чехию, Германию, Словакию и Швейцарию - у 
каждой из этих сборных есть достойные представители в НХЛ. Можно ли назвать 
турнир без Давида Пастрняка или Леона Драйзайтля турниром сильнейших? 
Фридман сообщил, что альтернативная идея НХЛ - сыграть шестью сборными, 
но, по данным инсайдера, это не приоритетный вариант. На Кубке мира-2016 
европейцы из небольших сборных сыграли в объединенной команде. Сейчас, 
говорит Фридман, такая опция не актуальна. 
Кубок мира - что это за турнир? 
НХЛ не впервые переносит Кубок мира. Лига вместе с профсоюзом игроков 
обсуждала возобновление турнира в 2008 году - договорились на 2011-й. Но 
ближе к намеченной дате все сорвалось. Разногласия по новому коллективному 
соглашению привели стороны к локауту - и Кубок мира предсказуемо ушел на 
периферию их внимания. Но турнир все же состоялся - в 2016 году. За кубок 
боролись 8 команд: сборные России, Канады, США, Финляндии, Швеции, Чехии, 
Европы и молодых звезд Северной Америки до 23 лет. Соперников поделили на 
две группы, внутри которых каждый сыграл с каждым. По две лучшие команды 
вышли в плей-офф.  



 

 

Сборная России проиграла шведам (1:2), победила молодых 
североамериканцев (4:3) и финнов (3:0). В полуфинале команда Олега Знарка 
уступила Канаде (3:5). "Кленовые листья" выиграли и финал - он состоял из 
серии до двух побед. Канадцам хватило двух матчей - была повержена сборная 
Европы (3:2 и 2:1). До этого Кубок мира проводился дважды. В 1996 году Россия 
сошла с дистанции в полуфинале (2:5 от США); в 2004-м россияне уступили 
американцам в четвертьфинале (3:5). Кубок мира - предшественник Кубка 
Канады. Этот турнир также проводился с участием энхаэловцев. Впервые 
состоялся в 1976-м, в последний раз - в 1991-м. Канадцы взяли трофей четыре 
раза, в 1981-м победила сборная СССР.  
Когда наши хоккеисты снова поборются за престижный международный трофей, 
не знает никто. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3204710.html 
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Каменский - о критике Капризова: сезон только начался, нельзя делать 
скоропостижные выводы (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 ноября 
2023) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский отреагировал 
на критику в адрес Кирилла Капризова из-за плохих результатов "Миннесоты" в 
нынешнем сезоне НХЛ.  
"Капризова обвиняют в плохих результатах "Миннесоты"? Хоккей это командная 
игра, если бы один игрок влиял на результаты, то все играли бы один на один. 
Если у команды сейчас спад небольшой, то это ни о чем не говорит. Быват спады, 
сейчас так, а завтра будет лучше. Капризов делает свое дело и всем доказал, 
что он игрок большого уровня.  
Сезон только начался, нельзя делать скоропостижные выводы. Команду судят 
после завершения турнира. Поэтому сейчас рано о чем-то говорить. Бывает спад 
у команды, в коллективе же работают люди, а не машины. Поэтому у кого-то 
взлет, у кого-то падение. И это нормально, критиковать кого-то в начале сезона 
не правильно", - сказал Каменский Metaratings.ru. 
В 17 матчах текущего регулярного чемпионата Капризов набрал 15 (5+10) очков. 
"Миннесота" набрала 14 очков в 17 играх и занимает 13-е место в турнирной 
таблице Западной конференции. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-o-kritike-kaprizova-sezon-tolko-nachalsya-
nelzya-delat-skoropostizhnye-vyvody-308189/ 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Психую, когда пропускаю. Американцы в самолет садятся, и уже все 
смеются". Интервью Зуба - об НХЛ, СКА и Канаде (Sport24.ru, Москва, 22 
ноября 2023) 
Откровенный разговор с защитником "Оттавы".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3204710.html
https://metaratings.ru/news/kamenskii-o-kritike-kaprizova-sezon-tolko-nachalsya-nelzya-delat-skoropostizhnye-vyvody-308189/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-o-kritike-kaprizova-sezon-tolko-nachalsya-nelzya-delat-skoropostizhnye-vyvody-308189/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/valeriy-kamenskiy-otreagiroval-na-kritiku-v-adres-napadayuschego-minnesoty-kirilla-kaprizova-2148786/
https://allhockey.ru/news/show/497399-Kamenskij_o_kritike_v_adres_Kaprizova_hokkej_komandnaya_igra_Byvajut_spady
https://www.championat.com/hockey/news-5328798-kamenskij-vyskazalsya-o-kritike-v-adres-kaprizova-iz-za-neudachnoj-igry-minnesoty.html


 

 

 Артем Зуб - один из самых непубличных российских игроков НХЛ . В Северную 
Америку защитнику переехал из СКА в 2020 году. И за три года в "Оттаве" стал 
незаменимым игроком основы. Корреспондент Sport24 встретилась с Зубом в 
Стокгольме, где "Сенаторз" проводили матчи в рамках NHL Global Series и 
записала большое интервью.  
 - Какой раз вы в Стокгольме?  
 - Приезжал сюда пару раз со сборной России на Евротур. Играли на этом же 
стадионе.  
 - Какая у вас была в этот раз культурная программа в Стокгольме?  
 - Два дня были командные ужины и все, так сам гулял по городу. Со сборной мы 
жили в отеле около дворца, там спальный район, особо не погуляешь. А сейчас 
мы в центре, тут очень красиво.  
 - На часовой пояс быстро перестроились?  
 - Нет, ночью плохо спал. Минимум надо 4-5 дней, чтобы перестроиться. Тело не 
обманешь.  
 - Стоит ли вообще перестраиваться, в КХЛ на Дальний Восток летают и 
нормально?  
 - В НХЛ мало опыта в этом вопросе. Я тоже думаю, что нам стоило бы приехать 
за день до матча, сыграть по местному времени Оттавы и улететь домой. В итоге 
мы прилетели заранее, перестраиваемся на время Стокгольма, потом нужно 
будет обратно.  
 - Но вы ведь приехали заранее, чтобы провести тренировки перед местными 
болельщиками.  
 - Но также можно было провести тренировку утром по Оттаве, игры тоже в 
нормальное время по нашему времени.  
 - Учитывая, что вы из Хабаровска, у вас, наверное, много лайфхаков, как 
перестраиваться на новый часовой пояс?  
 - Никаких лайфхаков у меня нет. Снотворные никогда не пил. К смене часовых 
поясов, мне кажется, невозможно привыкнуть. Главное - ложиться пораньше, 
телефон перед сном не использовать, чтобы вырабатывался гормон сна.  
 - Заметила, что около вашего отеля болельщики караулят хоккеистов.  
 - Да это люди, которые карточки с автографами собирают. Они тут сутками 
стоят. Берут автографы, а потом продают их.  
 - У вас автограф просят?  
 - Да, у них уже готовы фотографии, за всеми охотятся.  
 - Вы таким не подписываете?  
 - Да мне тяжело отказать. Но, конечно, немного напрягает, тем более, когда еще 
толпа, некоторые сразу по пять автографов просят. В Америке такое тоже есть, 
их Сикеры называют, но их не так много. Может, один-два человека будет стоять. 
Здесь прям толпы. Хороший, видимо, бизнес.  
"Психую, когда пропускаю. У меня после такой игры настроение плохое"  
 - Как лед на "Авиччи Арене"?  
 - Лед не самого лучшего качества, быстро крошится, много снега.  
 - А в НХЛ лед везде хорошего качества?  
 - Не всегда. В НХЛ часто арены используются под концерты, баскетбол. Когда 
игра на следующий день после концерта, то на некоторых стадионах лед бывает 
плохим. Со стороны это видно: шайба прыгает, больше потерь и ошибок на 
ровном месте.  
 - Вы пропустили несколько недель из-за травмы. Сейчас уже чувствуете себя в 
оптимальной форме?  
 - Да все нормально, до сих пор идет восстановление, но чувствую себя 
комфортно. Главное продолжать так же играть, и все будет нормально.  



 

 

 - Как заранее у вас известен состав на игры?  
 - Обычно за день. Что касается меня сейчас, то это зависит от моего 
самочувствия.  
 - Летом подготовку меняли, чтобы играть в более силовой хоккей?  
 - Я уже четвертый год в НХЛ. В этом сезоне наоборот постарался побольше 
отдыхать летом. Мне тяжело это дается, я не умею нормально отдыхать, все 
лето занимаюсь. Перед стартом лагеря старался давать нагрузку меньше чем 
обычно. Чувствую себя хорошо. У нас за первый месяц было только 9 игр, но 
зато из-за этого выезда, во время которого у нас только два матча за две недели, 
потом будет по 16-17 матчей за месяц.  
 - Как восстанавливаться при таком графике?  
 - Есть, спать, делать свою послематчевую рутину: растяжки, заминки, зал для 
поддержания формы, восстановительные процедуры.  
 - С переездом в НХЛ стали более профессионально относиться к этой рутине?  
 - Я всегда очень внимательно относился к себе и к своему телу. Больших 
изменений не было.  
 - Вы защитник, который специализируется на игре в своей зоне, но в этом году 
у вас заметно больше очков. Особенно радуетесь голам и передачам?  
 - Стараюсь не обращать внимание на очки. В прошлые сезоны тоже в первых 
матчах набирал очки, а потом не так активно. Главное держать высокий уровень 
на протяжении всего сезона. Считаю, что в прошлые года неплохо играл, а очки 
бывает приходят, а бывает, что нет. Лучше про это не думать.  
 - Но все равно голы и для защитника важны.  
 - Конечно, это приятный бонус.  
 - С чем связано повышение результативности? С тем, что ваша пара с 
Сэндерсоном сейчас ведущая?  
 - Пока о какой-то результативности говорить рано. У нас такого четкого 
разделения на первую или вторую пару нет, все ребята из топ-4 играют плюс-
минус одинаковое количество времени. Мне кажется, в начале прошлых сезонов 
я больше играл по времени. Сейчас играю в среднем минут по 20, во втором 
сезоне играл по 22-23 минуты. Плюс-минус одно и то же.  
 - В начале сезона тренер говорил, что вы ведущая пара.  
 - Да что еще скажут, когда такой вопрос задают. Особо не обращаю на это 
внимание. Обо всех игроках принято хорошо говорить.  
 - Вы не играете в НХЛ в большинстве. В перспективе видите себя игроком 
большинства?  
 - Как-то выходил, но на постоянной основе вряд ли буду играть в большинстве. 
Как правило, когда драфтуют защитника, то с в 18 лет развивают в этом 
направлении. Я немного играл в большинстве, попробовали, не получилось, и 
дальше тренеры не стали продолжать меня ставить, начали других ребят 
пробовать. В основном этот навык игры в большинстве развивается с юного 
возраста, под эту конкретную роль берут игрока. В НХЛ вообще есть четкое 
разделение по ролям. Меня моя устраивает.  
 - Год назад в Финляндии общалась с Гавриковым, он говорил, что не видит себя 
в большинстве в НХЛ, но через несколько месяцев стал играть в "Коламбусе" из-
за большого количества травм в команде.  
 - Как видите, это была вынужденная мера. Когда полный состав есть, то на 
большинство не ставят.  
 - Вы как защитник каждый год прогрессируете. Это опыт?  
 - Со стороны виднее, есть ли прогресс или нет. Конечно, опыт накапливается. В 
первые годы в НХЛ у меня была адаптация, после этого психологически начал 
себя чувствовать более комфортно.  



 

 

 - Когда к вам пришло это чувство комфорта?  
 - В прошлом году уже было нормально, единственное, что травмы немного 
помешали. Первый сезон был ковидный, непонятный такой, да и второй тоже 
получился втягивающим - тренеры на меня смотрели, пробовали. Сейчас они 
уже меня хорошо знают.  
 - Вы играете не в самой сильной команде, играете много, при этом у вас 
положительный показатель полезности "+12". Для вас это имеет значение?  
 - Я стараюсь не акцентировать на этом внимание. Просто стараюсь от игры к 
игре.  
 - Есть игроки, которые обращают внимание на него, кто-то не любит об этом 
говорить.  
 - Для защитника, конечно, этот показатель имеет значение. Психую, когда 
пропускаю. У меня после такой игры настроение плохое.  
 - Как долго отходите?  
 - День обычно. Смотря какая ситуация. Когда побеждаем, то это еще сглаживает 
ситуацию, а когда уступаем, то могу до следующей игры отходить. Знаю, что надо 
быстрее забывать, но не могу я так. У канадцев и американцев это легче 
получается, они в самолет садятся, и уже все смеются, довольные.  
 - А вы так не можете?  
 - Нет, я сижу, свое думаю, смотрю смены. Обычно без настроения.  
 - Не научились быстро перестраиваться?  
 - У всех по-разному. У меня вот так. Не считаю, что это плохо. Самое главное - 
к следующей игре подойти со свежей головой. А так нормально, что я переживаю. 
До сих пор не знаю, как можно смеяться после плохой игры.  
 - Смены все ребята пересматривают?  
 - Не думаю, что все. Это зависит от человека. Я свои всегда смотрел, даже в 
России. У нас в НХЛ есть программа, мне сразу на почту после игры приходят 
мои смены.  
"За ужин новичков заплатили с ребятами по $5 тыс"  
 - У "Оттавы" молодой коллектив. Это чувствуется?  
 - Да, все на позитиве. Погулять любят. На ужины походить любят. Если выезд и 
выходной, то сразу командой куда-то идем.  
 - У вас был ужин новичка, или из-за ковида все отменилось?  
 - Что-то типа ужина новичка было. Несколько заданий выполнили, а потом в бар 
и ресторан пошли. За ужин, конечно, пришлось заплатить.  
 - Много?  
 - Нас было трое или четверо. По пять тысяч каждый заплатил.  
 - Это, наверное, еще по-божески.  
 - Да в первый год пять тысяч для меня было чувствительно.  
 - В декабре прошлого года вы продлили контракт с "Оттавой" на четыре года. 
Как долго проходили переговоры?  
 - Летом у клуба в приоритете было продление других игроков. Где-то на 
предсезонке мы начали общаться и подписали через несколько месяцев.  
 - Почему вы не захотели выйти на рынок и посмотреть варианты?  
 - Меня все устраивало в "Оттаве": молодой коллектив, мы с каждым годом 
прибавляем, надеюсь, и в этом сделаем шаг вперед. Сейчас пришел новый 
владелец, достаточно амбициозный. В целом по лиге не так много мест на мою 
позицию. К тому же я привык к Оттаве: к коллективу, я не большой фанат 
перемен.  
 - Оттава как город комфортный для жизни несмотря на то, что это столица?  



 

 

 - Оттава поменьше Торонто и Ванкувера. Спокойный город, для жизни в 
принципе комфортный. В праздники хотелось бы чего-то попышнее. А так все 
нравится.  
 - Доставляет ли неудобства тот факт, что арена находится далеко от центра 
города?  
 - Мы в этом году живем в десяти минутах от арены. Даже минут семь ехать на 
машине. До этого жил поближе к центру, было минут 20-25. На игры максимум 40 
мин, иногда бывали пробки. Но не считаю, что это много, в Питере было плюс-
минус также.  
"Цены на продукты, если с Хабаровском сравнивать, плюс-минус одинаковые"  
 - Обзавелись друзьями в Оттаве, или в сезоне хватает времени только на хоккей 
и семью?  
 - Да. Александр Тыжных (сотрудник агентства Дэна Мильштейна Gold Star Sports 
- прим. ред.) с женой живут в Оттаве, они нам первое время очень сильно 
помогли, и до сих пор помогают. Постоянно на связи с ними. Огромное им за это 
спасибо. И так завели некоторые знакомства, общаемся понемногу.  
 - Первое время было сложно адаптироваться к жизни в Канаде?  
 - Да, было непросто. В первые два года были сложности. С документами обычно 
очень долго. Все медленно идет, особенно с визами. В ковид было много 
ограничений, правила постоянно менялись. Родителям долго делали визы.  
 - Родители смогли прилететь к вам?  
 - Папа недавно первый раз приехал к нам в Канаду на месяц. Понравилось ему. 
Сказал, что был приятно удивлен всему.  
 - В НХЛ популярны выезды с родителями.  
 - Моя мама в прошлом году приезжала, и мама жены тоже. В этом году в январе 
у нас будет moms' trip. Надеюсь, мама попадет. Там будет Филадельфия - 
Монреаль. У мамы нет американской визы, но должна в Монреаль поехать. Нам 
скидывали расписание: мамы будут на нашей раскатке, потом на обед перед 
игрой пойдут с нами.  
 - В прошлом году была новость о том, что нерезиденты Канады не могут 
покупать недвижимость. Вы с трудностями столкнулись?  
 - Да, было такое. Не знаю, что в итоге случилось, но буквально через пару 
месяцев это правило отменили. Если есть рабочая виза, то можно купить 
недвижимость. Мы рассматривали покупку дома, но потом отказались от этой 
идеи. В последние два года процентные ставки высокие, ипотека большая, такая 
что решили пока снимать.  
 - Многих отталкивают высокие налоги в Канаде. Для вас это имело значение?  
 - Первым делом я смотрела на команду, поехал туда, где меня хотели видеть. 
Финансы, понятное дело, важны, но самое главное - играть. Что касается 
налогов, то там есть лазейки для иностранцев, как можно сэкономить.  
 - Инвестициями занимаетесь?  
 - Глубоко в тему не погружаюсь, базу знаю, но этим занимаются специальные 
люди, которым я доверяю. Нужно 24/7 этим заниматься, чтобы во всем 
разбираться.  
 - Что больше всего нравится в жизни в Канаде?  
 - Нравится, что спокойно на улице. Безопасно. По вечерам дети и старички 
гуляют.  
 - Цены на жизнь такие же, как в США?  
 - Самый дорогой город - это Ванкувер. Там очень дорогая недвижимость. Потом 
идет наша провинция Онтарио. Квебек чуть подешевле. У нас через реку 
находится Квебек, жилье может на тысячи две быть дешевле. В последние годы 
цены на продукты, даже если с Хабаровском сравнивать, плюс-минус 



 

 

одинаковые. В Питере, кстати, продукты были дешевле, чем на Дальнем 
Востоке.  
"К маме до сих пор обращаются из клубов КХЛ, делают заказы морепродуктов"  
 - Вы каждое лето в Хабаровск летаете?  
 - Стараемся каждое лето. Сейчас ребенок подрастет, не знаю, как с ним будет 
получаться. Потому что надо будет еще одно место покупать для него, до этого 
мог на наших местах с нами сидеть. Долго, конечно, добираться.  
 - Сколько времени занимает?  
 - Обычно дня три-четыре. Из Оттавы едем до Монреаля два часа на такси, 
перелет до Стамбула в районе 11-12 часов. Мы берем в Турции у аэропорта 
отель, чтобы поспать нормально, потом летим в Москву, там тоже ночуем и 
потом уже в Хабаровск.  
 - На все лето летите?  
 - В этом году были два месяца.  
 - В Хабаровске семья и друзья?  
 - Да, все там.  
 - Можете представить, что в будущем вернетесь туда жить, или все-таки Москва, 
Питер  
 - Трудно загадывать. В Москве мы вообще никогда не жили. В Питере хорошо, 
единственное, что осенью и зимой целый день темнота. Как в Стокгольме.  
 - Да, сейчас четыре часа дня и уже темно.  
 - Вчера посмотрел, что в 14:30 уже был закат. Пока мы с женой не определились, 
где будем жить.  
 - Когда летом прилетаете из Канады в Хабаровск, большой контраст?  
 - Понятно, что все отличается, домой всегда приезжаю с радостью. Но и там, и 
там мне комфортно.  
 - В Хабаровске много морепродуктов, икры?  
 - Да, но я не большой фанат. Люблю красную икру и копченую рыбу. У меня 
родители занимаются, у мамы на рынке есть магазинчик морепродуктов, папа ей 
помогает с доставкой. У них свой мини-бизнес. Поэтому у меня с детства было 
много всего морского. В ресторанах я обычно не заказываю рыбу, в другом 
месте, кроме дома, икра мне точно не понравится.  
 - Когда играли в КХЛ, наверное, через вас одноклубники морепродукты и икру 
заказывали?  
 - К маме до сих пор обращаются, делают заказы. Мама всегда старается дать 
хорошего качества и по нормальной цене. В Хабаровске есть конкуренция, все 
хотят заработать на морепродуктах и икре.  
 - Ваши одноклубники из "Оттавы" знают, что ваш родной город находится на 
другом конце света?  
 - Спрашивают, потом забывают и опять спрашивают. Они сейчас в Швецию 
приехали, в шоке от джетлага. Североамериканцам тяжело перестраиваться. Я 
им говорю: "Вы представьте, когда играл в КХЛ, то каждую неделю у нас было 
так". Они не понимают, что это такое. Нам, в Оттаве, вообще повезло, мы 
находимся в середине, везде лететь час-два. Самый дальний выезд - в 
Калифорнию или Ванкувер, часа четыре получается.  
"С Овечкиным толком не знакомы"  
 - За КХЛ следите?  
 - Да, смотрю счет, хайлайты. За "Амуром" реже получается, они ночью по 
нашему времени играют, бывает, что СКА смотрю, топовые матчи.  
 - С кем из ребят общаетесь?  



 

 

 - С Дадоновым, Зайцевым, с Барабашкой общаемся (с Александром 
Барабановым - прим. ред.). В основном общаюсь с ребятами, c которыми играли 
вместе.  
 - Часто с русскими из других команд НХЛ на ужины выбираетесь?  
 - Обычно с теми, с кем играл. Поддерживаем общение, ходим на ужин. С другими 
особо нет.  
 - С Овечкиным на ужин не ходили?  
 - Нет, мы же даже толком не знакомы.  
 - Вы ведь в сборной пересекались.  
 - Да я там не играл, можно сказать, отдельно был, тренировался 
самостоятельно. На игре можем с Овечкиным поздороваться и все.  
 - Тарасенко сейчас помогали обосноваться в Оттаве?  
 - Владимир уже давно живет в Америке, так что ему особо помощь не нужна 
была. Конечно, чем мог, тем помог в бытовом плане. Мы соседи, когда мой папа 
приезжал, приглашали его на ужин.  
"Считаю, что я поехал в НХЛ в правильное время"  
 - Когда вы в 2020 году уезжали в НХЛ, было много скепсиса, считали, что у вас 
не получится заиграть. Вы были уверены на 100%?  
 - В себе я не сомневался. Знал, какое здесь отношение к игрокам, что всегда 
говорят "все хорошо-хорошо". Для меня сюрпризом не стало, когда я первые 
девять матчей провел в запасе.  
 - Все равно ведь сложно было.  
 - Конечно, было неприятно. Но считаю, что я поехал в правильное время. Был 
ковидный год, был такси-сквад, сейчас этого нет, и кто в состав не попадает, того 
спускают вниз. А тогда можно было с собой возить семь человек. Я был с 
командой, сидел, ждал шанса. Потом пошли травмы, поражения и мне дали 
сыграть.  
 - С каким английским вы ехали?  
 - С плохим. До сих пор, наверное, не очень. Самое главное, что я понимал, что 
говорили на собраниях. На тренировках не понимал. Тренер же кричит, эхо, шум. 
Я приехал в Канаду за три месяца до начала сезона, работал с тренерами, плюс 
отдельно ходил, чтобы быстрее адаптироваться. Было тяжеловато, когда тренер 
упражнение рисовал и быстро объяснял. Первое время просто вставал в конец 
и смотрел, кто что делает. Сейчас уже, конечно, все понимаю.  
 - Как же в игре действовать, если не очень понимаете, что говорят?  
 - В России тоже есть куда стремится в этом вопросе. А так надо голову стараться 
держать поднятой. Простые слова я всегда понимал, не так сложно, так что 
проблем не было, с партнерами всегда мог договориться. Самое сложное - это 
быстрая речь тренера, первое время Никита Зайцев, Евгений Дадонов и Артем 
Анисимов мне помогали с переводом.  
 - В команде быстро адаптировались?  
 - Да я в целом достаточно закрытый человек. Сейчас, конечно, уже всех хорошо 
знаю. Вот Владислав Гавриков, про которого вы упоминали, очень общительный, 
быстро вливается в новый коллектив, мне же нужно больше времени.  
 - Журналисты вас нечасто просят на интервью?  
 - Когда гол забил, меня позвали на интервью в перерыве. Я даже удивился.  
 - В Оттаве много журналистов ходит? В Торонто, например, толпы.  
 - У нас не толпы, но человек семь в раздевалке постоянно: после тренировки, 
матчей.  
"Если шесть защитников на контрактах с большими зарплатами, то смысла ехать 
особо нет"  



 

 

 - Правдива ли информация, что в "Оттаву" вы попали по рекомендации Игоря 
Кравчука, который разглядел ваш потенциал еще на юниорском уровне?  
 - Если честно, не знаю. Где-то прочитал про это. Но не особо в это верю. Когда 
я собирался в НХЛ, то выбирал между двумя командами. Были еще клубы, но 
они интересовались не так активно.  
 - Почему "Оттаву" выбрали?  
 - Смотрели на много факторов. Общались с тренерами, генеральным 
менеджером, смотрели на составы, где будет для меня место. Но в итоге 
приехал, и все равно сначала смотрел хоккей с трибуны. В каждой команде НХЛ 
очень высокая конкуренция, на каждой предсезонке человек 50. Пробиться очень 
тяжело. Когда ребята едут в топовые клубы, то должны понимать, что заиграть 
будет очень тяжело. Но советов давать не буду, у каждого свой путь и каждый 
сам выбирает как ему лучше. Самое главное - это, чтобы тебя очень звали, 
конкретно обрисовывали твою роль, место. И еще один момент - это, наверное, 
больше работа агента, нужно анализировать состав, смотреть на какие суммы и 
сроки подписаны другие игроки. Если шесть защитников на контрактах с 
большими зарплатами, то понятно, что смысла ехать особо нет.  
 - Считается, что Игорь Кравчук вас открыл, пригласив в юниорскую сборную. Вы 
после этого с ним контактировали?  
 - Я бы не хотел выделять какого-то одного тренера в своей карьере. Я 
благодарен всем, было очень много тренеров, которые мне помогали, Игорь 
Кравчук входит в их число. По ходу юниорского чемпионата мира мое игровое 
время постепенно увеличивалось, но одну из главных ролей сыграла моя родная 
школа "Амур".  
 - С кем-то из бывших тренеров поддерживаете связь?  
 - С моими детскими тренерами. Из КХЛ бывает, с некоторыми списываемся, 
поздравляем друг друга. С Олегом Валерьевичем (Знарком), Анваром 
Рафаиловичем (Гатиятулиным), Алексеем Николаевичем (Кудашовым). Иногда 
у меня спрашивают про игроков, с которыми я мог пересекаться в команде, 
узнают, какие они люди, какой характер.  
 - Про КХЛ в Северной Америке часто спрашивают?  
 - Редко. Только ребята, которые понимают, что не смогут в НХЛ контракт 
продлить.  
"Мне ближе российский подход, когда к старшим ребятам больше уважения"  
 - В 20 лет вы перешли в СКА. Это был большой стресс - переезд, новая сильная 
команда?  
 - Были разговоры, что я перейду в ЦСКА. Но они рассматривали вариант, при 
котором заберут меня по окончании сезона. А я съездил на Евротур и потом 
случился переход в СКА. За день до игры с ЦСКА мне позвонили и сказали, что 
меняют в СКА. Я хорошо воспринял переход. Для меня это был шаг вперед.  
 - Как адаптировались в команде, где было много звезд: Ковальчук, Дацюк?  
 - Олег Валерьевич сказал мне сразу: "Тебя взяли за твои качества, ничего не 
придумывай. Как там играл, так и тут должен играть". Старался выполнять 
тренерское задание. Первое время, конечно, стеснялся. У меня на адаптацию 
где-то полгода-год уходит, именно психология. После чемпионатов мира было 
попроще.  
 - Ковальчук и Дацюк вели себя как звезды?  
 - Мне ближе российский подход, когда к старшим ребятам больше уважения. 
Понятно, что на льду все равны, но в раздевалке взрослые чаще берут слово. 
Здесь немного по-другому: в 18 лет тебя могут выбрать в первом раунде драфте, 
и тренеры уже с тобой могут советоваться что и как делать. Для меня это было 
необычно.  



 

 

 - В НХЛ нет такого, что ветераны в привилегированном статусе?  
 - Вы видите, что я в молодой команде. Наверное, в других командах есть. Если 
игрок всю карьеру в одном клубе провел, то, конечно, к нему особо отношение 
есть. Но у нас молодой костяк. Если приходит ветеран, не звездный, то все равно 
советуются с нашими молодыми лидерами.  
 - В первый же сезон вы выиграли Кубок Гагарина, через год была победа на 
Олимпиаде. Такой быстрый успех, большие деньги голову не вскружили?  
 - Не знаю, как на меня лично это повлияло. Просто было приятно. Я стремился 
к этому всю жизнь. Надеюсь, у меня победы еще впереди. Мне кажется, звездной 
болезни у меня никогда не было, все было спокойно.  
 - Расскажите, кто вам дал прозвище Зуббан по аналогии с Пи-Кей Суббаном?  
 - Да, если честно, меня так нечасто называли. Называли Зубинатор. Но это 
просто приколы. Сейчас в Канаде называют Зубби. По-английски моя фамилия 
по идее должна читаться как "Заб", первое время комментаторы меня так 
называли. Но со временем стали "Зуб" говорить.  
 - Топ-3 арены НХЛ, где вам больше всего нравится играть.  
 - Домашняя арена "Оттавы". Назову еще стадион "Вегаса", по атмосферу супер. 
Пусть будет еще "Монреаль" и "Торонто". Мы же рядом с ними находимся, так к 
нам на матчи много болельщиков "Торонто" приезжает, процентов 70% арены, 
может быть, в синих цветах. Они заранее выкупают места.  
 - Какие города нравятся?  
 - Во Флориду приятно приезжать. Если есть время, можно на море сходить. В 
Вегасе тоже прикольно. В Вашингтоне, Нью-Йорке нравится. Много хороших 
городов.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-rossiyskogo-zashchitnika-ottavy-artema-
zub-kubok-gagarina-so-ska-znarok-olimpiada-nkhl-novyy-kontrakt-v-amerike 

К заголовкам сообщений 

Крикунов опроверг информацию о назначении в питерское "Динамо" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов прокомментировал 
информацию переходе на тренерскую должность в "Динамо" из Санкт-
Петербурга, выступающее в чемпионате ВХЛ. 
"Нет нет, это не так. У меня есть работа", - заявил специалист в интервью "Спорт 
день за днем". 
В июле Крикунов стал советником гендиректора московского "Динамо". 73-
летний специалист не тренирует с марта 2022 года, когда он покинул рижское 
"Динамо".  
Крикунов возглавлял "Ак Барс" с 1999-го по 2001 год и в сезоне 2011/12. С 2004-
го по 2006 год был главным тренером сборной России.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289531 

К заголовкам сообщений 

Шесть российских хоккеистов вошли в топ-50 лучших молодых игроков 
НХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2023) 
Шесть россиян попали в топ-50 лучших молодых хоккеистов, которые выступают 
в НХЛ или иначе связаны с лигой. Рейтинг составлен каналом TSN.  
В список были включен игроки моложе 24 лет на начало сезона-2023/24.  
Среди россиян в рейтинге оказались Андрей Свечников (№ 12), Матвей Мичков 
(№ 16), Павел Минтюков (№ 34), Александр Никишин (№ 39), Дмитрий Симашев 
(№ 46) и Ярослав Аскаров (№ 47).  
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Свечников - нападающий команды НХЛ "Каролина Харрикейнз".  
Мичков перед сезоном 2023/24 вернулся в СКА, провел один матч в КХЛ (6 
сентября против "Торпедо") и 11 сентября был вновь отправлен в аренду в 
"Сочи". В 2023 году выбран в 1-м раунде под общим 7-м номером клубом 
"Филадельфия Флайерз". 
Минтюков - защитник клуба НХЛ "Анахайм Дакс".  
Никишин выступает в КХЛ за СКА. В 2020 году выбран в 3-м раунде под общим 
69-м номером клубом "Каролина Харрикейнз".  
Симашев защищает цвета ярославского "Локомотива". На драфте НХЛ 2023 года 
он был выбран под шестым номером командой "Аризона Койотс".  

https://www.sportsdaily.ru/news/shest-rossiyskikh-khokkeistov-voshli-v-top-50-
luchshikh-molodykh-igrokov-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Вашингтона" подарил Алексееву его дебютную шайбу в 
НХЛ (Советский спорт, Москва, 23 ноября 2023) 
Россиянин минувшей ночью впервые отличился в матче главной 
североамериканской хоккейной лиги.  
"Вашингтон Кэпиталз" минувшей ночью в овертайме сломил сопротивление 
"Баффало Сэйбрз" в очередном матче регулярного чемпионата НХЛ (4:3 ОТ). 
Дебютным голом в лиге отметился российский защитник "столичных" Александр 
Алексеев.  
По завершении матча в раздевалке "Вашингтона" главный тренер команды 
Спенсер Карбери вручил 24-летнему россиянину заброшенную им шайбу.  
Отметим, что в самом начале видео Карбери поздравил еще одного защитника 
"Вашингтона" Ника Дженсена, сыгравшего 500-й матч за карьеру в НХЛ. 
Американец дебютировал в лиге по ходу сезона-2016/2017, а в "Вашингтон" он 
перебрался в постчемпионский сезон-2018/2019.  
Александр Алексеев на драфте НХЛ в 2018 году был выбран "Вашингтон 
Кэпиталз" в 1-м раунде под общим 31-м номером. Он является воспитанником 
системы санкт-петербургского СКА.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/glavniy-trener-vashingtona-podaril-alekseevu-
ego-debyutnuyu-shaybu-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Илья Михеев: "Хочу, чтобы Овечкин обогнал Гретцки. Но только не в мою 
смену!" (Спорт-экспресс, Москва, 23 ноября 2023) 
Большой разговор с российским форвардом "Ванкувера" 
ТЯЖЕЛЫЙ ЭТАП В МЕНТАЛЬНОМ ПЛАНЕ 
- Перед началом сезона главный тренер Рик Токкет не был уверен, что вы 
сыграете в первых матчах, - и четыре вы пропустили. С чем были связаны 
опасения и беспокоит ли колено сейчас? 
- Процесс восстановления был очень долгим - больше восьми месяцев. Мы 
постоянно были на связи с врачом, который в Миннесоте проводил мне 
операцию. Я летал к нему, когда с ее момента прошло четыре и семь месяцев. 
Перед началом сезона мы поговорили и решили, что лишние десять дней 
восстановления не помешают. 
Тренироваться в режиме полного контакта я начал в первой половине октября. 
Это был заключительный этап восстановления, когда уже можно, чтобы тебя 
встречали в корпус. В такие моменты форму набираешь постепенно и каждую 
неделю чувствуешь себя все лучше. Но это все равно очень тяжелый этап в 
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ментальном плане, потому что восстановление проходит волнами - два дня все 
хорошо, ты рад, а на третий - ухудшение. Ногу перегрузил или еще что-то - но 
комфорта меньше. И начинаешь думать... Но сейчас уже все в порядке. 
- Это восстановление далось тяжелее того, когда вам коньком порезали артерию 
и сухожилие на руке? 
- Намного сложнее. Восемь с половиной месяцев - очень долгий срок. Плюс я не 
мог никуда уехать даже на неделю, потому что надо было постоянно заниматься 
с доктором и делать массажи. Это восстановление было тяжелым и физически, 
и морально, но считаю, что мы справились хорошо. 
- Правильным ли было решение оперироваться именно в этот момент, в начале 
февраля? Вы отыграли половину сезона с этой травмой и теоретически могли 
либо доиграть сезон до конца, либо идти на операцию, как только ее получили 
на предсезонке. 
- Доигрывать сезон не было смысла, потому что к тому моменту мы уже 
понимали, что у нас мало шансов. Считаю, что поступили правильно. А в том, что 
пропустил четыре матча нового сезона, нет ничего страшного. Восстановление у 
всех проходит по-разному - кому-то требуется семь с половиной месяцев, кому-
то - все десять. 
С "ТОРОНТО" РАЗОШЛИСЬ ХОРОШО 
- Как ощущаете себя в Ванкувере после Торонто? Есть ли какая-то разница? 
- Если говорить о городе - большая. Торонто - это мегаполис, большие пробки, 
много строек. А центр Ванкувера можно пешком пройти за 20-30 минут в 
зависимости от того, куда тебе надо - даже машина, по сути, не нужна, если там 
живешь и работаешь. В Торонто утром на раскатку перед игрой можешь ехать 
пять минут, а вечером на сам матч - уже двадцать. А в Ванкувере в любой день 
от дома до дворца три минуты - и пробки не влияют. С родным Омском разница 
во времени больше - 13 часов. Но родителям достаточно удобно смотреть, 
поскольку домашние игры начинаются в восемь утра. 
 - Они у вас были? 
 - В Торонто. Мы с ними там и в Зал хоккейной славы зашли, долго по нему 
гуляли. Огромный! Интересно было и кубки разные посмотреть, и старые 
раздевалки, которые там воспроизведены в натуральную величину, и многое 
другое. Подышать историей хоккея. 
- Но в целом в Ванкувере вам комфортнее, чем в Торонто? 
- Да, только Ванкувер - очень дождливый город, примерно как Питер в России. 
Иногда целый день может быть серое небо, накрапывает дождь, выйти погулять 
не можешь. Но в целом мне все нравится. В Торонто что классно - там снег 
зимой, которого на Западном побережье Канады нет. Зато тут теплее. 
МЭТТЬЮС, НЮЛАНДЕР, ТОРНТОН 
- Продолжаете общаться с кем-то из игроков "Кленовых листьев"? 
- Нет. Если видимся перед матчем, можем перекинуться парой слов, но не более. 
К тому же, повторяю, многих из тех, с кем я играл, там уже нет. 
- Чего напичканному звездами "Торонто" все время не хватает для того, чтобы 
успешно выступать в плей-офф? 
- Тяжело сказать, потому что все три года при мне мы проигрывали в седьмой 
игре первого раунда. И до меня такое было. А после они первый раунд прошли, 
но проиграли во втором. Коллектив там хороший, лидеры есть. Возможно, где-то 
не хватило удачи. Отлично помню, что в 2021 году в серии первого раунда с 
"Тампой", когда мы вели 3-2, нас сильно подкосило поражение в овертайме 
шестого матча. Наверное, тогда сказался кубковый опыт, который игроки 
"Лайтнинг" накапливали годами. Коллектив там строился давно, игроки знали, 
что такое плей-офф, финал. И это сказалось. 



 

 

- Внутри коллектива в "Торонто" обсуждается, что клуб не выигрывал Кубок уже 
48 лет? Давит ли это на игроков? 
- Какое-то давление чувствуется, но не могу сказать, что все сильно об этом 
думают. 
- Как у вас сложились отношения с многочисленными звездами во главе с 
Остоном Мэттьюсом? 
- Хорошо. Обычные ребята, никакой заносчивости, хотя и звезды мирового 
уровня. С тем же Мэттьюсом можно запросто на ужин сходить. Нормально себя 
ведет, никаких проблем. А самый веселый из них - Вильям Нюландер, с ним 
можно похихикать. 
- Какие у вас воспоминания остались о великом бородаче Джо Торнтоне, который 
недавно заявил об уходе из хоккея? 
- Он пришел как раз в "ковидный" сезон. Смотришь на него - такой дяденька 
массивный, настоящий ветеран, может что-то в раздевалке сказать, как и 
Джейсон Спецца. И бороду свою постоянно расчесывал. В душе помоется, стоит 
в раздевалке и приводит ее в порядок. 
Спецца, кстати, мне очень помогал и на льду, и за его пределами - брал на 
ужины, объяснял чтото. Например, я не знал, что на раскатку тоже нужно идти в 
костюме, из-за чего вышел на завтрак в чем-то обычном. Джейсон подошел: 
"Микки, нужен костюм". Я кивнул, будто знал это, а на самом деле понятия не 
имел. Тут же сгонял в номер и переоделся. К нему можно было подойти по 
любому вопросу, и с ним я, тогда еще плохо знавший английский, проводил 
больше всего времени. 
- Все уже заговорили о том, догонит ли когда-нибудь Мэттьюс по голам 
Александра Овечкина. А догонит и обгонит ли Уэйна Гретцки сам Овечкин? 
- Думаю, да. Мы все, хоккеисты из России, хотим этого. Соотечественник, фигура 
мирового масштаба... Главное только, чтобы это произошло не в мою смену, ха-
ха! 
С КУЗЬМЕНКО ХОДИМ ДРУГ К ДРУГУ НА БАРБЕКЮ 
- В "Кэнакс" вы получили приличную прибавку к зарплате. Можно ли сказать, что 
вам в этом помог третий сезон в "Торонто", который вы опять же провели не 
полностью, но забили 21 гол? 
- У нас тогда была классная команда, легко игралось. Конечно, хорошая 
статистика помогла мне в плане зарплаты, ведь никто не будет платить просто 
за то, что ты хороший человек. Такой профессии нет. Тот сезон из-за более 
строгих правил в Канаде по ковиду мы начали без болельщиков, но я за этим 
наблюдал со стороны - в последней предсезонной игре сломал палец и два 
месяца не играл. 
- По именам "Торонто" ярче "Ванкувера". Но по игре в этом сезоне - не скажешь. 
На что "Кэнакс", по-вашему, сейчас могут претендовать? 
- Можем претендовать и на Кубок Стэнли, почему нет? Все зависит от нас. У нас 
более стабильная и ровная команда, все звенья могут играть в командный 
хоккей. В "Торонто" было больше индивидуально сильных игроков. Там команда 
сформирована по-другому. 
- Сказывается то, что новое руководство "Ванкувера" столько выиграло, работая 
в "Питтсбурге"? 
- Да, у нас и президент по хоккейным операциям Джим Рутерфорд, и 
генеральный менеджер Патрик Аллвин брали Кубки Стэнли с "Питтсбургом". 
Главный тренер - Рик Токкет, делавший то же самое и как игрок, и как ассистент, 
один из его помощников - Сергей Гончар, также побеждавший в "Пингвинз". Все 
эти люди знают, как это делать. А мы просто работаем, стараемся играть и 
делать то, что нам говорят. 



 

 

 - По-русски в раздевалке говорить можно? 
 - Сейчас можно, конечно. 
 - Почему - сейчас? 
 - Просто когда я играл в "Торонто", то был один, по-русски не с кем было 
разговаривать. Но и в этом есть плюсы - активнее учил английский, жизнь 
заставила. А то сейчас Кузя (Кузьменко. - Прим. И.Р.) меня уже достал, ха-ха! "А 
что здесь? А что это значит?" Шучу, конечно. С удовольствием ему помогаю. Но 
и "пихаю" немножко, чтобы он лучше учил язык. Ему это надо. 
 - Но он прогрессирует? 
 - Да. Главное - не стесняется говорить. Правильно или нет - не надо особо 
задумываться. И он молодец, не комплексует. Просто где-то на тренировках 
может подъехать ко мне и уточнить: "Илюх, что там они сказали?" - "Ты же сидел 
слушал!" - Дебютный сезон Кузьменко вас поразил? 
 - Мало кто ожидал, что он может выдать такой результат. 39 голов - это было 
очень прилично! Андрей сразу же начал забивать, и это придало ему 
уверенности. Может, карты так легли, на хороших эмоциях поймал волну. 
- Много времени проводите с Кузьменко за пределами льда? 
- Да, мы с Кузей хорошо общаемся, тем более что живем близко. Можем сходить 
вместе поужинать, в гости друг к другу на барбекю зайти. Вася Подколзин, когда 
в первой команде, тоже с нами, они с Андреем вообще в одном доме живут. 
Можем вместе футбол посмотреть. 
- Как вы относитесь к Кайлу Дубасу - молодому генеральному менеджеру, 
который недавно перешел из "Торонто" в "Питтсбург"? Доводилось слышать 
полярные отзывы о его работе в "Торонто". 
- У нас с ним хорошие отношения. Когда мне порезали руку во время матча за 
"Торонто", он остался со мной в Нью-Джерси на два или три дня, которые мне 
пришлось провести в больнице. Приносил мне в палату еду, приходил с нашим 
клубным физиотерапевтом, который тоже остался. И для меня это было 
облегчением, поскольку английский у меня в тот момент был очень далек от 
совершенства и я не понимал многого из того, что говорили врачи. А потом мы 
вместе полетели в Торонто. Благодарен Кайлу за ту историю. 
- После нее стали носить на руках специальные защитные накладки? 
- Да. Тогда мне разрезало коньком пять сухожилий и артерию. Повезло, что не 
задело нерв, потому что тогда на восстановление могло бы уйти не три месяца, 
а больше года. И с неизвестными последствиями. Мне так и сказали: "Тебе еще 
повезло". Кататься я начал через два месяца, а до того даже шнуровать обувь 
не мог. Надевал ботинки и просто шел с развязанными шнурками. 
 - Сейчас та травма совсем не дает о себе знать? - Все в порядке. 
 - Злитесь на судьбу, что из-за травм, по сути, не удалось провести еще ни одного 
полного сезона в НХЛ? 
- Конечно, обидно, но надо пройти через это. В Омске у меня вообще не было 
травм, а тут то руку коньком разрезали, то палец прямо перед сезоном на 
площадке сломал, то колено... И травмы-то такие, которые невозможно 
предугадать и сделать так, чтобы их исключить. Какое-то стечение 
обстоятельств. Но надо после каждой становиться сильнее! 
СВОЙ ПУТЬ 
- С кем из россиян, помимо ванкуверских, вы в лиге общаетесь? 
- С Любой, Ильей Любушкиным из "Анахайма". Мы с ним и в "Торонто" какое-то 
время (31 матч в конце сезона-2021-22. - Прим. И.Р.) играли, и лето проводим 
вместе, и семьями общаемся. Могу назвать его другом. Еще - с Никитой 
Задоровым, с которым этим летом тоже много общались во Флориде, с Саней 



 

 

Барабановым. В общем, с ребятами более или менее моего возраста. - За кем в 
КХЛ следите? 
 - В основном за "Авангардом". Омск - мой родной город, я его обожаю. К тому же 
там Антон Курьянов сейчас генеральный менеджер, а я свой первый сезон с ним 
на льду провел. Мы вообще росли сначала на звене Затонский - Прокопьев - 
Сушинский, а потом на тройке Курьянов - Попов - Пережогин. 
- Повлияло ли на ваше решение ехать в НХЛ то, что "Авангард" в тот момент 
играл не в Омске? 
- Нет. Я просто очень хотел играть в НХЛ. Почувствовал в своем последнем 
сезоне в Омске, что мне нужен новый вызов, шаг вперед. Ты растешь только в 
конкуренции. Не то чтобы я почувствовал потолок в КХЛ, но было ощущение, что 
подхожу к нему. 
А здесь ты каждый день растешь и как игрок, и как личность.В том же "Торонто" 
парни не знали, кто я такой, откуда приехал. Приходилось все доказывать с нуля. 
И я понимал, что прогрессировать могу только в НХЛ, лучшей лиге мира. 
Это такой соревновательный процесс! В Омске я играл во всех спецбригадах - 
первое большинство, первое меньшинство, шесть на пять, пять на шесть... 
Игрового времени у меня было много. В НХЛ же долго на большинство вообще 
не выходил. Понятно, что меня это задевало. Просто надо через эту конкуренцию 
пройти, доказать в первую очередь себе, но и тренерам, и команде, на что ты 
способен. При этом я адекватно себя оценивал. Понимал, что я не Овечкин и не 
Малкин. Мой путь - интересный, пусть и тяжелый. 
 ДАЖЕ ЕСЛИ БЫ ЗНАЛ, ЧТО "АВАНГАРД" ВЫИГРАЕТ КУБОК ГАГАРИНА, - ВСЕ 
РАВНО УЕХАЛ БЫ - Не было дней, когда жалели об отъезде? 
 - Через год Омск выиграл Кубок Гагарина. Но отвечаю как на духу: даже если бы 
я заранее знал об этом - все равно бы уехал. Потому что в любой момент может 
начаться стагнация. 
- Лучше попробовать и пожалеть, чем не попробовать и пожалеть? 
- Сто процентов. Все вокруг заставляют тебя делать намного больше, чем 
обычно. И чем ты считаешь себя способным. Здесь ты учишься каждый день, на 
каждой тренировке. Тренировок меньше, чем в России, игр - больше. Нужно 
уметь правильно восстанавливаться, давать организму отдыхать. У нас 68 игр в 
регулярке, тут - 82. Времени расслабляться нет. 
- Помогло ли вам то, что в "Авангарде" работали с Бобом Хартли, который 
выигрывал Кубок Стэнли во главе "Колорадо" и много лет тренировал "Атланту"? 
- Сто процентов! Мы с ним до сих пор на связи. Боб зациклен на деталях. Бывало, 
клюшку на тренировке не так развернешь, он тут же свистит, объясняет. 
Думаешь: "Господи, серьезно?!" Но мы тогда дошли до финала, и я понял - да, 
серьезно. Или коньки сюда повернуты, а надо - в другую сторону. Хартли очень 
сильно любит дисциплину и детали, и мне это понравилось. 
 - Как у него дела сейчас? 
 - Все хорошо, не жалуется, проводит время с семьей. 
- Когда в "Ванкувере" или ранее в "Торонто" вас спрашивают про Омск - 
козыряете тем, что там играл Яромир Ягр? 
- В "Ванкувере", кстати, многие знают Омск. Недавно защитника Марка Фридмана 
обменяли из "Питтсбурга". Так, оказывается, мы с ним играли друг против друга 
на юношеском Кубке мира в начале десятых в Омске! Я обалдел, когда узнал. 
А Джон Таварес из "Мэйпл Лифс" играл там на открытии арены в матче 
молодежных сборных России и Канады. Нам билеты для ребят из детской школы 
туда давали. Про Ягра говорю, конечно. Они с уважением кивают: "Ну да, ну да!" 
- С Ягром не фотографировались? 
 - Нет. Мы его только на старой арене видели мельком, в тренажерном зале. 



 

 

 - Как вам новая омская арена? 
 - Я там еще не был. Но судя по отзывам и фотографиям - красота вообще! 

К заголовкам сообщений 

С заявкой на перевод в высшую лигу: кто из россиян разрывает в АХЛ и 
привлекает к себе внимание (RT (russian.rt.com), Москва, 23 ноября 2023) 
Григорий Денисенко был дважды выставлен на драфт отказов до начала 
регулярного чемпионата, но сейчас входит в топ-10 лучших бомбардиров АХЛ. 
Максим Грошев лишь летом перебрался из России в Северную Америку, но уже 
лидирует в фарм-клубе "Тампа-Бэй" по набранным очкам, а здорово проявивший 
себя в низшей лиге Даниил Гущин активно привлекается к основе кризисного 
"Сан-Хосе". Достаточно быстро к новым реалиям адаптировались бывшие 
партнеры по "Спартаку" Никита Чибриков и Федор Свечков, а Петр Кочетков и 
Ярослав Аскаров стучатся в главные команды "Каролины" и "Нэшвилла" 
соответственно. 
 Григорий Денисенко ("Вегас") 
Минувший сезон вполне мог вселить оптимизм в молодого российского 
нападающего и его персональных поклонников. Большую часть сезона Григорий 
Денисенко провел в фарм-клубе "Флориды" - "Шарлотт Чекерс", но по ходу 
регулярки стал понемногу привлекаться к основе, а потом даже вышел в финале 
Кубка Стэнли с "Вегасом" (пусть вынужденно и не очень удачно). 
Казалось, в новом соревновательном году он точно получит шанс и наконец 
сумеет закрепиться в "Пантерз", но уже в октябре те выставили его на драфт 
отказов. Однако это было лишь одним из серии потрясений. Ведь подобравшие 
его "Голден Найтс" уже спустя сутки последовали примеру своего бывшего 
оппонента по решающему раунду плей-офф. Но желающих приютить 
нападающего не нашлось. 
В этот момент в российской прессе стали активно призывать Денисенко 
вернуться на родину и попытаться перезапустить карьеру в КХЛ. Но форвард 
поступил иначе и принялся доказывать свою состоятельность в низшей лиге. И 
с ходу стал не только лидером "Хендерсона", но и одним из лучших бомбардиров 
АХЛ в целом. В 16 матчах он уже настрелял 17 (7 + 10) очков и делит седьмую 
строчку в списке самых результативных игроков первенства. А во встрече с 
"Коачеллой" воспитанник ярославского "Локомотива" сотворил настоящий 
шедевр, забив из-под ноги. 
Несомненно, сразу пробиться в "Вегас" будет крайне сложно. Все же 
действующие обладатели Кубка Стэнли располагают очень мощным и 
сбалансированным составом, а места левых нападающих в топ-6 заняты Иваном 
Барбашевым и Бреттом Хауденом. А для игры в других звеньях Денисенко может 
не хватить "физики", да и по стилю он не особо подходит. Но если продолжит в 
таком духе, то игнорировать его будет просто невозможно. 
Максим Грошев ("Тампа-Бэй") 
Не менее впечатляюще во второй по силе североамериканской лиге смотрится 
и другой серебряный призер молодежного чемпионата мира 2020 года. В 
отличие от Денисенко Максим Грошев только этим летом перебрался в НХЛ и 
ожидаемо отправился набираться опыта в АХЛ. И пока все получается у него как 
нельзя лучше. В первых 14 матчах он восемь раз забил сам и пять раз помог это 
сделать партнерам, благодаря чему расположился на первой строчке лучших 
бомбардиров "Сиракьюз Кранч". Столько же очков в активе Феликса Роберта (6 
+ 7), но тот уже четыре года выступает в этом первенстве, да и немного старше 
россиянина. 



 

 

При этом Грошев уже продемонстрировал, что способен забивать сериями, а это 
очень важно для нападающего. Так, во встрече с "Бриджпортом" его хет-трик 
принес победу "Сиракьюз", а ему самому - звание первой звезды. Да, шайбы 
получились не самыми эффектными: дважды Максим замкнул пас партнера на 
штанге, а потом и вовсе поразил пустой створ. Но такие вещи, как голевое чутье, 
умение поддержать атаку и оказаться в нужном месте, никто не отменял. 
Несмотря на отличия, во многом ситуации Грошева и Денисенко схожи. Максиму 
тоже будет крайне трудно получить шанс проявить себя в основе уже в этом 
сезоне. Скорее всего, он проведет его в АХЛ и постарается максимально 
привыкнуть к местному хоккею. Но никто не мешает ему параллельно побороться 
за индивидуальные награды. Ведь в списке снайперов он делит десятое место, 
а среди бомбардиров - 33-е. 
Даниил Гущин ("Сан-Хосе") 
А вот форвард "Шаркс" с гораздо большей вероятностью заслужит право 
поиграть в НХЛ. И дело тут не только в его высокой продуктивности, но и 
проблемах "Сан-Хосе". Команда занимает последнее место в сводной таблице 
лиги и имеет в активе всего 27 голов в 18 матчах. А это крайне мало даже для 
такого безнадежного аутсайдера. Пока свой статус не оправдывают ни 
перешедший из "Флориды" Энтони Дюклер, ни опытные Майк Хоффман с 
Микаэлем Гранлундом, а шестой номер драфта 2018 года Филип Задина не 
только набрал всего пять (3 + 2) очков, но и имеет один из худших показателей 
полезности во всем чемпионате (-17). Еще менее презентабельный результат 
лишь у его одноклубника Марио Ферраро (-18). 
Поэтому Гущина уже сейчас понемногу подтягивают к основе, а тот благодарит 
наставника за доверие. Российский нападающий лишь дважды выходил на лед, 
но уже успел отметиться передачей и пока может похвастаться нейтральным 
"плюс/минусом". А для "Сан-Хосе" это редкость. Столько же у Райана 
Карпентера, а в плюсе не находится ни один хоккеист. 
Опрометчиво рассчитывать, что вызванный из АХЛ 13 ноября Гущин 
зацементирует свое место в главном коллективе и отыграет за него всю 
регулярку. Скорее всего, он периодически будет опускаться в фарм-клуб, а с 
возвращением в строй Александра Барабанова и Логана Кутюра может плотно 
осесть в "Барракуде". Конечно, если не будет качественно выделяться на фоне 
партнеров. И хотя это задача сложная, с учетом нынешнего подбора 
исполнителей надежды на это есть. 
Никита Чибриков ("Виннипег") и Федор Свечков ("Нэшвилл")  
Как и Гущин, своими ассистентскими навыками восхищает и его 
соотечественник, пока не испытывающий проблем с адаптацией в Северной 
Америке. В минувшем сезоне Никита Чибриков набрал всего два (1 + 1) очка в 31 
встрече за "Спартак" в КХЛ, но в АХЛ уже занимает первое место среди лучших 
бомбардиров "Манитобы" (5 + 9). На два меньше у Брэда Ламберта и Кайла 
Капобьянко, не сумевшего закрепиться ни в "Аризоне", ни в "Виннипеге". 
При этом не затерялся в новом первенстве и его бывший партнер по красно-
белым, практически одновременно с ним отправившийся покорять НХЛ. В мае 
Федор Свечков подписал соглашение с "Нэшвиллом", а потом ожидаемо поехал 
в "Милуоки". Но там не стушевался и уже набрал восемь (3 + 5) очков в 13 матчах, 
причем в четырех из шести последних неизменно отличался. Вероятно, во 
многом тому способствует окружение. Ведь вместе с ним цвета "Адмиралс" 
защищают более опытные Егор Афанасьев и Денис Гурьянов. Последний и вовсе 
является самым продуктивным хоккеистом команды с четырьмя голами и 
восемью пасами. 
Петр Кочетков ("Каролина") и Ярослав Аскаров ("Нэшвилл") 



 

 

Хорошо себя проявляют и молодые российские вратари, до недавних пор 
вынужденные опускаться в АХЛ либо из-за высокой конкуренции за место в 
основе, либо из-за ситуации с контрактами. Например, тот же Петр Кочетков еще 
в прошлом чемпионате сыграл за "Каролину" 24 матча, а по проценту 
отраженных бросков (90,9%) и коэффициенту надежности (2,44) уступил лишь 
Антти Раанте, в то время как Фредерика Андерсена оставил позади. Но имел 
двусторонний контракт, поэтому и был вынужден отправляться в фарм-клуб 
каждый раз, когда финн и датчанин оказывались в строю. К счастью для 
россиянина, это было нечасто, поэтому и количество игровой практики было 
внушительным. 
И сейчас все идет к тому, что вскоре Кочетков сможет закрепиться в 
"Харрикейнз". Недавно у Андерсена обнаружили проблемы со свертываемостью 
крови, из-за чего тот выбыл на неопределенный срок, а Петр прописался в 
основе коллектива. И хотя пока не показывает прежней надежности (87,6%, 3,11), 
свои шансы будет получать. За свою карьеру Раанта лишь дважды проводил 
более 30 встреч за сезон. 
У Ярослава Аскарова ситуация сложнее. Уже в этом году вытеснить кого-либо из 
пары Юусе Сарос - Кевин Ланкинен выглядит крайне трудной задачей, но уже 
через год такая возможность может появиться. Следующим летом истекает 
контракт у Ланкинена, а в 2025-м - у Сароса. И если Ярослав продолжит 
прогрессировать, то руководство вполне может отказаться от идеи продления 
контракта с одним из стражей ворот. Но для этого россиянину необходимо 
блистать в АХЛ. И это ему отчасти удается. По коэффициенту надежности (2,17) 
он идет десятым, по проценту сейвов (91,3%) - 18-м. 
С заявкой на перевод в высшую лигу: кто из россиян разрывает в АХЛ и 
привлекает к себе внимание 

https://russian.rt.com/sport/article/1233394-ahl-denisenko-groshev-guschin-
kochetkov-askarov 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Брылин вошел в Зал славы "Нью-Джерси Девилз" (Р-Спорт, Москва, 22 
ноября 2023) 
Российский нападающий Сергей Брылин введен в Зал славы "Нью-Джерси 
Девилз", сообщается на сайте клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
О решении Брылину сообщили 13 ноября в ходе теоретического занятия 
команды. Он будет вторым членом организованного в 2017 году Зала славы 
команды после первого владельца "Девилз" Джона Макмаллена. Церемония 
включения пройдет 20 января перед домашней игрой регулярного чемпионата 
против "Далласа".  
Брылину 49 лет, он представлял "Нью-Джерси" с 1994 по 2008 год. Россиянин 
является одним из пяти игроков в истории "Девилз", трижды выигравших Кубок 
Стэнли. Всего в НХЛ он провел 765 матчей и набрал 308 очков (129 голов и 179 
передач). С 2013 года он входит в систему "Нью-Джерси" и на данный момент 
занимает должность помощника главного тренера.  
В России Брылин выступал за ЦСКА, воскресенский "Химик", петербургский СКА 
и новокузнецкий "Металлург". В составе сборной России он стал бронзовым 
призером домашнего чемпионата мира - 2007.  

https://rsport.ria.ru/20231122/brylin-1911000846.html 

https://russian.rt.com/sport/article/1233394-ahl-denisenko-groshev-guschin-kochetkov-askarov
https://russian.rt.com/sport/article/1233394-ahl-denisenko-groshev-guschin-kochetkov-askarov
https://rsport.ria.ru/20231122/brylin-1911000846.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Михаилом Пореченковым - о фильме "Хоккейные папы", 
семье и карьере (Газета.Ru, Москва, 22 ноября 2023) 
Актер Пореченков заявил, что мечтает переехать в Крым  
23 ноября в кино выходит семейный фильм "Хоккейные папы" режиссера Андрея 
Булатова. По сюжету тренер детской хоккейной команды (Алексей Бардуков) 
вместе с отцами своих воспитанников готовится к хоккейному турниру, чтобы 
спасти Ледовый дворец от сноса. Одного из пап сыграл Михаил Пореченков - в 
интервью "Газете.Ru" он рассказал о потенциале фильма, тренировках перед 
съемками и отношениях со своими детьми.  
 - Опишите проект "Хоккейные папы" несколькими словами.  
 - Озорное и положительное семейное кино, которое рассказывает о семейных 
ценностях, спорте и увлеченности. Замечательный фильм!  
 - Расскажите о своем персонаже - кто он, какой у него характер, чем он вам 
симпатичен?  
 - Это сложный персонаж, который изменится по ходу фильма. Человек был 
одним, а станет другим - и это прекрасно! Он поймет, что семья и дети - это самое 
главное. И что команда тоже очень важна.  
 - Существует несколько успешных отечественных проектов о хоккее - "Легенда 
№17", сериал "Молодежка" и другие. На ваш взгляд, есть ли у "Хоккейных пап" 
шанс встать с ними в один ряд и популяризировать занятия хоккеем?  
 - Да, мы точно хотим встать с ними в один ряд.  
 - Ваших хоккейных навыков было достаточно для съемок в фильме? 
Требовались ли серьезные тренировки?  
 - Да, навыков было достаточно, но тренировки все равно были нужны. В шесть 
утра мы выходили на лед, специально приезжали с баулами и клюшками. 
Тренировались до театра и другой нашей основной работы, все актеры очень 
ответственно отнеслись к подготовке. Нас тренировал друг, товарищ и коллега 
Саша Мартьянов, который снимался с нами в кино.  
 - Несколько лет назад в СМИ были новости о том, что вы ходите на хоккей, чтобы 
поддержать своего товарища, хоккеиста Павла Дацюка. Продолжаете ли вы 
посещать матчи, за какую команду болеете?  
 - Продолжаю, болею за петербургский СКА. А Паша - прекрасный, 
замечательный, легендарнейший хоккеист и очень хороший человек. Вот так и 
напишите. Он очень много сделал для популяризации этого вида спорта.  
 - Герои фильма ради своих детей готовы стать хоккеистами, даже если никогда 
не выходили на лед. На месте героев вы поступили бы так же?  
 - Да, родители именно так и должны поступать. А как по-другому? Вообще, 
ценности, о которых мы говорим в фильме, - это любовь к детям и своей стране, 
уважение старших. Это базовые вещи. Естественно, любой нормальный 
родитель ради своих детей не только на коньки встанет.  
 - Всегда ли вы на стороне своих детей, даже если они не правы? Как вы 
объясняете им это?  
 - Сложный вопрос. У нас бывают конфликтные ситуации. Бывают моменты, 
когда они чего-то не понимают, иногда я не могу их понять. Я пытаюсь уберечь 
детей от тех ошибок, которые совершал сам. Иногда они прислушиваются, 
иногда - хулиганят, но это нормально для детей. Они для нас всегда будут 
детьми, даже когда им будет 50 лет. Мы стараемся им соломку подстелить, 
уберечь от каких-то волнений. Разговаривать с детьми надо. А самое главное - 
любить.  



 

 

 - Ваш сын Владимир также снимается в кино и служит в МХТ им. Чехова. Какой 
вы для него отец? Стараетесь ли уделять ему внимание и поддерживать его 
советами - или наблюдаете за его карьерой со стороны?  
 - Нет, мы даже не здороваемся. Шучу, конечно. Когда он у меня спрашивает что-
то - конечно, я даю ему советы, потому что у меня опыта побольше. Мы дружим, 
советуемся и по профессии, и в жизни. У нас прекрасные отношения. Он 
серьезный артист, играет в спектаклях больше, чем я. Сейчас у него большие 
работы в кино, два сериала. Надеюсь, что они тоже будут успешными.  

https://www.gazeta.ru/culture/2023/11/22/17893417.shtml 

К заголовкам сообщений 

Хоккейные папы: как Овечкин, Малкин и Кучеров выросли в звезд (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Истории из детства легенд. 
23 ноября в российский прокат выйдет семейный спортивный фильм "Хоккейные 
папы" производства компании "НМГ Кинопрокат".  
По сюжету Андрей ( Алексей Бардуков ) - тренер детской хоккейной команды 
маленького провинциального городка, чью размеренную жизнь нарушает 
известие о том, что единственный в городе ледовый дворец, где он тренирует 
детей, собираются снести.  
Чтобы не допустить сноса, нужно победить в любительском турнире, и команду 
собирают из отцов маленьких хоккеистов.  
К премьере фильма "СЭ" вспомнил истории отцов звезд российского хоккея.  
Михаил Овечкин  
Михаил сам играл за молодежную команду "Динамо", но не смог добраться до 
профессионального уровня из-за травмы. Когда будущей звезде НХЛ было 13-
14 лет, Александр весь день играл, а отец ждал его в машине.  
" Мальчишки уходили, делали уроки, а Саша проводил на этой площадке целый 
день. Я ему говорю: "Ты хоть в туалет сходил? А то ни разу не попросился". Он 
отвечал, что не хочет. Все выходило через пот. Домой приходили, и он сразу 
падал", - рассказывала Sport24 мама Овечкина Татьяна.  
Михаил ходил с Александром на все тренировки. "В Новогорске есть холл, и мы 
там с отцами других игроков "Динамо" всегда сидели. Билялетдинов проходит и 
говорит: "Миша, ты что, не мог таких пятерых настругать?"  
" Михаил, папа Саши, чересчур спокойный мужчина. Наверное, тяжело держать 
все эмоции в себе - лучше иногда давать волю чувствам", - рассказывал отец 
Евгения Малкина в интервью "СЭ"  
"Когда я протянул отцу Кубок Стэнли, он был самым счастливым человеком в 
мире. Он был моим личным тренером. Он говорил мне, что я должен был делать 
и как это осуществить правильно", - а это уже слова самого Александра об отце. 
К сожалению, 15 февраля 2023 года Михаила Овечкина не стало.  
Малкин-старший поставил маленького Женю на коньки, когда ему не было и трех 
лет. Катались на открытом воздухе, а Евгений не пропускал ни одного дня. С 
садика сразу шли на каток.  
" Когда он еще был маленький, я обычно с ним катался. Бывало, что мы играли 
со взрослыми, и он тоже хотел с ними играть. А ведь ему было всего 5 лет. 
Сначала просил пас и тут же отдавал шайбу кому-то другому. А через некоторое 
время уже старался сам вести шайбу. Я сам в свое время занимался хоккеем, 
потому и был настроен, чтобы сын тоже играл обязательно. В мои годы, конечно, 
не было таких условий - искусственного льда", - рассказывал Владимир в 
интервью обозревателю "СЭ" Игорю Рабинеру.  

https://www.gazeta.ru/culture/2023/11/22/17893417.shtml


 

 

Его личная профессиональная карьера сложилась не очень удачно. Владимир 
"не хочет заострять" на этом внимание: "Так получалось, что больших успехов 
не достиг, был середнячком. Зато получилось, что в сына себя вложил".  
Владимиру было жалко, если жена запрещала сыну посещать тренировки: "Она 
его в угол ставила. Не отпускала его на хоккей. Она если как упрется... А мне, 
наоборот, жалко было, что он занятие пропустит. Даже какую-нибудь небольшую 
тренировку на открытом воздухе. Хочется ребенку - пусть играет. А он этим 
пользовался"  
Игорь Кучеров  
Отец Никиты - военный. Когда Никита пару лет занимался с Геннадием 
Курдиным, отца отправили в Уругвай на три года, вместе с ним поехала и мама. 
Тогда Кучеров остался с бабушкой и тренером Курдиным. Из-за своей профессии 
отец Никиты не мог ездить к сыну в Северную Америку.  
" Пока нет. Но до военной пенсии ему остался совсем чуток. Уволится, придется 
подождать немножечко - а потом можно", - говорила мама Никиты в 2018 году.  
Никиту на хоккей отвел именно отец. "[Игорь] шел с работы и увидел объявление, 
что по соседству открылся муниципальный каток - "Серебряные акулы". Решили 
повести туда записываться обоих сыновей", - рассказывала мама Кучерова.  
Отец был загружен по работе настолько, что выбираться ему удавалось только 
по воскресеньям на игры сына. Ездил он на них в штатском. И вел себя там тихо 
- в отличие от большинства других пап, не стеснявшихся в выражениях.  
Андрей Василевский-старший дебютировал за "Салават Юлаев" уже в 17 лет. 
"Потом у меня было пять лет скитаний. Приходили вратари, которые были 
сильнее меня - Бабарико, Марьин. Ну, я реально был слабее", - рассказывал отец 
одного из лучших голкиперов мира.  
Долгое время Андрей играл за вторую уфимскую команду "Авангард", 
выступавшую в третьем по силе дивизионе советского хоккея. При этом в 1987 
году стал основным вратарем "Салавата", когда клуб спустился в первый 
дивизион. Большую часть карьеры провел в Суперлиге в составе тюменского 
"Рубина" и родного "Салавата".  
При этом Василевский-старший отговаривал Андрея от вратарского ремесла и 
видел в нем талантливого форварда: " Это тяжелая позиция. Ужасная! Тяжелый 
вес формы. Допустим, форма игроков весит 12-14 кг, а вратарская - 22-23 кг, 
плюс объемная. Специфические тренировки, они сложнее, чем у игроков. 
Полевые больше бегают, ускоряются, а у голкиперов нагрузки более тягучие. Не 
хотел, чтобы сын стал вратарем. Даже и сейчас бы сказал, что не надо".  
Василевский-старший тренировал сына, но при этом различал роли отца и 
тренера: "Как-то ругал его на тренировке и удалил. Я как тренер вратарей раньше 
уходил с занятия на тренировку другого возраста. Успел переодеться и жду сына 
у выхода со дворца. Он выходит, идем домой и спрашиваю: "Ну, что там тренер? 
Нормально себя вел?" Он говорит: "Нет, выгнал меня". И я ему: "Бывает".  
Андрей Тарасенко  
Отец Владимира Тарасенко за свою карьеру успел поиграть за "Сибирь", 
ярославское "Торпедо", "Ладу". Вошел в состав сборной России на ОИ-1994 в 
Лиллехаммере, где национальная команда заняла четвертое место.  
Именно под руководством отца Владимир делал первые шаги в "Сибири". " Это 
стоило мне немало нервов именно как отцу. Пацану 15-16 лет крайне тяжело 
было объяснить, что там я тренер, а здесь - папа", - говорил Тарасенко-старший. 
Андрей отмечал, что очень жестко относился к сыну, чтобы "не говорили в лицо, 
что Владимир - его протеже".  
"Я буду сдирать с тебя три шкуры за то, что ты делаешь на льду", - говорил 
Андрей сыну. По его словам, он неоднократно конфликтовал с сыном на лавке. 



 

 

"Я даже сам от себя не ожидал, как жестко я могу разговаривать с ним. Да, я 
знал, что потом он скажет мне спасибо, но как быть с нервами? И не только ему, 
но и мне".  
Андрей Бучневич  
По словам Павла, его отец, Андрей Леонидович, сыграл большую роль в его 
становлении. "Он всегда помогал мне, с детских лет. Ходил на тренировки, 
подсказывал, смотрел игры, разбирали с ним матчи. Он мне помог на школу 
забить. Дал выбор: либо хоккей, либо учеба", - рассказывал нападающий "Сент-
Луиса".  
По словам Павла, отец ходил на все его матчи и давал рецензии по телефону. 
"Звонишь ему, он то поругает, то похвалит. Они ходят с моим первым тренером, 
всегда обсуждают, что там Буча сделает".  
При этом отец Павла сам был спортсменом - выступал за футбольные 
"Северсталь", "Динамо" (Вологда) и "Локомотив". Павел в первое время 
одновременно занимался и футболом, и хоккеем. Когда пришло время 
определяться, отец "с понимаем отнесся к выбору сына".  
После армии устроился работать на шахту, на которой было много спортивных 
мероприятий. Когда Сергей родился, отец постоянно брал его с собой. " Он на 
все это смотрел, и ему понравился именно хоккей. Хотя поначалу я хотел отдать 
его на карате, чтобы умел защищаться", - рассказывал Бобровский-старший  
По словам отца, он сразу понял, что Сергей будет хорошим вратарем: "Потом 
уже он начал признаваться лучшим вратарем на турнирах. Было видно, что у 
него есть вратарские качества: целеустремленность, упорство в тренировках"  
Сергей перед отъездом в Северную Америку советовался с отцом, и тот 
порекомендовал ему ехать "за своей мечтой". Во время непростых сезонов в 
составе "Флайерз" и "Пантерз" Андрей много общался с сыном и поддерживал 
его. "Мы говорили ему, что он прошел через многое и что через это он тоже 
пройдет".  
Сейчас Андрей является директором благотворительного фонда, который 
организовал его сын. "Это была идея Сергея. Он предложил Дмитрию Орлову, 
они сбросились деньгами, пригласили спонсоров, провели благотворительный 
вечер. Да. У фонда есть три учредителя - Сережа, его супруга Оля, и я как 
директор. Всегда общаемся, кому помочь, куда направить деньги".  
Напомним, что 23 ноября вы сможете посмотреть историю отцов хоккеистов на 
большом экране - в российский прокат выйдет семейный спортивный фильм 
"Хоккейные папы" производства компании "НМГ Кинопрокат".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/otcy-ovechkina-malkina-i-
kucherova-v-filme-hokkeynye-papy-kto-oni-i-kak-vospitali-zvezd-nhl-2148800/ 

К заголовкам сообщений 

"Прихожу к мысли, что на международной арене уже не выступлю". 
Фигурист Савосин пропустил год, но теперь в числе лучших (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Интервью с самым стабильным российским одиночником. 
Роман Савосин провел яркую юниорскую карьеру. Дважды становился призером 
первенства России, регулярно заезжал в призы на этапах "Гран-при", а главное - 
завоевал серебро на ЮЧМ.  
- А как относитесь тогда к тем, кто сменил спортивное гражданство?  
 - У меня много друзей выступает за другие сборные. Тренируются у нас, но ездят 
на соревнования под другим флагом. Отношусь с пониманием, это их выбор. Но 
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не мой, у всех свой путь. Слежу за ними, поддерживаю. Еще одна мотивация 
включать трансляции, смотреть за международными стартами. 
Не согласен, что ЦСКА исчерпал себя, - это уровень КХЛ заметно вырос  
 - Вы хоккейный болельщик - даже на интервью пришли в толстовке ЦСКА. 
Откуда такой интерес?  
 - Начал болеть за ЦСКА с четырех лет, потому что начал кататься на старой 
арене армейцев. Так что всю свою жизнь я красно-синий. На хоккей впервые 
попал в семь лет. И на хоккей ходил, и на футбол ходил, бывал и на баскетболе, 
но все-таки душа лежала больше к хоккею, зацепил меня этот вид спорта не на 
шутку. С огромным удовольствием посещал игры, абонемент покупал несколько 
сезонов, когда нет возможности часто ходить, билеты на отдельные матчи 
покупаю. Вот прямо перед вылетом в Самару в среду ходил на игру с "Амуром". 
Так что много лет за один клуб. 
 - При этом детские воспоминания как болельщика наверняка не самые приятные 
- это ведь были не самые простые годы в истории ЦСКА...  
 - Для хоккейного ЦСКА были тяжелые времена. И в плей-офф не попадали из 
сезона в сезон, и "Амуру" проигрывали 0:8... Много чего было, и приятного мало. 
Но я не переставал верить в команду, следил каждый сезон. И вот теперь клуб - 
один из самых титулованных наравне с "Ак Барсом". Три Кубка Гагарина и два 
подряд - это серьезно. Будем надеяться, что скоро будет и четвертый. 
 - Ключевая заслуга в преображении клуба за Сергеем Федоровым и его 
командой?  
 - Его роль очевидна, но не стоит забывать и про Игоря Никитина, и про Дмитрия 
Квартальнова. Их база сохраняется, как в плане состава, так и общей стратегии 
клуба, его движения. Сергей Федоров грамотно сохранил и приумножил их 
наследие, использовал их наработки. 
 - До этого, получается, Никитин с Квартальновым доводили команду почти до 
конца, но не хватало последнего шага, который смог сделать Федоров?  
 - Сергей Викторович сделал последний щелчок, с которым мы выиграли два 
Кубка Гагарина, но все-таки Никитин тоже выиграл один кубок. К сожалению, 
потом, в следующем финале, не получилось, уступили "Авангарду". Обидно, что 
с Дмитрием Квартальновым не удалось выиграть. Этот человек очень многое 
сделал для команды. Абсолютно точно заслужил стать чемпионом, и именно с 
ЦСКА. 
 - Вам импонировал стиль его работы?  
 - Он полностью вовлечен в игру, как по стилю игры его команды, так и по 
поведению на площадке. Не скрывает человек эмоций, и это подкупает. Следил 
за ним и в "Ак Барсе", и сейчас смотрю за его минским "Динамо". Видно, что у 
команд много общего. 
 - Сейчас ЦСКА в кризисе. Вы с этим согласны?  
 - Абсолютно не согласен. Тут скорее дело в том, что общий уровень КХЛ вырос 
и сейчас многие команды подтянулись, конкуренция невероятная. Посмотрите на 
"Спартак" и "Ладу", кто ждал от них таких выступлений? Проходных команд не 
осталось в лиге, каждый матч нужно играть в полную силу. Поэтому и такого 
невероятного результата с длинными победными сериями, как в прошлых 
сезонах, уже нет. Но плей-офф все покажет. 
Видно, что ЦСКА многие команды превосходит по уровню, так что, вполне 
вероятно, на свой максимум Федоров выведет коллектив к весне. Хотя просто не 
будет, нас ждет самый интересный плей-офф в истории лиги, ведь он будет 
перекрестным. Стоит ожидать неожиданного финалиста, возможно, будет даже 
такая команда, которая никогда до высоких стадий плей-офф не доходила. 
 - Верите в третий подряд кубок для Федорова?  



 

 

 - Я лично верю. Непреодолимых препятствий для этого нет. 
 - Ставка на Ивана Федотова сыграла?  
 - Много критики, конечно, порой и объективной. Человек год пропустил... Сыграл, 
конечно, пару матчей на службе, но это все совсем не то. Но я уверен, что это 
сильный и талантливый человек, он еще наберет свою форму, ему просто нужно 
играть, он реально давно не играл. Так что нужно немного подождать. Федоров 
еще в начале сезона говорил, что Федотов в декабре должен вернуть прежние 
кондиции. Осталось ждать немного, так что посмотрим. 
 - Лично знакомы с Сергеем Викторовичем или командой?  
 - Пока не довелось пообщаться.  
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